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ALGÉRIE-SAHARA OCCIDENTAL

Croissant-Rouge
algérien: 
Une caravane de
solidarité au profit des
réfugiés sahraouis

UN COMMUNIQUÉ DE LA PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE L’A INDIQUÉ 
Le Président Bouteflika nomme Hacène Mermouri

ministre du Tourisme et de l'Artisanat 
Le Président de la République, M. Abdelaziz Bouteflika, a nommé hier M. Hacène Mermouri ministre du Tourisme et de l'Artisanat, indique un communiqué de la

Présidence de la République. «Conformément à l'article 93 de la Constitution, et après consultation du Premier ministre, Son Excellence, M. Abdelaziz Bouteflika, Président
de la République, a nommé, ce jour, M. Hacène Mermouri ministre du Tourisme et de l'Artisanat», précise la même source. 

CONFÉRENCE HIER DE LA FÉDÉRATION ALGÉ-
RIENNE DES CONSOMMATEURS AU FORUM
DE DK NEWS 
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M. Tebboune réunit 
un Conseil interministériel 

sur le foncier industriel

FONDS NATIONAL 
DU LOGEMENT:
De nouveaux
arrêtés
interministériels
publiés au JO

SECTEUR PUBLIC
INDUSTRIEL : 
Hausse des 
prix-sortie d'usine
au 1er trimestre
2017

Le Premier ministre, Abdelmadjid
Tebboune, a présidé mardi un
Conseil interministériel, en pré-
sence des ministres, respective-
ment, de l’Intérieur et des
Collectivités locales, Noureddine
Bedoui, des Finances,
Abderrahmane Raouya, et de
l’Industrie et des Mines, Mahdjoub
Bedda, portant sur la gestion du
foncier industriel, a indiqué un
communiqué des services du
Premier ministère. Lors de cette
réunion, il a été procédé à l’examen
des résultats de l’évaluation de la
situation des zones industrielles et
des zones d’activités, réalisée par les
soins du ministère de l’Intérieur et
des collectivités locales et de celui
de l’Industrie et des mines, et ce, sur
instruction du Premier ministre.

Le Gouvernement
examine des
décrets exécutifs
relatifs à plusieurs
secteurs
Le Gouvernement a examiné
hier, lors d'une réunion pré-
sidée par le Premier minis-
tre, Abdelmadjid Tebboune,
des projets de décrets exécu-
tifs relatifs aux secteurs de la
santé, de l'agriculture, du
développement rural et de la
pêche, de la formation pro-
fessionnelle et de l'industrie
et des mines, a indiqué une
source gouvernementale.

P. 3
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Horaires des prières
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THÉÂTRE DE VERDURE
Cheb Wahid,
Chibane et 
Meziane en
concert

Dans le cadre de la manifestation
culturelle "l'été d'El Bahdja", l’Eta-
blissement Arts et Culture de la wilaya
d’Alger, organise une soirée musicale
animée par Cheb Wahid, Chibane et
Meziane, ce soir à partir de 22h au théâ-
tre de verdure Laâdi flici (en contrebas
de l’hôtel Aurassi).

CE MATIN AU MINISTÈRE 
DE L’ENVIRONNEMENT 
Mme Zerouati reçoit 
le vice-président de la BIE

La ministre de l’Environne-
ment et des Energies Renouvela-
bles, Mme Fatma Zohra Zerouati,
recevra ce matin à partir de 10h au
siège de son département ministé-
riel, le vice-président de la Banque
d’investissement européen (BIE)
M. Román Escolano.

LIBRAIRE CHAÏB DZAÏR
Rencontre littéraire

Les éditions ANEP, organisent cet après-midi à par-
tir de 15h30 à la librairie Chaïb Dzaïr sise 1, avenue Pas-
teur, Alger-Centre, une rencontre intitulée «Littérature
algérienne côté femmes : des précur-sœurs à nos
jours», suivi d’un débat réunissant critiques littéraires
et femmes de lettres.
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CLIN CLIN D’  EIL
JEUNESSE ET SPORTS

Ould Ali en tournée d’inspection des salles
d’entraînements et de compétitions

MOSTAGANEM
Journées portes
ouvertes sur 
les services de 
la Sûreté nationale 

Le centre culturel Oueld Abderrahman
Kaki de Mostaganem abrite depuis lundi
dernier, la 71e édition des journées portes
ouvertes sur les services de la Sûreté natio-
nale. Un riche programme comprenant
ateliers, animations et exhibitions a été pro-
posé aux visiteurs tout au long de la mani-
festation qui prendra fin aujourd’hui.
Ainsi, la population de Mostaganem a eu
l’occasion de découvrir les différents ser-
vices de police, rencontre les cadres de la
Sûreté nationale et participer aux nom-
breux ateliers proposés.

SDA
Coupure d’électricité 
demain dans 4 communes
d’Alger 

L`alimentation en électricité
sera interrompue vendredi de mi-
nuit (00h00) jusqu’à 7h00 du ma-
tin dans plusieurs communes d’Al-
ger en raison de travaux, a indiqué
mercredi la Société de distribution d`électricité et du
gaz d`Alger (SDA) dans un communiqué. Il s’agit des
communes de Chéraga (en partie), de Ain Benian, d'El
Hammamet et de Beni Messous, a précisé la même
source. Cette coupure d`électricité est due à des travaux
de raccordement d’un nouveau poste très haute tension
(220000 v) par le gestionnaire du réseau transport
d`électricité (GRTE), a-t-on ajouté de même source.

DU 16 JUILLET AU 04 AOUT 
À LA GALERIE ASSELAH
Exposition de l’artiste
Saliha Khelifi

L’Etablissement Arts et Culture de la Wilaya d’Alger,
organise du 16 juillet au 04 aout à la galerie d’art Asse-
lah Hocine (39,41 rue Asselah Hocine, Alger), une expo-
sition individuelle de peinture de l’artiste peintre: Sa-
liha Khelifi.

Sous le parrainage
du wali d’Alger, M.
Abdelkader Zoukh,
Jil’FCE organise le 3e
Afterwork de l’année
cet après-midi à 17h
au siège de la wilaya
d’Alger. L’invité de
cette nouvelle édi-

tion sera M. Yazid
Benmouhoub, direc-
teur général de la
«Bourse d’Alger».
Son intervention
portera sur le thème
: «La Bourse d’Alger
et le financement des
start-up».

Le ministre de la Jeunesse
et des Sports, M. El Hadi
Ould Ali,  effectuera au-
jourd’hui, une tournée
d’inspection des salles d’en-
traînements et de compéti-
tions prévues pour le Mon-
dial de Handball d’Alger. A

cet effet, le ministre se ren-
dra à la Salle Harcha, la Salle
OMS d’El Biar, la salle OMS
de Ain Benian (mitoyenne
du stade communal) et à la
Coupole. A l’issu de cette vi-
site, M. Ould Ali animera
un point de presse.

CET APRÈS-MIDI À 17H
Le DG de la Bourse 
d’Alger invité 
de JIL’FCE 

PROTECTION CIVILE
Journée d'étude au profit des
éléments chargé d'encadrer
les pèlerins aux Lieux saints

Dans le cadre de la préparation du
dispositif hadj 2017, la Direction géné-
rale de la protection civile organise ce
matin à partir de 9h au niveau de la Di-
rection de la protection civile de la wi-
laya de Bouira, une journée d'étude au
profit des éléments du détachement de
la protection civile chargé d'encadrer
les pèlerins aux lieux saints.  

LE 17 JUILLET AU SIÈGE DE LA CACI
Journée d’information sur
l’économie du Mali

Dans une optique visant le développement des relations
économiques et des échanges commerciaux avec les pays du
Sahel africain, la Chambre algérienne de commerce et d'in-
dustrie (CACI), organise lundi 17 Juillet à partir de 09h30, en
collaboration avec l'ambassade du Mali en Algérie, une
journée d'information sur l'économie du Mali. Cette journée
sera consacrée à l'examen du potentiel du marché malien et
aux opportunités de partenariat à entreprendre avec les opé-
rateurs économiques de ce pays qui possède une économie
ouverte, dans laquelle le commerce représente près de
60% du PIB.

CE SOIR AU COMPLEXE
CULTUREL DE CHENOUA
Soirée artistique

L’Office natio-
nal de la Culture
et de l’informa-
tion (ONCI), or-
ganise ce soir à
partir de 22h au
Complexe cul-
ture de Chenoua,
une soirée artis-
tique animée par Hakim Salhi, Cheba Ya-
mina, Sofi Tama et Abdelkader Zeffane. 

CET APRÈS-MIDI AU MUSÉE
NATIONAL DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moudjahid, organise cet après-midi
à partir de 14h, la 174e rencontre pour l’enregistrement de
témoignages de moudjahidine et moudjahidate sur la
guerre de libération nationale. Le thème choisi pour cette
rencontre est «le comportement exemplaire des moudjahi-
dine durant la guerre de libération».

LE 15 JUILLET À HYDRA
Nada célère la journée
nationale de l’Enfant

A l’occasion de la célébration de la journée nationale de
l’Enfant, le Réseau algérien pour la défense des droits de l’en-
fant (Nada), organise samedi 15 juillet à partir de 14h à la salle
Khouani, sise au siège de Sonatrach à Hydra, une cérémo-
nie incluant plusieurs représentations culturelles et artis-
tiques. Près de 400 enfants participeront à cet événement.



UN COMMUNIQUÉ DE LA PRÉSIDENCE 
DE LA RÉPUBLIQUE L’A INDIQUÉ 
Le Président Bouteflika nomme
Hacène Mermouri ministre du
Tourisme et de l'Artisanat
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Le Gouvernement
examine des décrets
exécutifs relatifs à
plusieurs secteurs 

Le Gouvernement a examiné mercredi, lors d'une
réunion présidée par le Premier ministre, Abdelmad-
jid Tebboune, des projets de décrets exécutifs rela-
tifs aux secteurs de la santé, de l'agriculture, du dé-
veloppement rural et de la pêche, de la formation pro-
fessionnelle et de l'industrie et des mines, a indiqué
une source gouvernementale. 

Lors de cette réunion, le ministre de la Formation
professionnelle, Mohamed Mebarki, a présenté un dé-
cret exécutif fixant les modalités d'institution des di-
plômes de l'enseignement professionnel, a précisé la
même source à l'APS. 

Le ministre de l'Industrie et des Mines, Mahdjoub
Bedda, a présenté un décret exécutif modifiant et com-
plétant le décret exécutif 16-163 du 2 juin 2016 fixant
les modalités de fonctionnement du compte d'affec-
tation spécial n 302/124 intitulé Fonds national de mise
à niveau des PME, d'appui à l'investissement et de pro-
motion de la compétitivité industrielle, a-t-on ajouté. 

Le Gouvernement a examiné également un décret
exécutif présenté par le ministre de la Santé, Mokh-
tar Hazbellaoui portant création d'un établissement
public hospitalier (EPH) à Bord Badji Mokhtar, in-
dique la même source. 

Deux exposés ont été donnés par le ministre de
l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazghi sur le dispositif 2017 de lutte
contre les feux de forêts et sur la pêche au thon rouge
et du corail pour la saison 2017. 

ÉNERGIE 
Nouveau record 
de consommation
électrique enregistré
mardi 

Le groupe Sonelgaz a enregistré mardi un nouveau
record de consommation électrique suite aux fortes
chaleurs au nord du pays, a-t-il indiqué mercredi dans
un communiqué. 

"Suite à la hausse des températures observée au
nord du pays, l'Opérateur du système électrique a en-
registré mardi 11 juillet un record en terme de puis-
sance électrique appelée sur le réseau national de
13.227MW à 15h30", précise le communiqué. 

Cet appel de puissance a dépasse de 330 MW la de-
mande maximale de l'été 2016 enregistrée le 1er
août de la même année, correspondant à une hausse
de plus de 3%, ajoute la même source. 

Une autre pointe de 12.981 MW a également été en-
registrée dans la soirée du 11 juillet 2017 à 22h15. 

Cette demande appelée a été en hausse de 5,1%
comparée à la demande maximale enregistrée le soir
du 31 juillet 2016. 

Par ailleurs, Sonelgaz prévoit de nouveaux pics de
consommation électrique durant cet été. 

A cet effet, elle assure que "des dispositions ont été
prises pour faire face à ce genre de situation, notam-
ment avec les mises en service de nouveaux ou-
vrages de production, de transport et de distribution
de l'électricité". 

Néanmoins, elle conseille fortement "la modéra-
tion dans la consommation de l'énergie électrique",
particulièrement entre 13h00 et 16h00 et entre 20h
et 23h.

APS

Hacène Mermouri, nouveau ministre 
du Tourisme et de l'Artisanat (Bio-express) 

Le nouveau ministre du Tourisme et
de l'Artisanat, Hacène Mermouri,
nommé mercredi par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika est un
chercheur en histoire de la société tar-
guie, ayant occupé plusieurs postes de
responsabilité au ministère de la Cul-
ture. Natif de Djanet, M. Mermouri a été

directeur de la culture de la wilaya d'El
Oued puis directeur du Livre et de la lec-
ture publique au ministère de la Culture,
puis directeur du comité de lecture au
Salon international du livre d'Alger
(SILA) en 2016. 

Hacène Mermouri a à son actif plu-
sieurs publications dont "Les Touaregs

entre pouvoir traditionnel et adminis-
tration française au début du XXe siècle",
thème de sa thèse de Doctorat. 

La nomination de M. Mermouri au
poste de ministre du Tourisme et de l'Ar-
tisanat intervient conformément à l'ar-
ticle 93 de la Constitution et après
consultation du Premier ministre. 

INDUSTRIE 
M. Tebboune réunit un Conseil interministériel 
sur le foncier industriel

Le Premier ministre, Ab-
delmadjid Tebboune, a pré-
sidé mardi un Conseil inter-
ministériel, en présence des
ministres, respectivement,
de l’Intérieur et des Collecti-
vités locales, Noureddine Be-
doui, des Finances, Abder-
rahmane Raouya, et de l’In-
dustrie et des Mines, Mahd-
joub Bedda, portant sur la
gestion du foncier industriel,
a indiqué un communiqué
des services du Premier mi-
nistère. 

Lors de cette réunion, il a
été procédé à l’examen des
résultats de l’évaluation de la
situation des zones indus-
trielles et des zones d’activi-
tés, réalisée par les soins du
ministère de l’Intérieur et
des collectivités locales et de
celui de l’Industrie et des

mines, et ce, sur instruction
du Premier ministre. 

Cette évaluation a fait res-
sortir l’existence de 11.600
hectares de réserves fon-
cières destinées à l’investis-
sement en situation de non
exploitation, dont 13.977 par-
celles couvrant une superfi-
cie de 5.530 ha non attri-
buées se composant de 2.773
ha au niveau des zones indus-
trielles et de 2.757 ha au ni-
veau des zones d’activités. 

Cette évaluation a égale-
ment fait ressortir l'existence
de 15.140 parcelles destinées
à l’investissement, attribuées
mais non exploitées, cou-
vrant une superficie de 6.132
ha réparties entre 3.183 ha de
zones industrielles et 2.949 ha
de zones d’activités. Au terme
de cette réunion, M. Teb-

boune a décidé de la création
d’une commission intermi-
nistérielle composée des trois
ministères concernés, qui a
été chargée d’élaborer un
rapport détaillé, dans un dé-
lai de quinze (15) jours à
compter de la date de la tenue
de cette réunion, «sur la fai-

sabilité ou non des zones in-
dustrielles nouvelles propo-
sées par le ministre de l’In-
dustrie et des mines, et de
préparer également les pro-
jets de textes nécessaires à la
bonne utilisation et gestion
du foncier disponible», pré-
cise le communiqué. 

FONDS NATIONAL DU LOGEMENT: 
De nouveaux arrêtés interministériels publiés au JO

Deux arrêtés interministériels sur le
Fonds national du logement (Fnl) ont été
publiés au Journal officiel no 38, définis-
sant les dépenses et les recettes de ce
Fonds ainsi que les modalités de son
suivi et d'évaluation. 

Concernant les dépenses, ce compte
d'affectation spécial prend en charge les
dépenses liées à la politique de soutien
de l’Etat en matière de logement, des-
tinées à l’octroi d'aides au logement
promotionnel aidé (ex. 

LSP) et à l’habitat rural, d'aides à la
construction dans le cadre de l’offre fon-
cière dans les wilayas du sud, d’aides à
la réhabilitation des habitations pré-
caires et du vieux bâti ainsi que d'aides
pour le remplacement des chalets, in-
dique l'un des deux arrêtés interminis-
tériels. Les aides à la viabilisation des lo-

tissements et logements, destinées à
l’accession à la propriété, dans le cadre
de la résorption de l’habitat précaire,
sont aussi financées par ce fonds lequel
finance également les aides de l’Etat au
titre de l’accession au logement dans le
cadre du dispositif location-vente, des-
tinées à contribuer au financement de
l’aide frontale ainsi que les surcoûts de
construction au titre du programme
location-vente et les VRD tertiaires,
précise le texte. 

Quant aux recettes financières du Fnl,
elles proviennent des ressources liées à
la gestion immobilière et définies par
voie réglementaire, les dotations du
budget de l’Etat en cas de besoin, la
quote-part de l’impôt sur le patrimoine,
les subventions éventuelles de la caisse
de solidarité et de garantie des collecti-

vités locales, des wilayas et des com-
munes. 

Il est également financé par la quote-
part de la redevance sur l’extraction de
sables d’oueds ou de dunes et par le
solde résultant de la clôture du Fonds
d’aide à l’accession à la propriété dans
le cadre du dispositif location-vente. 

Pour ce qui est des modalités du
suivi et d?'évaluation du Fnl, le second
arrêté interministériel indique, entre au-
tres, que dans le cadre de la mise en
£uvre de la politique de soutien de l’Etat
en matière d’habitat, le ministère de
l’habitat confie à la caisse nationale du
logement (CNL) les ressources finan-
cières relatives aux financements des ac-
tions éligibles à ce fonds, aux fins de leur
gestion, sur la base d’une convention
portant cahier des charges. 

Le Président de la
République, M.

Abdelaziz Bouteflika, a
nommé ce mercredi M.

Hacène Mermouri
ministre du Tourisme et

de l'Artisanat, indique
un communiqué de la

Présidence de la
République. 

«Conformément à l'article 93 de
la Constitution, et après consulta-
tion du Premier ministre, Son Ex-
cellence, M. Abdelaziz Bouteflika,
Président de la République, a
nommé, ce jour, M. Hacène Mer-
mouri ministre du Tourisme et de
l'Artisanat», précise la même
source. 
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Plus de 100.000 candidats,
exclus de la session ordinaire

qui s’est tenue du 11 au 15 juin
dernier pour cause de retard,

entameront jeudi les examens
de la session spéciale du

baccalauréat qui se dérouleront
du 13 au18 juillet en cours.

Les 104.036 candidats dont 10.082
candidats scolarisés et 93.954 candi-
dats libres seront répartis sur les 299
centres d’examens à travers l’en-
semble du territoire national.

La décision de l’organisation
d’une session spéciale du baccalau-
réat a été prise sur instruction du
président de la République, Abdela-
ziz Bouteflika, et annoncée par le
Premier ministre, Abdelmadjid Teb-
boune le 23 juin dernier à l’Assem-
blée Populaire nationale (APN).

La ministre de l’Education natio-
nale, Nouria Benghabrit a donné
des instructions fermes lors de sa
rencontre le 23 juin dernier avec les
directeurs et cadres relevant de son
secteur, pour que soient appliquées
«les mêmes mesures réglementaires
et de sécurité» que pour la précé-

dente session de cet examen. Parmi
les mesures prises lors de la ses-
sion ordinaire du baccalauréat figu-
raient «la possibilité de choisir entre
deux sujets dans chaque matière, et
l'octroi de 30 minutes supplémen-
taires pour que les candidats puis-
sent choisir un des deux sujets».

Les candidats à cette session spé-
ciale ont retiré leurs convocations à
partir du 4 juillet du mois en cours
auprès de l’Office national des exa-
mens et des concours (ONEC) qui or-

ganise cette session.
Concernant le côté organisation-

nel, il est interdit aux candidats
d'utiliser les téléphones portables où
tout autre moyen de communication
à l’intérieur des centres d’examens
sachant que toutes ces notes ont été
déjà mentionnées dans la convoca-
tion remise au candidat.

Pour assurer le bon déroulement
de cette session, les services de la Sû-
reté nationale et ceux de la Gendar-
merie nationale, ont mis en place un
dispositif sécuritaire spécial sur les
48 wilayas, en mobilisant des moyens
humains et matériels supplémen-
taires pour réussir cette épreuve.

A noter que les résultats du bac-
calauréat seront affichés la fin du
mois en cours pour que les candidats
puissent effectuer leurs inscriptions
universitaires à partir du 1 aout,
date du début des inscriptions pré-
liminaires sur le site électronique
établi par le ministère de l’Enseigne-
ment supérieur à cet effet.

Le taux de réussite du baccalau-
réat de l'année dernière était de
49,79 % pour les élèves scolarisés et
33,7% pour les candidats libres.

DÉFENSE
Le bateau-Ecole 
La Soummam
se dirige vers sa
deuxième escale 
au port de Ponta
Delgada au
Portugal 

Le bateau-Ecole «la Soummam» relevant des
Forces navales de l’Armée nationale populaire, s’est
dirigé le 9 juillet 2017, vers sa deuxième escale, au
port de Ponta Delgada au Portugal,  indique mardi
le ministère de la Défense nationale dans un
communiqué.

«Dans le cadre de l’exécution de la campagne
d’instruction «été 2017» et après sa première es-
cale au port de Zeebrugge en Belgique, le bateau-
Ecole «La Soummam» relevant des Forces navales
de l’Armée nationale populaire, s’est dirigé le 9 juil-
let 2017, vers sa deuxième escale, au port de Ponta
Delgada au Portugal», précise la même source.

«Le riche programme tracé pour cette campagne
d’instruction, qui durera 39 jours, sur six (06)
étapes, permettra aux élèves officiers de carrière
dont le nombre est de 116, de compléter leur cur-
sus de formation en appliquant les connaissances
théoriques acquises à l’Ecole supérieure navale,
et d’évaluer leur adaptation aux conditions météo-
rologiques réelles et connaître les conditions de
vie à bord et aussi de maitriser les différents types
d’armements et instruments installés sur le ba-
teau», explique la même source.

«A noter que le bateau-Ecole «La Soummam» ef-
fectuera d’autres escales en Espagne et en Italie»,
conclut le communiqué du MDN.

LUTTE ANTITERRORISTE: 
4 bombes de
confection
artisanale détruites
à Médéa et Chlef
(MDN)

Quatre (4) bombes de confection artisanale
ont été détruites mardi par deux détachements de
l'Armée nationale populaire (ANP) à Médéa et
Chlef, suite à des opérations de fouille et de re-
cherche menées dans le cadre de la lutte antiter-
roriste, indique mercredi un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN).

«Dans le cadre de lutte antiterroriste et suite à
des opérations de fouille et de recherche, deux dé-
tachements de l'Armée nationale populaire ont dé-
truit, le 11 juillet 2017 à Médéa et Chlef (1ère Région
militaire), quatre (4) bombes de confection arti-
sanale», note la même source.

Par ailleurs, et dans le cadre de la lutte contre
la contrebande et la criminalité organisée, des dé-
tachements de l'ANP «ont arrêté à El Oued et Bis-
kra (4ème Région militaire) deux (2) contreban-
diers et saisi deux (2) camions chargés de 20
quintaux de cuivre et 75 quintaux de tabac, tandis
qu'à In Guezzam (6ème Région militaire), des
Gardes-frontières ont intercepté trois (3) contre-
bandiers, un véhicule tout-terrain et divers outils
d'orpaillage».

D'autre part, des unités des Garde-côtes «ont dé-
joué, à Annaba (5ème Région militaire) et Oran
(2ème Région militaire) des tentatives d'émigra-
tion clandestine de 98 personnes à bord d'embar-
cations de construction artisanale», ajoute le
communiqué.

ACTUALITÉ
ÉDUCATION
Plus de 100.000 candidats entameront
aujourd’hui les examens de la session
spéciale du baccalauréat

La présidente du Croissant rouge
algérien (CRA), Saida Benhabilès a af-
firmé mercredi à Alger que son orga-
nisation soutenait les décisions du
gouvernement concernant les mi-
grants clandestins qui se trouvaient
en Algérie, se félicitant du soutien ac-
cordé à son organisation par les dif-
férentes institutions de l'Etat, pour lui
permettre d'accomplir pleinement
ses missions.

M. Benhabilès a indiqué, en marge
du lancement de la caravane de so-
lidarité au profit de réfugiés sah-
raouis, que "le CRA  soutient les dé-
cisions du gouvernement concer-
nant les migrants clandestins venus
de pays africains, la condition sine
qua non pour la succès notre action
est la sécurité et la stabilité dans le
pays", a-t-elle dit.

"Nous nous félicitons du soutien
accordé par les institutions de l'Etat
visant à faciliter notre action de so-
lidarité. Depuis le lancement de nos
activités, nous n'avons rencontré au-
cun obstacle ou problème dans ce ca-
dre", a-t-elle ajouté.

Concernant les "allégations" de
certaines ONG sur ce sujet, la prési-

dente du CRA a répondu que "l'Algé-
rie est ciblée en toute occasion par
certaines parties qui veulent la désta-
biliser", exprimant son regret pour
"l'exploitation de questions humani-
taires à des fins politiques".

La responsable a évoqué l'exis-
tence de réseaux criminels exploitant
les migrants clandestins ayant été
contraints de quitter leur pays, révé-
lant que ses services avaient recensé
5.000 mineurs sans accompagna-
teur parmi les ressortissants nigé-

riens déplacés, "preuve flagrante de
leur exploitation" par ces réseaux.

Le gouvernement nigérien avait
mis en garde, dans un communiqué
en 2014, contre l'activité de ces ré-
seaux, a-t-elle rappelé.

Les efforts de l'Algérie dans le do-
maine humanitaire sont "reconnus
au niveau international", a-t-elle af-
firmé, évoquant la décision de la
Communauté humanitaire interna-
tionale représentée par la Fédération
internationale de la croix rouge et du
croissant rouge, l'organisation arabe
du croissant rouge et le Comité inter-
national de la croix rouge (CICR) en
2016, de décerner le "trophée du
Chevalier de l'humanitaire" au pré-
sident de la République, Abdelaziz
Bouteflika, en reconnaissance de
son engagement continu au profit de
la paix à travers le monde, bapti-
sant l'Algérie "capitale de l'huma-
nitaire" pour ses efforts consentis en
faveur des réfugiés. 37% des presta-
tions sanitaires prodiguées dans la
wilaya de Tamanrasset sont destinées
aux déplacés africains, dont certains
ont été transportés par avion, a-t-elle
rappelé. 

MME BENHABYLÈS L’A AFFIRMÉ : 
Le CRA soutient les décisions du gouvernement
concernant les migrants clandestins 

FLN: 
Tenue de la session du CC les 22 
et 23 octobre prochain (Ould Abbes)

Le Secrétaire général du parti du Front de libération
nationale (FLN), Djamel Ould Abbès a annoncé lundi que
la tenue de la session ordinaire du comité central du parti
interviendrait les 22 et 23 octobre.

Conformément à l'article 34 des statuts du parti, la ses-
sion ordinaire du comité central se tiendra les 22 et 23
octobre 2017, a indiqué Djamel Ould Abbès lors de la réu-
nion du bureau politique du parti.

Dans son communiqué final, le bureau politique a af-
firmé l'importance des élections municipales et de wi-
layas qui constituent le socle de la consécration du dé-
veloppement durable dans tous les domaines.

Après avoir félicité le Premier ministre, Abdelmad-
jid Tebboune, pour la confiance que lui a accordée le pré-
sident de la République, Abdelaziz Bouteflika et les
membres des deux chambres du parlement au sujet du

plan d'action du Gouvernement, le bureau politique a mis
en avant les décisions entreprises par le gouvernement
en termes de préservation du pouvoir d'achat du citoyen,
outre les efforts consentis par les agriculteurs pour aug-
menter la production. Il s'est également réjoui de la sé-
curité et la stabilité dont jouit l'Algérie dans différents
domaines, ainsi que les grands efforts de l'Armée natio-
nale populaire (ANP) et les différents corps de sécurité
qui veillent à l'unité et à la sécurité du pays.

Le bureau politique du FLN, à sa tête le Secrétaire gé-
néral Djamel Ould Abbès, a réitéré son engagement 
quant à la mobilisation de tous ses militants et sympa-
thisants du parti pour accompagner et concrétiser le pro-
gramme du président de la République, Abdelaziz Bou-
teflika.

APS
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ALGÉRIE-FMI
Maitrise du chômage
et dispositifs de
soutien à l'emploi, au
cœur d'une rencontre
entre M. Zemali 
et Djihad Azour

L'emploi en Algérie, en son volet relatif la maitrise du chô-
mage, aux dispositifs de soutien à l'emploi et à lacréation de
PME, a été mardi au coeur d'une rencontre entre le minis-
tre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale, Mourad
Zemali et le directeur du Département Moyen orient et Asie
centrale au FMI, Djihad Azour.

Les deux responsables ont évoqué la politique nationale
de protection sociale et la question de régulation du marché
de l'emploi. Le ministre a passé en revue, lors de cette ren-
contre, les efforts consentis par les pouvoirs publics dans le
cadre de la politique nationale de promotion de l'emploi et
de lutte contre le chômage, ainsi que les différents méca-
nismes et dispositifs d'emploi et le programme de dévelop-
pement et de renforcement du système national de sécurité
sociale.

Les deux parties ont abordé également les mesures à in-
troduire pour améliorer la compétitivité de l'économie al-
gérienne afin de créer plus d'emplois notamment au profit
des jeunes, outre l'adaptation de la législation relative au tra-
vail aux développements socio-économiques que connait l'Al-
gérie. « La rencontre était très importante, en ce sens que nous
avons évoqué l'expérience algérienne dans le domaine du tra-
vail, de l'emploi et de la sécurité sociale», a affirmé le minis-
tre au terme de cette rencontre, ajoutant que «l'Algérie est
en passe de construire une économie nouvelle et diversifiée».
«Il a également été question de la relation très exceptionnelle
unissant l'Algérie au FMI», a ajouté le ministre, soulignant
que d»'autres rencontres sont prévues pour tirer profit de l'ex-
périence du FMI dans de tels cas économiques».

«L'Algérie, à l'instar d'autres pays de la région, est appe-
lée à relever nombre de défis socio-économiques», a précisé
M. Azour, rappelant que la rencontre avait «permis de s'en-
quérir des mesures prises par le ministère pour promouvoir
le secteur du travail, telles que la création d'opportunités de
travail et l'amélioration du niveau de la protection sociale».

DU 18 AU 22 SEPTEMBRE
2017 À ORAN 
Les vétérinaires
d’Algérie et d’Afrique
en conclave  

La 12ème édition de l’Espace vétérinaire algérien (EVA)
et là 7ème édition du Congrès vétérinaire africain seront or-
ganisées du 18 au 22 septembre prochain à Oran, a-t-on ap-
pris mercredi auprès des organisateurs.

Organisé par le Laboratoire d'agro-biotechnologie et de
nutrition de l’Université Ibn Khaldoun de Tiaret, l’entreprise
privé Saveter  et l’association Amicale des vétérinaires
Franco-Algériens, la 12ème édition de l’AVA aura pour
thème central  l’expérience partagée entre vétérinaires, a pré-
cisé à l’APS Fayza Boukhadra, membre du conseil scientifique
de cet évènement.

Cette manifestation scientifique, qui regroupe habituel-
lement entre 200 et 300 participants de tous les secteurs d’ac-
tivités vétérinaires, sera une occasion pour débattre des ac-
tualités les plus récentes du domaine dans une ambiance
confraternelle alliant science, détente, culture et tourisme,
a-t-elle souligné.

Outre le riche programme scientifique tracé à cette occa-
sion, des activités culturelles, sportives et touristiques seront
également organisées et auxquelles prendront part les vé-
térinaires participants.

Simultanément, le 7ème Congrès africain de vétérinaire,
organisé par l’Association vétérinaire africaine (AVA) verra
la participation de spécialistes d’Algérie, de Tunisie, du Ma-
roc, d’Egypte et d'autres pays africains. Cette session sera or-
ganisée sous le thème «One World, one Health (un monde,
une santé), a précisé Mme Boukhadra.

Cette manifestation regroupera notamment les experts
et spécialistes dans le domaine de la médecine vétérinaire,
de la santé animale, de l’élevage et des médicaments vété-
rinaires. Elle sera l’occasion idoine pour tisser des liens pro-
fessionnels et de collaboration fructueuse entre les partici-
pants dans le but de consolider l’AVA et de renforcer ses ac-
tivités et actions au service du continent africain, a-t-on sou-
ligné de même source.

APS

Le ministre de l’Energie,
M. Mustapha Guitouni,   a

exposé, mercredi à
Istanbul, les principaux

éléments de la politique
énergétique de l'Algérie

lors du 22ème congrès
mondial de l’Energie. 

Lors d'une session dédiée à l’Al-
gérie, le ministre a présenté une
communication intitulée "Pour un
partenariat renforcé dans le secteur
algérien de l’énergie". 

A ce propos, il a insisté sur l'option
stratégique prise par le gouverne-
ment de renforcer le partenariat et
sur la nécessité de rechercher une
meilleure rentabilité par une utilisa-
tion optimale des technologies et
une meilleure valorisation des res-
sources algériennes, indique le mi-
nistère dans un communiqué.  

Il a ainsi rappelé à l’assistance le
vaste domaine minier avec de larges
ressources d’hydrocarbures, mais
relativement encore peu exploré,
dont dispose l’Algérie ainsi que la vo-
lonté du gouvernement d’£uvrer
"pour rendre le cadre d’investisse-
ment plus attractif, avec l’objectif
d’augmenter les réserves du pays et
de soutenir la croissance des capaci-
tés de production du pays sur les
court et moyen termes". 

Cela contribuera, a ajouté M. Gui-
touni, à renforcer la croissance éco-
nomique de l’Algérie, à satisfaire la
demande énergétique interne en
croissance soutenue et à maintenir
le rôle du pays sur la scène énergé-
tique internationale, en particulier en
matière de commercialisation de
gaz naturel.  Concernant les quatre

objectifs de la politique énergétique
dans son volet hydrocarbures, le mi-
nistre a affirmé qu'il s'agissait, en pre-
mier lieu, d'intensifier davantage
l’effort d’exploration dans les bassins
matures ainsi que dans les bassins fai-
blement explorés.  

"La disponibilité des capacités de
traitement et de transport non utili-
sées incitent à la recherche de décou-
vertes proches qui, même de taille
modeste, pourraient rapidement
contribuer au relèvement des profils
de production", a-t-il avancé.  

Pour ce qui est du deuxième ob-
jectif, il s'agit d'améliorer la récupé-
ration au niveau des gisements déjà
en exploitation, a-t-il détaillé:  

"Un objectif d’autant plus priori-
taire que beaucoup de gisements
sont exploités depuis environ un
demi-siècle". 

Selon lui, ceci devrait faire béné-
ficier le pays des améliorations tech-
nologiques dans tous les domaines,
et notamment des outils d’intégration
de données et de modes de récupé-
ration adaptés. 

Le ministre a aussi cité les objec-
tifs d'augmentation des capacités de
raffinage et de stockage des produits

pétroliers pour satisfaire la demande
croissante en carburants, et de déve-
loppement de l’industrie nationale de
la pétrochimie pour la valorisation lo-
cale des ressources gazières et des
produits issus du raffinage. 

Par ailleurs, M. Guitouni a souli-
gné que le partenariat, dans l’amont
pétrolier et gazier, dans l’aval, et
dans le domaine des services et de la
construction, "est déterminant pour
la réalisation de ces objectifs". 

A cet effet, il a renouvelé l’invita-
tion faite pour les investisseurs et in-
dustriels à venir en Algérie découvrir
les opportunités qui s’offrent à eux: 

"Nous sommes prêts et disposés à
sceller des relations de partenariat
équilibrés et bénéfiques pour tous,
dans une approche gagnant-ga-
gnant".  Sur un autre plan, le minis-
tre a rappelé à l’assistance l’engage-
ment de l’Algérie en vue de continuer
à jouer un rôle actif pour aboutir à des
accords entre les pays Opep et les
pays-non Opep participants, afin de
rééquilibrer le marché et d’£uvrer
pour un "dialogue positif et construc-
tif" avec tous les pays. 

Lors de cette session dédiée à l'Al-
gérie, le P-dg de Sonatrach, M. Abdel-
moumen Ould Kaddour, a aussi pré-
senté les opportunités concrètes
d’investissements et de partenariat
en Algérie, notamment dans l’ex-
ploration-production et dans l'aval. 

Pour rappel, en marge des travaux
de ce congrès mondial du pétrole, M.
Guitouni a eu des entretiens avec le
secrétaire général de l'Opep, 

Mohamed Barkindo, ainsi qu'avec
les ministres turc et libanais chargés
de l'énergie, le P-dg du groupe fran-
çais Total, Patrick Pouyanné, et leDi-
recteur général du Groupe BP, Bob
Dudley. 

CONGRÈS MONDIAL DE L'ÉNERGIE: 
M. Guitouni présente la politique
énergétique algérienne  

Le Directeur général de la Sûreté
nationale et président du méca-
nisme de coopération policière
africaine (Afripol), le Général Ma-
jor Abdelghani Hamel a appelé
mercredi lors de sa participation  au
siège d'Interpol à Lyon (France)
aux travaux d'une réunion sur la
"Lutte contre la cybercriminalité et
les crimes financiers", à consolider
la coopération et à renforcer les
mécanismes d'échange d'expé-
riences et d'expertises face à la cri-
minalité sous toutes ses formes,
indique un communiqué de la
DGSN.  

Lors de sa participation au pre-
mier jour des travaux de cette réu-
nion de deux jours, le Général Ma-
jor Abdelghani Hamel a rencontré
le président d'Interpol, M. Meng
Hongwei et le Secrétaire général de
ladite organisation, M. Jürgen Stock
ainsi que certains présidents d'ins-
tances et d'organisations de police
régionales et internationales. 

Au menu de cette rencontre figu-
rent des thèmes tels "les domaines
de renforcement de la coopération
et de consolidation des mécanismes
d'échange d'expériences et d'ex-
pertises entre polices africaines
face à la criminalité sous toutes
ses formes, dont la cybercriminalité
et les crimes financiers" dans le
cadre du mécanisme de coopération
africaine, outre l'établissement
d'"un partenariat solide" entre In-

terpol et Afripol, précise la même
source. 

Le Général Major Abdelghani
Hamel a "passé en revue la feuille de
route du mécanisme d'Afripol
concernant les dispositifs applica-
tion de la loi dans l'évaluation des
menaces transnationales" qui "guet-
tent les personnes et les institutions
publiques et privés", laquelle a été
adoptée par les représentants des
organes de police des Etats Africains
à l'issue de la clôture des travaux de
l'Assemblée générale d'Afripol à
Alger, "visant à unifier et à conju-
guer les efforts à même de mettre en
place des supports de lutte contre la
criminalité", ajoute la même source. 

Dans le même cadre, le général
major Abdelghani Hamel a souligné
"lÆimportance" de ce mécanisme
dont sÆest doté le continent afri-
cain, précisant quÆil avait comme
mission principale dÆexécuter un
plan dÆaction visant à "renforcer
le travail professionnel" des élé-

ments de la police des pays africains
en termes de formation moderne et
de mobilisation des moyens mo-
dernes et développés à même de
préserver la paix et la sécurité des
individus. 

Le nouveau mécanisme, AFRI-
POL, venu renforcer lÆaction po-
licière au niveau continental et in-
ternational aura besoin de lÆexpé-
rience et de lÆinteraction des ins-
tances internationales telles quÆIn-
terpol. Ce mécanisme "£uvrera sans
relâche"  pour renforcer les do-
maines de coordination entre les or-
ganismes de police en Afrique en
vue de faire face à la criminalité no-
tamment au crime organisé et aux
nouvelles formes de criminalité. 

M. Hamel a remercié les repré-
sentants des organes de police ayant
pris part à cette réunion pour leur
"engagement" envers toutes les ini-
tiatives régionales et internatio-
nales visant à instaurer la paix et la
sécurité dans le monde. 

Au premier jour de la rencontre,
les travaux ont été marqués par les
interventions du président et du SG
dÆInterpol et d'experts interna-
tionaux qui ont souligné lÆimpor-
tance de la lutte contre les crimes fi-
nanciers et de la coopération inter-
nationale en matière de lutte contre
la cybercriminalité. Les représen-
tants de certains organes de sécu-
rité relevant dÆInterpol sont éga-
lement intervenus à cette occasion

RÉUNION D'INTERPOL: 
Hamel appelle à consolider la coopération
et renforcer les mécanismes d'échange
d'expériences face à la criminalité  
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SECTEUR PUBLIC INDUSTRIEL : 
Hausse des prix-sortie d'usine 
au 1er trimestre 2017 

L’indice des prix à la production
industrielle du secteur public hors
hydrocarbures mesure l’évolution
des prix-sortie d’usine des biens ven-
dus sur le marché intérieur (les pro-
duits destinés à l’exportation ne sont
pas pris en considération). 

Par secteur, il est constaté que
pour le secteur des Industries sidé-
rurgiques, métalliques, mécaniques,
électriques et électroniques (ISM-
MEE), les prix à la production ont
grimpé de 1,6% sur les trois premiers
mois de 2017 comparativement au
dernier trimestre 2016. 

A l'exception de la mécanique de
précision pour équipement dont le
prix à la production a marqué une
baisse de près de 16%, le reste a affi-
ché des variations positives plus ou
moins importantes dans le secteur
des ISMMEE. 

Dans les Industries des matériaux
de construction, céramique et verre,
les prix d'usine ont connu une hausse
de 1,7%, et ce, après une relative stag-
nation inscrite au quatrième trimes-
tre de l'année écoulée. 

Pour ce qui concerne les prix à la
production dans le secteur de l’éner-
gie-hors hydrocarbures, ils ont enre-
gistré une hausse de 1,1%, après avoir
baissé de 0,2% au quatrième trimes-
tre de 2016. 

Quant aux prix à la production des
produits de l'industrie agroalimen-
taires, ils ont grimpé de 3,3% par rap-
port au dernier trimestre de 2016,
dans le sillage de la hausse des prix de

production du tabac (+8%) et des pro-
duits alimentaires pour animaux
(+6,1%).  Pour la branche textile et
confection, les prix à la production
ont connu une hausse de 2% au pre-
mier trimestre de 2017 en raison de
l'évolution des prix des biens inter-
médiaires (+1,6%) et des biens de
consommation (+2,3%).  La branche
des industries chimiques a enregistré
une hausse de 2% de ses prix à la pro-
duction au 1er trimestre 2017 compa-
rativement au 4ème trimestre 2016
lequel avait connu une hausse des
prix de seulement 0,7% par rapport
au trimestre qui l'a précédé. 

La tendance haussière a aussi
caractérisé les industries des bois et
papier dont les prix à la production
ont bondi de 2,5% en raison de la
hausse des prix de production de la
menuiserie (+3%) et de l'industrie du

papier (+2,1%). Le seul secteur qui a
échappé à cette tendance haussière
est celui des mines et carrières dont
les prix à la production ont confirmé
leur tendance baissière entamée au
quatrième trimestre de l'année écou-
lée, avec une baisse de 1,4%. 

Comparativement au 1er trimestre
2016, les prix globaux à la production
industrielle ont connu une hausse de
plus de 2% au premier trimestre 2017,
selon l'ONS. 

Le secteur public industriel en
Algérie compte 390 filiales (relevant
de 12 groupes) et entreprises répar-
ties en 11 secteurs et 50 branches d’ac-
tivité. 

L’enquête de l’ONS intègre l’en-
semble de ces entreprises avec les 213
produits inscrits à la nomenclature
nationale des produits et activités
industrielles.  

Les prix à la production industrielle hors hydrocarbures du secteur public ont augmenté
de 2,1% au 1er trimestre 2017 par rapport au 4ème trimestre de 2016, a appris l’APS
auprès de l’Office national des statistiques (ONS). 

PROJET DE 4.000 MW D’ÉLECTRICITÉ RENOUVELABLE : 
Installation de la commission de l'appel d'offres 

Une commission a été
installée pour examiner le
dossier des énergies
renouvelables notamment
pour le lancement de l'ap-
pel d'offre national et inter-
national pour la produc-
tion de 4.000 mégawatts
d’énergie électrique
renouvelable, a indiqué
mardi à Alger la ministre
de l'Environnement et des
Energies renouvelables,
Fatma Zohra Zerouati, en
marge d'un séminaire sur
la promotion de projets
innovants en économie
verte. 

Interrogée par la presse
sur le retard pris pour le
lancement de cet appel
d’offres, la ministre a
répondu qu'une commis-
sion avait été installée et
que le travail accompli par
cette commission sera
rendu public après la pré-
sentation du plan d’action
de son ministère au gou-
vernement. 

Selon elle, «il n'y a aucun
retard sur ce dossier» et
qu'il fait éviter de faire
dans la précipitation car il
s’agit d'«enjeux impor-
tants» en matière d'éner-
gies renouvelables. 

Pour rappel, cet appel
d’offre national et interna-
tional doit être adossé à un
cahier des charges obli-
geant les investisseurs
nationaux et étrangers de
produire et d’assurer le
montage local des équipe-
ments industriels de pro-

duction et de distribution
des énergies renouvela-
bles, notamment les pan-
neaux photovoltaïques. 

Mme Zerouati a égale-
ment évoqué le projet de
«stratégie relative aux
Energies renouvelables»
qu'elle soumettra au gou-
vernement. 

Concernant le sémi-
naire organisé mardi et
dédié à la promotion de
projets innovants en éco-
nomie verte, organisé
conjointement par le R20
Med, l'Ecole nationale
polytechnique Maurice
Audin (Oran) et l'Ecole des
mines de Saint-Etienne
(France), il vise principale-
ment la valorisation des
projets innovants de déve-
loppement et d’investisse-
ment en économie verte,
selon ses organisateurs. 

Il constitue aussi un
outil pour la formalisation
d’un réseau d’acteurs
nationaux impliqués dans
les projets innovants verts
et bancables. 

Cet évènement s’inscrit
également dans le cadre
d'un Master spécialisé de
grandes écoles relatif aux
projets innovants pour
l’économie verte, mis en
£uvre et initié par R20 MED
en partenariat avec l’école
des mines de Saint-Etienne
et l’Ecole nationale poly-
technique d’Oran depuis
novembre 2016. 

Dans sa première pro-
motion 2016-2017, 16 cadres

nationaux algériens prove-
nant de toutes les régions
du pays ont été formés
pour renforcer les capaci-
tés et l’expertise nationale
au niveau des institutions
et organismes écono-
miques publics et privés et
des collectivités territo-
riales pour le montage de
projets urbains technique-
ment et économiquement
viables. 

Le partenariat avec R20
MED vise la réalisation et la
conception d’un pro-
gramme pilote dans l’éco-
nomie verte au niveau de la
wilaya d’Oran. 

Il s’agit d’un pro-
gramme qui intègre l’éco-
nomie circulaire à travers
notamment la valorisation
des déchets par le recy-
clage. 

Ce programme porte
sur trois thématiques, à
savoir la valorisation et la
gestion des déchets, l’effi-
cacité énergétique et les
énergies renouvelables. 

Dressant un bilan de ce
partenariat, Mme Zerouati
a expliqué que dans sa pre-
mière phase, des opéra-
tions de tri-sélectif de
déchets ménagers ont été
réalisées au niveau de qua-
tre quartiers pilotes de la
wilaya d'Oran, ainsi que la
réalisation d’une unité de
compostage au niveau de
Hassi-Bounif d’une capa-
cité de traitement de 15
tonnes de déchets par
semaine.  De son côté, le

directeur général des rela-
tions économiques et de
coopération internationale
au ministère des Affaires
étrangères, Merzak
Belhimeur, a réaffirmé
l’engagement politique de
l’Algérie quant au dévelop-
pement des énergies
renouvelables à travers
l’adoption du Programme
national de promotion des
énergies renouvelables et
de l’efficacité énergétique. 

Pour atteindre les objec-
tifs fixés au titre de ce pro-
gramme, une série d’ins-
truments sont en cours de
finalisation dont le plan
national climat, la stratégie
nationale pour l’environ-
nement et le développe-
ment durable 2017-2035 et
le plan d’action pour l’en-
vironnement et le dévelop-
pement durable, a indiqué
M. Belhimeur. 

Dans ce cadre, il a indi-
qué que son ministère avait
engagé récemment une
nouvelle dynamique qui
vise à informer et à former
les représentants des sec-
teurs et à identifier les
modalités de financement
offertes par de différents
bailleurs de fonds multila-
téraux et bilatéraux tels le
Fonds de l’environnement
mondial, le Fond vert cli-
mat, l’Union européenne,
et ce, afin de pouvoir sou-
mettre des projets à fort
potentiel, novateurs et ren-
tables économiquement. 

APS

SYNDICAT :
Rassemblement des
travailleurs du secteur de 
la Poste devant la Centrale
syndicale pour réclamer 
un dialogue avec la tutelle 

Les travailleurs du secteur de la Poste, des télécom-
munications, des technologies et du numérique ont or-
ganisé mercredi un rassemblement devant le siège de
l'Union générale des travailleurs algériens (UGTA) à Al-
ger pour réclamer «l'ouverture d'un dialogue avec le mi-
nistère de tutelle concernant leurs préoccupations so-
cioprofessionnelles». Le secrétaire général de la Fédé-
ration nationale des travailleurs de la Poste et des tech-
nologies de l'information et de la communication, affi-
liée à l'UGTA, Mohamed Tchoulak, a précisé, dans une
déclaration à la presse, que «quelque 2000 travailleurs
ont pris part au rassemblement pour réclamer l'ouver-
ture d'un dialogue avec la tutelle concernant leur diffé-
rentes préoccupations socioprofessionnelles». 

Le responsable syndical a fait part des «appréhensions
des travailleurs quant à une éventuelle privatisation du
secteur», appelant à «la non ingérence de la tutelle dans
la gestion interne du syndicat», d'autant, a-t-il dit, que
«certaines parties tentent de semer la zizanie». La liste
des revendications socioprofessionnelles des travailleurs
du secteur à soumettre à la tutelle sera établie lors du 15e
congrès de la Fédération nationale des travailleurs de
la Poste et des technologies de l'information et de la com-
munication, prévu le 15 juillet prochain, a fait savoir M.
Tchoulak. 

ENTREPRISES : 
Des propositions
d'associations
professionnelles 
pour améliorer 
le climat des affaires 

Le Cercle d'action et de réflexion autour de l'entre-
prise (CARE) a présenté, mercredi à Alger, une série
de propositions associant une trentaine d'organisations
patronales et d'associations professionnelles pour
renforcer la concertation entre le gouvernement et les
entreprises et améliorer le climat des affaires. 

Intitulé "Programme de réformes économiques
pour l'entreprise" (PREE), ce projet "est un nouveau pro-
cessus de dialogue basé sur la confiance et l'inclusion",
a expliqué à l'APS un représentant de CARE, Samy Bou-
kaïla, en marge de cette rencontre. 

Parfois, "les demandes des chefs d'entreprises ne
sont pas rapportées fidèlement. Nous avons donc
consulté, pendant deux ans, plus de 200 chefs d'entre-
prises à travers une trentaine de wilayas, et nous
avons recueilli leurs propositions en termes d'amélio-
ration du climat des affaires pour développer les en-
treprises du pays", détaille-t-il. En plus de la présen-
tation de ce projet, il a été lancé un Observatoire du cli-
mat des affaires (OCA) considéré par ses concepteurs
comme un outil d'aide à la décision et de suivi des ré-
formes et actions menées par les pouvoirs publics et
la communauté des affaires au profit du développement
des entreprises. Concernant le projet PREE, qui sera
remis au gouvernement, le CARE a mis "des pistes de
réformes, des propositions à l'Etat, aux structures d'ap-
pui, aux organisations patronales et associations pro-
fessionnelles, à la fiscalité, à l'industrie financière pour
qu'il améliorent leur mode de fonctionnement en met-
tant l'entreprise au centre de leur préoccupations", a-
t-il expliqué. Pour ce qui concerne l'observatoire OCA
et à travers son site web, il mènera des enquêtes semes-
trielles, puis trimestrielles auprès des chefs d'entre-
prises, et suivra les réalisations et ce qui reste à réali-
ser dans le cadre des réformes nécessaires au dévelop-
pement de l'entreprise, explique-t-on. Quant aux
propositions faites dans le cadre du PREE, elles por-
tent, d'une part, sur les principes pouvant servir de base
à toutes les actions de plaidoyers des entreprises, et,
d'une autre part, les propositions de réformes tournant
autour de cinq axes: gouvernance et action de l'Etat,
compétitivité des entreprises, financement, fiscalité et
capital humain. 

Etabli dans une conjoncture caractérisée par la
baisse des recettes des hydrocarbures, nécessitant une
diversification "urgente" de l'économie nationale, le do-
cument cite quatre défis à relever par l'ensemble des
parties prenantes (gouvernement, entreprises, admi-
nistrations), à savoir, la refonte du rôle de l'Etat et l'amé-
lioration de la gouvernance, l'amélioration du climat
des affaires, l'amélioration de la compétitivité des
entreprises, et l'amélioration de la qualification des res-
sources humaines. 
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L’Algérie possède tous 
les atouts nécessaires

T O U R I S M E  

Près de 2 millions d’Algériens se rendent chaque année en Tunisie pour passer leurs
vacances d’été. Attirés par les nombreux complexes touristiques que compte ce pays, nos

compatriotes, qui optent pour cette destination à cause du rapport qualité-prix offert,
dépensent durant cette période, près de 800 millions d’euros.
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Avec 1200 km de côtes, une position
géographique idéale, une diversité cul-
turelle unique en son genre et des sites
touristiques à vous couper le souffle,
l’Algérie possède tous les atouts né-
cessaires pour attirer les touristes aussi
bien nationaux qu’étrangers. «Cepen-
dant, l’absence d’une stratégie touris-
tique nationale bien définie, le manque
de professionnalisme et les prix exor-
bitants exercés par les établissements
hôteliers font en sorte que nos compa-
triotes préfèrent passer leurs vacances
d’été à l’étranger ou un accueil chaleu-
reux leur est réservé», a indiqué hier le
président de la Fédération algérienne
des consommateurs (FAC), M. Hariz
Zaki, lors de la conférence de presse ani-
mée au Forum de DK News.    

Lors de son intervention, le président

de la FAC a fait savoir qu’un séjour à
Mostaganem pour une famille de classe
moyenne, revient entre 160 000 et 200
000 DA, ce qui est excessivement cher.
La réservation durant la haute saison
doit s’effectuer plus d’un mois à l’avance
et l’établissement hôte exige en géné-
ral une caution importante. Ce genre de
situation encourage les Algériens à
partir à l’étranger, notamment en Tu-
nisie, ou ils sont bien accueillis que ce
soit par les autorités locales, la popula-
tion ou par les établissements hôte-
liers.

Développer tous les aspects 
du tourisme 

Avec la baisse des recettes du pétrole
et du gaz, le gouvernement algérien a
pris une série de mesures pour compen-
ser ses pertes, notamment en procédant
à la réorientation des investissements
vers des secteurs productifs hors hydro-
carbures.  Le secteur du tourisme qui re-
cèle d’énormes potentialités peut jouer

un rôle dans le développement de l’éco-
nomie nationale. Dans ce cadre, la Fé-
dération algérienne des consomma-
teurs a plaidé pour le développement de
l’ensemble des aspects du tourisme :
tourisme culturel, religieux, tourisme
saharien et de montagne, tourisme
thermal et médical, etc.

Pour l’ouverture de l’espace 
aérien et maritime au privé

D’après le président de la FAC, l’un
des éléments qui découragent les Algé-
riens à se rendre au Sud du pays est le
prix des billets d’avion. «Il faut compter
près de 30 000 DA pour un voyage Alger-
Tamanrasset. Il est difficile d’encoura-
ger le tourisme intérieur avec de tels
prix. La solution pourrait bien venir de
l’ouverture de l’espace aérien national
aux compagnies privées. Avec la concur-
rence, les compagnies seront bien obli-
gées de revoir leur prix à la baisse», a in-
diqué M. Hariz.

ILLIZI : 
Diverses activités
récréatives pour
meubler la saison
estivale

Un programme récréatif «spécial été» a été
concocté dans la wilaya d’Illizi dans le but
d’animer la saison estivale à travers les diffé-
rents établissements sportifs et juvéniles de la
wilaya, a-t-on appris mercredi de la direction
locale de la Jeunesse et des Sports (DJS).

Peaufinées en coordination avec les parte-
naires du secteur, ces activités, lancées au
titre du plan 2017 d’animation sportive et de la
célébration des fêtes nationales et religieuses,
portent sur des tournois de football inter-
quartiers ouverts aux vétérans, séniors et
minimes, au niveau des salles de sports et
stades proximité, ainsi que l’animation de
tournois de pétanque à travers les aires de
jeux et places publiques, a indiqué le DJS
d’Illizi. Brahim Cherif.

Le programme prévoit aussi des séances de
natation au niveau des piscines semi-olym-
piques d’Illizi, In-Amenas et Djanet, consti-
tuant pour de nombreux jeunes, n’ayant pu
bénéficier de séjours en bord de mer, un
moyen récréatif à même de meubler le temps
en cette période de grandes chaleurs, a-t-il
ajouté.

Placé sous le signe de «Le secteur de la DJS
au service de l’éducation physique et de l’an-
crage de la citoyenneté et de l’esprit fair-play
en milieu ouvert», le programme qui,
implique l’ensemble des établissements juvé-
niles, maisons de jeunes, auberges et com-
plexes de proximité, vise à meubler le temps
des jeunes et exploiter les différentes struc-
tures par l’animation d’activités récréatives et
de loisirs diverses, à la satisfaction des diffé-
rentes catégories sociales.

La wilaya d’Illizi s’est vue accorder, au titre
du programme des camps d’été, 1.200 places
pour des séjours dans les villes côtières des
wilayas de Tipasa et Alger, répartis sur quatre
contingents d’estivants issus des six com-
munes que compte la wilaya d’Illizi, selon le
DJS, Brahim Cherif.

TLEMCEN : 
Lancement 
d'une caravane 
pour sensibiliser 
sur les dangers 
de la mer 

Une caravane de sensibilisation sur les
dangers de la mer a été mise sur pied par la

direction de la protection civile de la wilaya de
Tlemcen au niveau des dix plages autorisées à
la baignade, a-t-on appris mercredi de ce
corps constitué. Composée d’agents de la pro-
tection civile, cette caravane a déjà fait des
escales au niveau des plages de Sydna
Youchâa, Ouled Abdellah et Lebhira, où les
estivants ont suivi les conseils des pompiers
pour éviter tout danger.

Selon le lieutenant Sekkat Naima, du
bureau des statistiques, la prévention et l’in-
formatique de la protection civile, cette opé-
ration s’inscrit dans le cadre de la sensibilisa-
tion des estivants pour le respect des
consignes des surveillants des plages et des
drapeaux (vert, orange et rouge), ainsi que
pour éviter les plages non surveillées et les
zones rocheuses.

Cette caravane a débuté sa mission au
niveau de la plage très fréquentée de Marsa
Ben M’hidi, où ont été enregistrés les deux
premiers décès par noyade de cette saison
estivale au niveau de la wilaya de Tlemcen.

La direction de la protection civile de la
wilaya a mis en place un dispositif de surveil-
lance et de prévention qui touche les dix
plages autorisées à la baignade. Ce dispositif a
été renforcé par d’importants moyens
humains et matériels, rappelle-t-on. 

APS

HADJ
Revoir les règles du tirage 
au sort pour augmenter les
chances des personnes âgées

Abordant la question
du Hadj 2017, le président
de la FAC, M. Hariz Zaki,
a salué la décision prise
par le Président de la Ré-
publique, M. Abdelaziz
Bouteflika, qui a alloué
un quota supplémentaire
de 1 500 passeports au bé-
néfice des personnes
âgées de plus de soixante-
dix ans, et ayant participé
au moins 10 fois aux opé-
rations de tirage au sort
précédentes.  Dans ce ca-
dre, l’intervenant a plaidé
pour la révision de certaines règles du tirage au sort afin d’augmenter
davantage les chances des personnes âgées.  L’intervenant a par ailleurs
lancé un appel en direction du ministère des affaires étrangères et du
ministère des affaires Religieuses et des Wakfs pour intervenir auprès
des autorités saoudiennes afin d’augmenter le quota des passeports spé-
cial hadj alloués pour l'Algérie. 

R.R
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GHARDAÏA
Près de 144.000 quintaux 
de céréales engrangés 

Cette récolte, effectuée au titre de l’ac-
tuelle campagne moisson battage sur
une superficie de 3.400 hectares et qui se
poursuit jusqu'à la fin du mois courant,
a donné lieu à un rendement moyen à
l’hectare de 50 QX pour le blé dur et de 40
QX pour l’orge au niveau de la majorité
des surfaces céréalières de la wilaya, cir-
conscrites dans la wilaya déléguée d’El-
Menea (Sud de Ghardaia), a-t-il indiqué.

Cette production de graminées a été li-
vrée à la Coopérative des céréales et lé-
gumes secs (CCLS) de Laghouat, qui a mo-
bilisé les moyens nécessaires à la réussite
de cette campagne de moisson lancée au
début du mois de mai dernier, a ajouté le
DSA.

La surface consacrée à la production

céréalière sous pivot a connu une courbe
ascendante estimée à plus de 200% depuis
2009, passant de 1.150 hectares à 4.196 hec-
tares en 2017, avec un rendement perfor-
mant qui a atteint un pic de 75 QX/ha dans
la localité de Hassi El-Gara, a fait savoir
le même responsable. Plusieurs facteurs
sont à l’origine de ce rendement de pro-
duction céréalière selon M.Djaâboub qui
cite les séries de rencontres de vulgarisa-
tion organisées par les services de la DSA
sur la céréaliculture saharienne et l’itiné-
raire technique basé sur les respects des
étapes, notamment la période des semis
et l’utilisation des engrais.

L'utilisation de la semence locale sé-
lectionnée ainsi que les mesures incita-
tives prises par les pouvoirs publics pour

encourager les cultures stratégiques, no-
tamment les céréales, ont permis l'amé-
lioration de la productivité céréalière
dans la région, ont fait savoir, de leur coté,
les représentants des céréaliculteurs de
Ghardaia, estimés à une soixantaine. La
wilaya de Ghardaïa a consacré quelques
4.196 hectares sous pivots de sa surface
agricole utile (SAU) à la céréaliculture du-
rant cette campagne, dont 3.789 ha consa-
crées au blé dur et 380 ha à l’orge.

La céréaliculture dans la région sud de
Ghardaïa, précisément dans la wilaya
déléguée d’El-Menea, riche en potentiel
hydrique, où se poursuivent des pro-
grammes de mise en valeur dans le cadre
de la concession agricole, repose sur l’ir-
rigation à partir de forages et sous pivots.

La collecte cumulée des
céréales dans la wilaya de
Ghardaïa a atteint
jusqu'à ce jour les
144.000 quintaux, dont
90% constitués de blé
dur, a révélé mercredi à
l’APS le directeur des ser-
vices agricoles (DSA) de
la wilaya, Mustapha
Djaâboub.

Les stations-service de la
wilaya d’Oran génèrent an-
nuellement quelque 39.000
tonnes d’eaux huileuses reje-
tées directement dans les ré-
seaux d’assainissement ou en
milieu récepteur, relève-t-on
dans une étude commandée
par la direction locale de l’en-
vironnement.

L’étude du Plan de gestion
des déchets spéciaux (DS) et
déchets spéciaux dangereux
(DSD), réalisée par le Cabi-
net d’étude environnemen-
tales et risques industriels
(CEERI), indique que l’en-
semble des affluents aqueux,
provenant des eaux de lavage
des planchers, des équipe-
ments et des véhicules sont re-
jetés directement dans le ré-
seau d’assainissement ou en
milieu récepteur.

Ces rejets représentent un
grave danger sur les zones
humides de la région, a-t-on
souligné dans la synthèse de
cette étude, ajoutant que les af-

flux huileux sont classés
comme déchets spéciaux dan-
gereux par décret exécutif 06-
104 du 8 février 2006. La quan-
tité de ces rejets représente
40% de l’ensemble des dé-
chets spéciaux dangereux de
la wilaya d’Oran, estimé à
10.000 tonnes par an, sou-
ligne-t-on encore.

La direction locale de
l’énergie avait lancé, au début
de l’année 2017, une campagne
de contrôle des stations de
service de la wilaya. Celle-ci
conforte la thèse du rejet direc-
tement dans les réseaux d’as-
sainissement.

«Cette campagne nous a
permis de constater que le
minimum pour récupérer les
huiles et séparer les huiles
usagées de l’eau du lavage,
ne se fait pas dans la grande
majorité des stations», a dé-
ploré le directeur local de
l’Energie, Omar Sbaa, dans
une déclaration à l’APS. Il a
ajouté que son administra-

tion a mis en demeure les gé-
rants de ces stations, tout en
leur accordé un délai jusqu’au
mois de septembre prochain
pour mettre à niveau leurs
installations.

La direction de l’énergie
n’est toutefois chargée que
du contrôle des stations qui as-
surent la distribution du car-
burant et pour lesquelles le la-
vage-graissage est une activité
secondaire. Les stations qui ne
font que le lavage dépendent
de la commission de wilaya
chargée des établissements
classés relevant de la direction
de l’environnement, a encore
rappelé le même responsa-
ble, soulignant que son ad-
ministration a saisi la direction
locale de l’environnement
pour tracer un programme
de contrôle des stations n'as-
surant que le lavage et relevant
de sa compétence. 

Questionnée sur la ques-
tion, la directrice locale de
l’environnement, installée de-

puis deux mois seulement,
est restée vague, promettant de
se pencher sur la question
dans un proche avenir.

Le Plan de gestion des DS et
DSD préconise de faire subir
un traitement physique en
utilisant des déshuileurs ou
des séparateurs eau-hydro-
carbures, pour réduire le vo-
lume des eaux huileuses, cen-
sées être récupérées par des fi-
liales spécialisées dans le trai-
tement de ce genre de dé-
chets. 

La collecte des huiles usa-
gées constitue, d’un autre côté,
un gros problème, puisque le
seul opérateur assurant cette
collecte, l’entreprise publique
Naftal, ne récupère que les
huiles usagées des stations
conventionnées avec elle en
tant que fournisseur d’huile
de graissage, précise M. Sbaa,
ajoutant que Naftal n’est pas
censée récupérer les huiles
usagées achetées auprès d’au-
tres opérateurs.

SIDI BEL-ABBÈS : 
5 nouvelles spécialités pour la prochaine
rentrée de la formation professionnelle

Cinq nouvelles spécialités seront
ouvertes à Sidi el Abès en prévision de
la prochaine rentrée de la formation
et l'enseignement professionnels (ses-
sion de septembre), a-t-on appris de
la direction locale du secteur.

Ces spécialités concernent une for-
mation sur les machines de teinture,
la réparation des équipements in-
dustriels, l’électrotechnique, l’auto-
matique et la réparation des équipe-
ments de climatisation, a-t-on souli-

gné de même source. Ces formations
seront sanctionnées par un diplôme
de technicien supérieur. Elles seront
assurées à travers les centres du ter-
ritoire de la wilaya et au niveau de
l’institut national spécialisé de Sidi
Lahcen offrant une formation résiden-
tielle. 

L’introduction de ces nouvelles
spécialités intervient pour satisfaire
les besoins du marché du travail local
et diversifier la formation pour les

jeunes désirant créer des micro-entre-
prises. Le secteur de la formation et de
l'enseignement professionnels de la
wilaya de Sidi Bel Abbès compte 21 éta-
blissements de formation dont un
institut doté d’une capacité de 500
places pédagogiques, deux instituts
nationaux spécialisés d’une capacité
globale de 750 postes en plus de 13
CFPA d’une capacité d’accueil totale de
4.250 places pédagogiques, 5 annexes
ainsi que 9 établissements privés.

CENTENAIRE DE MUSTAPHA
BENBOULAÏD À BATNA : 
29 investisseurs 
et opérateurs
économiques
honorés

Vingt-neuf (29) investisseurs et opérateurs
économique de la wilaya de Batna ont été hono-
rés pour avoir financé l’intégralité de la célébra-
tion du centenaire de la naissance du chahid
Mustapha  Benboulaïd.

Au cours d’une cérémonie présidée lundi soir
par le chef de l'exécutif local, Mohamed Selamani,
organisée à l’université de Batna1 en coordination
avec le ministère des Moudjahidine, des attesta-
tions honorifiques et des cadeaux ont été remis aux
mécènes ayant pris en charge la totalité des frais
d’organisation du centenaire du martyr sym-
bole, qu’ont abrité les villes de Batna et Arris le 5
et 6 février passés en présence de ministres, his-
toriens, moudjahidine et autres invités venus
des quatre coins du pays.

Affirmant que la célébration du centenaire de
Mustapha Benboulaïd a été intégralement finan-
cée par ces 29 opérateurs économiques, le chef de
l’exécutif local a souligné qu'outre la grande ex-
position, ces dons ont permis d’organiser plusieurs
activités culturelles et artistiques et de réaliser les
fresques murales peintes à l’effigie du chahid sym-
bole à la place de la liberté du chef-lieu de wilaya,
à l’université Batna 2 et à l’entrée de nombreuses
communes.

Ces dons ont également permis d’organiser le
colloque international sur le martyr et d’assurer
la prise en charge des invités, a-t-il ajouté.

''Cette initiative mérite d’être valorisée'', a-t-il
soutenu, indiquant que les services de la wilaya
£uvrent à ancrer cette tradition et à l'étendre
vers d'autres domaines notamment le développe-
ment local.

M. Selamani a, à ce propos, rappelé que durant
l’année 2017, plusieurs entrepreneurs ont concré-
tisé des projets de développement à titre gracieux
dans cette wilaya. Le wali a, dans un autre volet, fait
savoir que les sommes consacrées aux opérations
de solidarité du mois de ramadhan ont atteint les
80 millions de dinars.

Récoltées auprès d’opérateurs économiques,
d’investisseurs et de bienfaiteurs, cet argent a été
reversé à 83 familles de Takout victimes de la si-
licose, parmi lesquelles 57 veuves avec des enfants
à charge, et 26 pères de famille se trouvant dans
l’incapacité de travailler à cause de cette maladie.

BÉCHAR: 
Plus de 4.300 puits
et 650 forages
dédiés à l’irrigation
agricole 

Quelque 4.350 puits et 650 forages sont dédiés
à l’irrigation agricole d’une surface de 17.300 hec-
tares, sur un global de   35.100 ha de terres ara-
bles recensées à travers les 21 communes de la
wilaya de Bechar, a-t-on appris mercredi auprès
de la direction locale des   ressources en eau. 

De plus, l’office du périmètre irrigué d’Abadla
consacre annuellement une   quantité de plus de
13 millions de mètres cubes d’eaux du barrage
de "Djorf   Ettorba" à l’irrigation de 3.800 ha de
la plaine agricole d’Abadla (88 km   Sud de Be-
char) qui s’étend une superficie de 5.400 ha en
voie de   réhabilitation de ses différents ré-
seaux d’irrigation.  Ses réseaux très vétustes cau-
sent des pertes d’eaux estimées annuellement
à 40 pour cent du volume total consacré à l’ir-
rigation de ce périmètre   agricole, a-t-on pré-
cisé. 

Les travaux de réhabilitation du réseau d’ir-
rigation (plus de 200 km) de   cette plaine agri-
cole, qui accusent actuellement un taux d’avan-
cement de 65   % et devant être finalisés à la fin
de l’année en cours, mettront un terme   aux dé-
perditions d’eaux et permettront leur utilisation
à des fins   d’irrigation du même périmètre, sou-
ligne la même source. 

La pose d’un important réseau d’irrigation
de goutte à goutte à travers   les terres agricoles,
au titre des opérations d’économie d’eau, a
permis   une sensible amélioration de la mobi-
lisation des ressources hydriques et   surtout une
meilleure irrigation de 800 ha d’arboriculture
et 700 autres   hectares de cultures marai-
chères, a-t-on signalé.

APS

ORAN : 
39.000 tonnes d’eau huileuses générées 
par an par les stations-services rejetées 
dans les réseaux d’assainissement
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MÉDÉA
Plus de 152 hectares de couvert végétal 
réduits en cendre  

Les pertes les plus importantes ont été
enregistrées à Rouakech, dans la com-
mune de Bouchrahil, à 56 km à l’est de
Médéa, ou 150 hectares de plantations syl-
vicoles et de maquis sont partis en fumée,
suite à un violent incendie qui s’est dé-
claré, lundi, en début d’après midi, dans
cette région boisée à l’accès très difficile,
a indiqué la même source.

L’incendie a été maitrisé après 27
heures d’efforts et la mobilisation des
unités d’intervention de la protection ci-
vile d’El-Omaria, Beni-Slimane, ainsi
qu’une partie de la colonne mobile de
lutte contre les feux de forêts, a-t-on
ajouté.

Deux autres hectares de couvert végé-
tal ont été détruits, lors d’un second in-
cendie, survenu, mardi, au lieu dit El-
Mouared , commune d’Ouled Brahim, à
24 km à l’est de Médéa, qui a pu être cir-
conscrit, selon la même source, après
quatre heures d’intervention.

L’on apprend, d’autre part, que le
massif de Sidi-Ali est toujours en proie
aux flammes, malgré les multiples ten-
tatives entreprises, depuis mardi, après-
midi, pour circonscrire cet incendie qui
menaçait de s’étendre à une zone habi-
tée.

Selon le lieutenant Karim Benfahsi,
l’ensemble des habitations, située à
l’intérieur de ce périmètre, sont hors de
danger , après la sécurisation de la dite
zone, ajoutant que de nombreuses ex-
ploitations agricoles et fermes d’élevage,
menaçaient par l’avancée des flammes,
ont été également protégé.

Le dispositif de lutte anti-incendie
déployé sur place, mardi, est en action
sur plusieurs fronts pour essayer

d’éteindre l’incendie qui a repris, à
nouveau, tôt le matin de mercredi,
après une brève accalmie, a-t-il souli-
gné.

D’autres foyers d’incendies sont si-
gnalés à Bouaichoune, ouest de Médéa
et Gouia, dans la commune voisine de
Zoubiria, à 36 km au sud de Médéa. Plu-
sieurs équipes sont en opération depuis
mardi pour tenter de maitriser ces
deux incendies, a fait savoir cet officier.

Plus de 152 hectares de couvert végétal ont été réduits en cendre, lors de deux incendies de
forêts distincts, survenus, la journée de lundi, à Bouchrahil et Ouled Brahim, est de Médéa,
maitrisés après d’intenses efforts et le déploiement d’importants moyens de lutte contre les
incendies de forêts, a appris mercredi l’APS auprès de la protection civile.

TLEMCEN
Le rôle de la société
civile algérienne
dans les secours
humanitaires
thème d’un
séminaire national 

Les travaux d’un séminaire national sur le rôle
de la société civile algérienne dans les secours hu-
manitaires se sont ouverts, mardi, au Palais de la
culture à Tlemcen en présence de représentants
de l’association organisatrice «Djazair El Kheir»
au niveau d’une trentaine de wilayas. Organisée
en étroite coordination avec le Laboratoire de re-
cherches sur le dialogue entre les religions et les
civilisations en Méditerranée de l’université
«Aboubakr Belkaid» de Tlemcen, cette rencontre,
la troisième du genre, vise, selon le président de
cette association, Aissa Benlakhdar, «à renforcer
la société civile en moyens réglementaires et
matériels en prévision de ses missions de secours
humanitaires».

«La prise en charge des sinistres doit être
complète, permanente et non conjoncturelle», a-
t-il souligné lors de son intervention d’ouverture
du séminaire.

Pour sa part, le recteur de l’université de
Tlemcen, Djâafour Mustapha, a précisé que de
nouvelles missions sont, dorénavant, confiées au
secteur de l’enseignement supérieur et de la re-
cherche scientifique.

«Outre nos missions essentielles relatives à la
formation et la recherche, nous nous impli-
quons, ces dernières années, dans le processus du
développement et de la responsabilité sociale, d’où
notre participation à cette rencontre», a-t-il relevé.

La cérémonie d’ouverture a été marquée, par
ailleurs, par la remise du prix «Wissam Sidi
Nass», créé par l’association pour féliciter les bu-
reaux de wilaya les plus actifs, à l’instar de ceux
de Laghouat, Adrar, Blida, Alger, Batna et Béchar.
Ces structures se sont illustrées par leurs actions
de bienfaisance durant le mois de Ramadhan
écoulé.

Les communications, qui seront présentées du-
rant ce séminaire de trois jours, aborderont les vo-
lets relatifs aux secours humanitaires lors de si-
nistres, les efforts de secours entre les secteurs of-
ficiels et ceux de la société civile, l’expérience al-
gérienne, la coopération dans le domaine des se-
cours humanitaires, ainsi que d'autre sujets.

S’agissant des objectifs de cette rencontre, le
président du séminaire, Aissa Benlakhdar, a in-
diqué qu'ils portaient sur la mise en exergue du
rôle de la société civile algérienne dans les secours
humanitaires, la mise en place d’une culture de
coopération et entraide dans ce domaine et enfin,
la sensibilisation autour de l’importance des
missions de la société civile.

SAISON ESTIVALE 2017: 
Lancement de la 2e

édition des postes
mobiles de la police
de proximité 

La Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN) a réactivé, pour cette saison estivale et pour
la deuxième fois consécutive, les postes mobiles
de la police de proximité à travers les plages du
pays pour une meilleure prise en charge du flux
des estivants, a indiqué mardi un communiqué
de la DGSN.

La deuxième édition des postes mobiles de la
police de proximité qu'abriteront différentes
villes côtières se déroulera en coordination avec
l'ensemble des structures professionnelles afin de
«sensibiliser les citoyens aux différents fléaux so-
ciaux», précisé le communiqué.

Cette opération se veut «une fenêtre pour
permettre à la Police de prendre contact avec les
jeunes en les sensibilisant dans différents thèmes
en termes de prévention routière, protection de
l'environnement, protection de l'enfance, préven-
tion de la cybercriminalité, prise en charge psy-
chologique des toxicomanes, mais aussi en recou-
rant à des assistants sociaux et des psychologues»
et ce à travers l'exploitation des capacités maté-
riels nécessaires comme les tentes, les affiches,
les pancartes et les circuits d'éducation routière»
ajoute le communiqué.

APS

Les services de sûreté de
la wilaya d'Alger ont arrêté
récemment trois individus
mis en cause dans une af-
faire de cambriolage d'un
domicile dans la commune
de Birtouta, a indiqué mardi
un communiqué de la cel-
lule de communication re-
levant de ce corps de sécu-
rité.

Dans le cadre de la lutte
contre les différentes formes

de criminalité, les services
de sûreté de la wilaya d'Alger
représentés par la sureté de
la circonscription de Bir-
touta ont arrêté 3 individus
mis en cause dans une af-
faire de cambriolage d'un
domicile et de vol d'une pa-
rure en or d'une valeur de 50
millions de centimes, ajoute
le communiqué.

L'enquête a été diligentée
suite à une plainte déposée

par une dame, victime de
cambriolage de son domi-
cile par des jeunes qui lui
auraient volé une parure en
or d'une valeur de 50 mil-
lions de centimes.

Agissant sur la base d'in-
formations fournies par la
brigade d'investigations qui
a identifié les mis en cause,
les services de sûreté d'Alger
ont mis la main sur le pre-
mier suspect, un repris de

justice, avant l'arrestation de
ses deux acolytes.

Après finalisation des
procédures légales, les trois
mis en cause ont été présen-
tés devant le procureur de la
République territorialement
compétent qui a ordonné
le placement de l'un d'entre
eux en détention préven-
tive, et des deux autres sous
contrôle judiciaire, conclut
le document. 

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ
Arrestation de 3 individus à Birtouta 
pour cambriolage d'un domicile

LAGHOUAT: 
Une année de prison avec sursis pour
diffusion de sujets du Bac sur les
réseaux sociaux

Le tribunal de Laghouat a condamné huit per-
sonnes (19 à 23 ans) à une année de prison avec
sursis et une amende de 50.000 DA pour avoir dif-
fusé des sujets et réponses des épreuves du
baccalauréat (juin 2017), lors de leur déroule-
ment, sur les réseaux sociaux, a-t-on appris
mercredi auprès de la sureté de wilaya.  La bri-
gade de lutte contre la cybercriminalité est par-
venue à authentifier les matières diffusées sur

les réseaux sociaux et à identifier les 8 per-
sonnes à l’origine de leur diffusion, qui ont été
présentées en comparution immédiate devant
le procureur de la République près le tribunal de
Laghouat, a précisé la cellule de communication
de la sureté de wilaya. 

L’opération a donné lieu également à la sai-
sie d’un outil  informatique et des smartphones,
a ajouté la même source.

SIDI BEL-ABBÈS : 
Saisie de
quelque 3
quintaux de
kif traité le
premier
semestre 2017  

La brigade de lutte contre le trafic
de drogue de la sûreté de wilaya de Sidi
Bel Abbès a traité, durant le premier  se-
mestre de l’année en cours, 141 af-
faires liées à la détention de drogue et
saisi quelque 3 quintaux de kif traité,
a-t-on appris, mardi, de la  cellule
d’information de ce corps.

Ces affaires ont impliqué 192 indi-
vidus présentés devant la justice qui a
placé sous mandat de dépôt 133 d’en-
tre eux. Les autres ont bénéficié de ci-
tations directes. La même brigade a
procédé la même période à la saisie de
3.143 comprimés et 10 bouteilles de li-
quide de psychotropes, 336 comprimés
d’Ecstasy comme elle a procédé à l’ar-
restation de dealers déférés devant la
justice. Les services de la sûreté de wi-
laya de Sidi Bel Abbès poursuivent
leurs efforts dans la lutte contre ce fléau
menaçant de larges couches de la so-
ciété, particulièrement les jeunes.
Dans ce sens, un appel a été lancé
pour le renforcement des relations
entre les citoyens et les services de l’or-
dre pour lutter contre la toxicomanie
et trafic de drogue.

Les éléments de la police aux
frontières (PAF) de l'aéroport in-
ternational d'Alger Houari Boume-
diene ont arrêté un trentenaire, à
sa descente d'un vol provenant de
France, faisait l'objet d'un mandat
d'arrêt  international, indique
mardi une communiqué de la
Direction générale de la sureté na-
tionale (DGSN). Les éléments de la
deuxième brigade de la PAF de l'aé-
roport Houari Boumediene ont ar-
rêté un trentenaire faisant l'objet
d'un mandat d'arrêt, lancé par
un pays étranger. L'individu a été
arrêté lors de l'opération de fouille
au niveau des points de contrôle,
alors qu'il venait de s'introduire
dans le territoire national, à bord

d'un vol provenant de France.
L'arrestation a eu lieu après le
traitement électronique et la véri-
fication des documents adminis-
tratifs du voyageur qui faisait l'ob-
jet d'un mandat d'arrêt lancé par
un pays étranger, dans une af-
faire de trafic de drogue. L'individu
recherché a été arrêté et transféré
aux juridictions territorialement
compétentes pour la finalisation
des procédures légales. A Skikda
et à Boumerdes, les services de su-
reté ont traité deux affaires liées à
la lutte contre la cybercriminalité,
en procédant à l'arrestation de
trois individus pour profération de
menaces et chantage sur Face-
book. Les services de sûreté de la

wilaya de Skikda ont arrêté un
repris de justice dans une affaire
d'homicide volontaire, avec l'usage
d'une arme blanche. L'arresta-
tion a eu lieu suite à une plainte
portant sur l'admission aux ur-
gences de l'hôpital de la wilaya,
d'une fille et de sa mère, griève-
ment blessées suite à une agres-
sion à l'arme blanche au niveau de
leur domicile.

Suite à cette plainte, les élé-
ments de la sureté se sont dépla-
cés sur les lieux du crime et ont ar-
rêté le mis en cause. Les services
de sûreté de la wilaya de Djelfa ont
retrouvé une fille mineure origi-
naire de la daïra de Messaad, dis-
parue depuis trois mois.

Arrestation à l'aéroport d'Alger d'un
individu faisant l'objet d'un mandat
d'arrêt pour trafic de drogue  
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MAROC
L'eurodéputée Kati Piri s'inquiète 
de la situation des droits de l'Homme 
au Rif marocain

Dans une question écrite adres-
sée à la Commission européenne,
cette eurodéputée a exhorté la
Commission à expliquer comment
surveille-t-elle la situation des
droits de l'Homme au Maroc et
comment les autorités marocaines
justifient-elles les difficultés ren-
contrées, depuis 2014, par les orga-
nisations de défense des droits de
l'Homme telles qu'Amnesty inter-
national , à mener des enquêtes sur
le terrain.

Selon cette eurodéputée, la
mort de Mohsen Fikri à la fin d'oc-
tobre 2016 a entraîné de grands
soulèvements dans des villes du
nord du Maroc comme Al-Ho-
ceima.

Cette contestation populaire
qui secoue depuis plus de 7 mois la
région du Rif s’est organisée paci-
fiquement autour du mouvement
baptisé «Hirak» et de son leader
Nasser Zefzafi arrêté fin mai.

Dénonçant le recours excessif
des forces de l'ordre marocaines à
la violence en réponse à ces soulè-

vements, l'eurodéputée Kati Piri a
invité la Commission européenne
à livrer son point de vue sur «la pro-
cédure légale» dans l'affaire Fi-
kri, adoptée par les autorités ma-
rocaines qui ont précipité les pro-
cédures judiciaires pour présenter
des boucs émissaires à la place
des vrais responsables de la mort
de ce pêcheur.

La députée européenne s'est
interrogée également sur les me-
sures prises par l'exécutif européen
pour contribuer au développe-
ment de cette région marocaine dé-
favorisée et dans quelle mesure la
Commission contribue-t-elle  à
améliorer la situation des droits de
l'Homme.

Depuis le décès du jeune mar-
chand de poisson, Mohsen Fikri,
broyé dans une benne à ordures
alors qu’il tentait d’empêcher la
destruction de sa marchandise
saisie par la police, la mobilisation
n’a jamais cessé à Al-Hoceima et
dans plusieurs localités alentour.

Le mouvement s'est même

durci pour exiger que justice soit
faite pour la mort du jeune Fikri,
mais également pour porter des re-
vendications économiques et so-
ciales en faveur de cette zone en-
clavée.

Animé par des jeunes de la ré-
gion, le mouvement de contesta-
tion populaire Hirak, est long-
temps resté pacifique. L'arrestation
fin mai de Nasser Zefzafi, le leader
du Hirak, a marqué un durcisse-
ment de la crise. Plus d’une cen-
taine de personnes, notamment
celles proches du noyau dur du
mouvement, ont été arrêtées. Ac-
cusés d’»atteinte à la sécurité» de
l’Etat, de nombreux militants du
Hirak risquent de lourdes peines.

Par ailleurs, la présence poli-
cière à Al-Hoceima a été renforcée
par des dizaines de milliers
d'agents, sans parvenir à empêcher
les manifestations quotidiennes
réclamant la libération des jeunes
arrêtés ces dernières semaines et
des réponses aux revendications du
mouvement.

La situation des doits de
l'Homme dans le Rif

marocain inquiète la députée
européenne Kati Piri qui a

interpellé la Commission sur
la surveillance du respect de
ces droits, invitant l'exécutif

européen à s'exprimer sur la
procédure judiciaire dans

l'affaire de la mort du
marchand de poisson

marocain, Mohsen Fikri,
happé par une benne à

ordures.

SELON UNE ÉTUDE
4 actions pour réduire son empreinte
carbone 

Des scientifiques en
Suède ont identifié les
quatre mesures indivi-
duelles les plus efficaces
pour réduire l'empreinte
carbone et combattre
plus efficacement le ré-
chauffement climatique,
souligne leur étude pu-
bliée mardi dans la revue
Environmental Research
Letters.

«Nous avons conclu
qu'il y a quatre actions
qui peuvent réduire de
façon importante l'em-
preinte carbone indivi-
duelle: un régime ali-
mentaire végétarien, évi-
ter de voyager par avion,
ne pas avoir de voiture et
faire moins d'enfant», ré-
sume Seth Wynes de
l'Université Lund en

Suède. Ainsi, ne pas pos-
séder de voiture évite en-
viron d'émettre l'équiva-
lent de 2,4 tonnes de
dioxyde de carbone (CO2)
par an, tandis qu'une ali-
mentation sans viande
permet de ne pas émettre
0,8 tonne de CO2 annuel-
lement, ont calculé ces
chercheurs.

Ne pas prendre l'avion
se traduit par une réduc-
tion de 1,6 tonne de CO2
par voyage, précise aussi
le rapport. Mais avoir
moins d'enfants est de
loin la mesure la plus ef-
ficace pour combattre le
réchauffement, selon
cette étude. Le fait d'avoir
un enfant de moins re-
vient à diminuer les
émissions de CO2 de 58,6

tonnes par an, ont calculé
les auteurs.

«Une famille améri-
caine qui choisit d'avoir
moins d'enfants contri-
bue au même niveau de
réduction des émissions
de CO2 que 684 adoles-
cents qui décident de re-
cycler systématiquement
leurs déchets pendant le
restant de leur vie», affir-
ment-ils.

Ces chercheurs ont
identifié ces quatre me-
sures en analysant 39
études publiées dans des
revues scientifiques et
des rapports gouverne-
mentaux qui calculent
comment les choix de
mode de vie des individus
peuvent réduire l'em-
preinte carbone.

Ils ont également ana-
lysé les mesures de lutte
contre le réchauffement
recommandées par les
pouvoirs publiques au
Canada, aux Etats-Unis,
en Australie et en Eu-
rope et constaté qu'elles
produisaient générale-
ment nettement moins
de réductions de CO2.

A titre d'exemple,
l'une des stratégies les
plus encouragées consis-
tent à utiliser des am-
poules électriques à fai-
ble consommation
d'électricité et à recycler
le plus possible, des ac-
tions qui sont huit et qua-
tre fois moins efficaces
respectivement que
d'adopter un régime vé-
gétarien.

Onze travailleurs asiatiques ont
péri asphyxiés dans l'incendie acci-
dentel de la maison qu'ils occu-
paient dans le sud de l'Arabie saou-
dite, a annoncé mercredi la défense
civile de la ville de Najrane.

«Les pompiers ont éteint un in-
cendie dans une vieille maison sans
fenêtres, qui a fait onze tués et six
blessés, tous atteints de suffoca-
tion», a indiqué sur Twitter un porte-
parole de la défense civile de la pro-

vince de Najrane. Les équipes de
secours sont intervenues mercredi
à l'aube, a-t-il ajouté, précisant que
les victimes sont originaires d'Inde
et du Bangladesh. Une enquête a été
ouverte pour déterminer les cir-
constances du sinistre, selon la
même source. L'Arabie saoudite ac-
cueille environ neuf millions de tra-
vailleurs étrangers, nombre d'entre
eux venant d'Asie du Sud, selon les
chiffres officiels. 

ARABIE SAOUDITE: 
11 Asiatiques périssent dans un incendie 

Plus de 3.500 migrants se-
courus ces derniers   jours au
large de la Libye sont arrivés
mercredi en Italie ou y étaient
attendus dans les prochains
jours, alors que Rome fait pres-
sion pour que   d'autres pays
ouvrent leurs ports. 

Dans la matinée en Sicile,
un navire des gardes-côtes ita-
liens est arrivé   à Pozzallo, au
sud de l'île, avec 481 migrants
à bord, tandis que le   Phoenix
de l'ONG maltaise Moas a com-
mencé à débarquer 422 autres
personnes   à Trapani (ouest). 

Dans le même temps, les
navires de quatre autres ONG
-- Médecins sans   frontières
(MSF), SOS Méditerranée, Save
the Children et ProActiva Open
Arms --   faisaient route vers la
Sicile ou le sud de l'Italie avec
un total de plus   de 2.700 per-
sonnes secourues dans la jour-
née de mardi, selon les   infor-
mations fournies par ces ONG. 

Ces opérations de secours
ont été coordonnées par les

gardes-côtes   italiens. Cha-
cun de ces bateaux a relevé un
nombre important de jeunes
enfants et d'adolescents parmi
les migrants secourus.   

Depuis plusieurs semaines,
l'Italie multiplie les appels à
l'aide,   exhortant ses parte-
naires européens à apporter
une «contribution concrète»
pour tenter d'endiguer les dé-
parts et surtout de mieux ré-
partir les   migrants secourus
en mer. 

Le chef du gouvernement
italien, Paolo Gentiloni, a pré-
venu la semaine   dernière que
la capacité d'accueil de l'Italie
n'était pas «illimitée»,   mais il
se heurte au refus de ses par-
tenaires d'ouvrir leurs ports. 

La question devait encore
être au centre de discussions
trilatérales   mercredi après-
midi à Trieste (nord-est) entre
M. Gentiloni et ses   homo-
logues français et allemand,
Emmanuel Macron et Angela
Merkel. 

MIGRATION: 
3.500 personnes
secourues au large de la
Libye ces derniers jours 

ITALIE
Frontex cherche à aider
l'Italie à partager l'accueil
de migrants avec d'autres

L'agence euro-
péenne de garde-
côtes et de garde-
frontières (Frontex)
et les pays membres
de l'UE qui prennent
part à l'opération
Triton ont accepté
mardi de modifier
celle-ci en faveur de
l'Italie, sans aller
jusqu'à dire que les
migrants recueillis
en mer pourront dé-
barquer dans les
ports autres qu'ita-
liens.

Frontex a an-
noncé à l'issue d'une
rencontre technique
tenue à Varsovie
qu'un groupe de tra-
vail allait être créé
i m m é d i a t e m e n t
pour préparer un
nouveau plan opé-
rationnel de Triton.
Ce plan sera ensuite
soumis aux pays
membres partici-
pants, précise un
communiqué.

Selon le plan en
vigueur, c'est le
pays-hôte de l'opéra-
tion qui doit accueil-

lir tous les migrants
recueillis par les ba-
teaux de Frontex. La
même règle s'ap-
plique aux opéra-
tions gérées par la
Grèce et l'Espagne.

Au cours de la
rencontre, «l'Italie a
déclaré qu'en cas
d'afflux massif de
migrants, elle vou-
drait être en mesure
de débarquer les mi-
grants dans les ports
des autres pays
membres», précise
l'agence euro-
péenne. «Tous les
participants ont re-
connu que l'Italie
était confrontée à
une pression extra-
ordinaire et avait be-
soin d'un soutien
supplémentaire de
l'UE et de Frontex»,
souligne le commu-
niqué.

Depuis une se-
maine, l'Italie multi-
plie les appels à
l'aide, exhortant ses
partenaires euro-
péens à apporter
une «contribution

concrète» pour ten-
ter d'endiguer les
départs vers l'Eu-
rope de migrants et
de mieux répartir
sur le continent ceux
qui sont secourus en
mer. Le chef du gou-
vernement italien,
Paolo Gentiloni, a
prévenu  vendredi
que la capacité d'ac-
cueil des migrants
en Italie n'était pas
«illimitée».

Au cours de la
rencontre de mardi,
Frontex et certains
pays participants ont
déclaré aussi vou-
loir partager leur ex-
périence avec le
groupe de travail
pour élaborer un
«code de conduite»
pour les ONG parti-
cipant aux opéra-
tions de secours.

Ce code est de-
mandé par l'Italie
pour améliorer la
collecte d'informa-
tions et la lutte
contre les trafi-
quants 

APS
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USA
Les Etats-Unis
manquent de
brise-glace
pour défendre
leurs intérêts
polaires

Un rapport officiel publié mardi
révèle que les Etats-Unis doivent
impérativement construire qua-
tre nouveaux navires brise-glace
pour mieux défendre leurs intérêts
stratégiques et économiques dans
les régions polaires, bouleversées
par la fonte accélérée des glaces en
raison du réchauffement clima-
tique. Le Congrès, inquiet de la
faiblesse de la flotte de brise-glace,
avait requis ce rapport sponsorisé
par les garde-côtes américains.
Les Etats-Unis ne comptent ac-
tuellement que trois de ces navires
dont un est hors d'état de fonc-
tionnement et un autre est conçu
seulement pour la recherche scien-
tifique. Quant au troisième, il est
proche de la fin de sa période nor-
male d'exploitation. Le coût de
construction des nouveaux brise-
glace est estimé à 791 millions cha-
cun, précise le rapport des Acadé-
mies nationales des Sciences, d'in-
génierie et de médecine. «Pendant
plus de trente ans, des études ont
montré la nécessité pour les Etats-
Unis de se doter d'un plus grand
nombre de brise-glace pour main-
tenir leur présence, leur souverai-
neté, leur prééminence et leur ca-
pacité de recherche dans les régions
polaires, mais le pays n'a pas fait les
investissements nécessaires», a dé-
ploré Richard West, contre-amiral
retraité de la marine américaine qui
a présidé la commission chargée du
rapport. «Les Etats-Unis sont de ce
fait mal équipés pour protéger
leurs intérêts pendant que d'autres
nations mobilisent des ressources
pour accroître leur accès à des ré-
gions recouvertes de glaces», a-t-il
dit, pointant le réchauffement cli-
matique et les bouleversements
environnementaux qui en résultent
dans l'Arctique et l'Antarctique.
Une présence américaine dans
l'Arctique est nécessaire toute l'an-
née pour défendre les intérêts éco-
nomiques, effectuer des missions
de secours, de défense, de protec-
tion environnementale et de re-
cherche scientifique, précise le
rapport. Dans l'Antarctique, les
Etats-Unis maintiennent trois cen-
tres de recherche fonctionnant
toute l'année et vérifient le respect
des obligations de traités interna-
tionaux, deux types de missions
qui nécessitent un brise-glace en
permanence. Le rapport recom-
mande ainsi que trois des nou-
veaux engins soient affectés dans
l'Arctique et un dans l'Antarctique.
Les auteurs préconisent d'en com-
mencer la construction en 2019. Le
premier serait livré en 2024 et le
deuxième en 2025. Ces dernières an-
nées la Russie a accru sa présence
dans l'Arctique, profitant de la fonte
des glaces pour ouvrir de nouvelles
voies maritimes et accéder aux ré-
serves polaires d'hydrocarbure et de
minéraux. Plus de 20% des réserves
mondiales d'hydrocarbures se trou-
veraient dans l'Arctique, selon l'Ins-
titut américain de géophysique
(USGS). En 2016, la Russie a lancé la
construction d'un nouveau brise-
glace à propulsion nucléaire pré-
senté comme le plus puissant au
monde dans sa catégorie. Il sera no-
tamment utilisé pour transporter le
gaz naturel liquéfié à partir de son
terminal arctique.

APS

JOURNÉE MONDIALE 
DE LA POPULATION : 
Une planification familiale
sûre et efficace contribue
au développement
durable 

La directrice exécutive par in-
térim du Fonds des Nations Unies
pour la population (FNUAP) Nata-
lia Kanem a souligné dans un mes-
sage publié à l'occasion de la Jour-
née mondiale de la population,
que de meilleurs soins de santé en
matière de procréation - y compris
la planification familiale volon-
taire - pourraient renforcer les
économies et contribuer au dé-
veloppement durable en permet-
tant aux femmes de terminer leurs
études et de rejoindre la population
active. Cette année, la Journée cé-
lébré le 11 juillet coïncide avec le
sommet sur la planification fami-
liale qui se tient à Londres.

Cette deuxième réunion du
Projet de planification familiale
2020 (FP2020) vise à élargir l'accès
de 120 millions femmes supplé-
mentaires à une planification fami-
liale volontaire d'ici à 2020.

Dans les pays en développe-
ment, l'accès des femmes à une
planification familiale sûre et effi-
cace permettrait de réduire envi-
ron 100.000 décès maternels et
d'éviter 67 millions de grossesses
non désirées, a rappelé mardi
Mme Kanem. Les femmes seraient
alors susceptibles de gagner un re-
venu plus élevé mais aussi d'aug-
menter l'épargne et les investisse-
ments de leurs familles.

«Les investissements dans la
planification familiale contribuent
à la prospérité pour tous», a déclaré

Mme Kanem, soulignant le thème
de la Journée mondiale de la popu-
lation 2017 : «Planification familiale
: donner aux populations la capa-
cité d'agir, contribuer au dévelop-
pement des pays». Pourtant, «en-
viron 214 millions de femmes dans
les pays en développement qui
veulent éviter une grossesse n'uti-
lisent pas de méthodes de planifi-
cation familiale sûres et efficaces,
pour des raisons allant du manque
d'accès à l'information ou aux ser-
vices au manque de soutien de
leurs partenaires ou communau-
tés», a indiqué le FNUAP dans un
message. La directrice du FNUAP
a ajouté qu'une planification fami-
liale sûre et efficace contribue
également à la réussite du Pro-
gramme de développement du-
rable à l'horizon 2030, en particu-
lier aux objectifs visant à mettre fin
à la pauvreté et à la faim, à promou-
voir la santé et à atteindre l'égalité
entre les sexes. Mme Kanem a
exhorté tous les gouvernements et
les parties prenantes à aider le
FNUAP à atteindre son objectif de
répondre à la demande non satis-
faite en matière de planification fa-
miliale d'ici 2030. «Il s'agit non
seulement d'une question de pro-
tection de la santé et des droits,
mais aussi d'une question d'in-
vestissement dans le développe-
ment économique ainsi que dans
la prospérité et les progrès de l'hu-
manité», a déclaré Mme Kanem.

Au moins 13 per-
sonnes ont été bles-
sées dans l'explosion
d'un yacht mardi soir
dans le nord de l'Alle-
magne, a rapporté
l'agence de presse alle-
mande DPA mercredi,
citant des sources po-
licières. La plupart des
blessés sont des pom-
piers qui avaient été
appelés sur les lieux
pour éteindre un in-

cendie, selon un
porte-parole de la po-
lice. «Six parmi eux
ont été gravement
blessés, dont un qui
se trouve dans un état
critique», a précisé le
porte-parole.

L'explosion a pro-
pulsé le yacht de
quelques mètres en
l'air et a complètement
détruit une voiture sta-
tionnée à proximité.

Deux autres bateaux
ont également été en-
dommagés.

La cause de l'inci-
dent n'est pas encore
connue. Selon la po-
lice, l'incident pour-
rait avoir été provo-
qué par l'explosion de
la batterie du bateau.
Le dommage a été es-
timé à environ
500.000 euros, a pré-
cisé le porte-parole.

ALLEMAGNE : 
Au moins 13 blessés dans
l'explosion d'un yacht

PORTUGAL: 
18 policiers accusés
d'avoir torturé et
séquestré des jeunes
d'origine africaine 

Dix-huit policiers portugais
d'un commissariat de la banlieue
de Lisbonne ont été formellement
accusés d'avoir séquestré et torturé
six jeunes hommes d'origine afri-
caine qui protestaient contre l'ar-
restation de l'un d'entre eux en
2015, a annoncé le parquet mardi.

Placés sous contrôle judiciaire,
«18 agents de la Police de sécurité
publique ont été renvoyés en pro-
cès», a indiqué le parquet de Lis-
bonne dans un communiqué,
confirmant une information révé-
lée par le quotidien Diario de No-
ticias.

Ils seront jugés pour «des
crimes de falsification de docu-
ment, dénonciation calomnieuse,
injure aggravée, violence aggravée,
faux témoignage, torture et au-
tres traitements cruels, dégra-
dants ou inhumains, puis séques-
tration aggravée», a précisé le mi-

nistère public. L'enquête menée
avec l'aide de la police judiciaire a
débouché sur un acte d'accusation
«sans précédent», en raison de la
nature raciste des crimes présu-
més, a commenté le Diario de No-
ticias, en précisant que les policiers
accusés représentaient la totalité
de l'effectif du commissariat d'Al-
fragide, dans la banlieue ouest de
Lisbonne.

Les faits remontent à février
2015, après l'arrestation d'un des
jeunes du quartier de Cova da
Moura, dont la majorité de la po-
pulation est issue de l'immigration
venue du Cap-Vert, une des an-
ciennes colonies africaines du Por-
tugal.

Les cinq autres s'étaient rendus
au commissariat pour protester
contre une interpellation jugée
«arbitraire et violente» quand ils
ont été arrêtés à leur tour.

ORDINATEURS EN CABINE: 
4 aéroports restent visés
par l'interdit américain

Le ministère de la Sécurité in-
térieure a indiqué mardi que les
passagers en provenance de qua-
tre aéroports étrangers restent vi-
sés par l'interdiction américaine de
transporter des ordinateurs porta-
bles et tablettes en cabine. 

Washington a annoncé cette
mesure le 21 mars par crainte que
le groupe terroriste autoproclamé
«Etat islamique» (EI/Daech) ne
parvienne à concevoir une bombe
dissimulée dans des appareils élec-
troniques personnels.

Six aéroports ont été retirés de
cette liste après avoir amélioré
leurs contrôles de sécurité, et il n'en
reste donc plus que quatre: Ryad et
Jeddah en Arabie saoudite, Le
Caire en Egypte et Casablanca au
Maroc, a précisé le ministère amé-
ricain. Les passagers en prove-
nance de ces quatre aéroports doi-
vent donc transporter tous leurs

appareils électroniques dont la
taille est supérieure à celle d'un té-
léphone portable dans leurs ba-
gages en soute.

Dans la foulée de la décision
américaine, le Royaume-Uni avait
annoncé une interdiction quasi
similaire affectant la Turquie et
cinq pays du monde musulman
(Liban, Jordanie, Egypte, Tunisie
et Arabie saoudite).

Fin juin, les Américains ont
renforcé ces mesures de sécurité
pour tous les vols à destination
des Etats-Unis, sans toutefois gé-
néraliser l'interdiction des ordina-
teurs portables en cabine.

Les compagnies et 280 aéro-
ports ayant des vols à destination
des Etats-Unis devaient notam-
ment installer des scanners de dé-
tection d'explosifs et faire patrouil-
ler davantage de chiens renifleurs
d'explosifs.

CHINE
8 morts et 2 blessés lors d'un
effondrement sur un chantier
de construction dans le nord 

Huit personnes ont été tuées et deux autres blessées mardi soir
suite à un effondrement sur un chantier de construction dans la ré-
gion autonome de Mongolie intérieure, dans le nord de la Chine, ont
rapporté mercredi des médias locaux.

L'accident, qui s'est produit dans la Bannière d'Ejin Horo, de la
ville d'Ordos, avait fait initialement huit blessés graves et deux bles-
sés légers. Ils ont tous été envoyés à l'hôpital, mais les huit personnes
grièvement blessées sont décédées mercredi matin, selon le centre
des secours d'urgence.

Une enquête est en cours, selon la même source.
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La chaleur estivale est souvent source de questionnement pour les jeunes mamans. Comment préparer son
accouchement quand il fait très chaud ? Quel trousseau de naissance prévoir ? Faut-il donner de l'eau à bébé ?

Comment le rafraîchir ? On fait le point sur les réflexes à adopter.

ACCOUCHEMENT EN ÉTÉ :
COMMENT BIEN SE PRÉPARER

À L'ARRIVÉE DE BÉBÉ ?

LES LÉGUMES POUR PROTÉGER LES ARTÈRES ET LE CŒUR

J'ADAPTE MA VALISE
POUR LA MATERNITÉ

Certaines maternités sont climati-
sées. Mais si ce n'est pas le cas, le séjour
risque d'être difficile en cas de forte
chaleur voire de canicule. Je glisse
donc dans ma valise des chemises de
nuit légères, un brumisateur et des
serviettes de toilette à placer sous le
drap, car les alèses en plastique des
hôpitaux font souvent transpirer.

J'EMPORTE BODIES ET
PYJAMAS POUR BÉBÉ

Car dans les jours qui suivent la
naissance, bébé passe d'un environ-
nement de 37 degrés à quelques
vingtaines de degrés. Il doit donc être
maintenu bien au chaud même si
c'est l'été : body, pyjama, chaussettes,
gilet et bonnet seront donc de mise.
On pourra le découvrir progressive-
ment au bout de quelques jours,
quand il saura mieux réguler sa tem-
pérature. A l'intérieur, on pourra
alors le laisser dormir vêtu d'une
simple couche s'il fait très chaud.

J'EMMAILLOTE BÉBÉ
MALGRÉ LA CHALEUR

Si on opte pour l'emmaillotage,
on peut s'y tenir même quand il fait
chaud. Dans ce cas, il suffit de choi-
sir un drap léger en coton plutôt
qu'une couverture. Pour savoir si
bébé a chaud, apprenez à repérer
quand il transpire en glissant une
main à la base de son cou. Si c'est hu-

mide, pas de doute, il a trop chaud.
Vous pouvez toujours l'emmailloter
mais en laissant sortir ses jambes à
l'air libre.

PAS BESOIN D'EAU
POUR L'HYDRATER

Avant l'âge de six mois, il n'est
généralement pas conseillé de

donner de l'eau à un bébé. Le
lait fait très bien l'affaire, car il
est lui-même composé d'une
importante quantité d'eau. Et
boire de l'eau expose le nourris-
son à un risque de diarrhée - si
l'eau contient des germes - et de
malnutrition - car il aura moins
faim et boira donc moins de lait.

Si bébé a soif, je lui donne le sein
ou le biberon plus fréquem-
ment. Si j'allaite, je m'hydrate
moi-même plus que d'habitude.

A partir de l'âge de six mois, je
peux lui donner, en plus du lait,
des biberons d'eau minérale
adaptée aux nourrissons.

JE NE LUI DONNE PAS DE
BAIN FRAIS

Même s'il fait chaud, je ne change
pas la température ou la fréquence
des bains. Idéalement, le bain de
bébé est à température du corps (37
degrés). On peut descendre à 35 de-
grés s'il fait très chaud, mais pas plus
bas. Pour rafraîchir bébé, il est pos-
sible d'utiliser un brumisateur mais
sans vaporiser l'eau directement sur
sa peau. Brumisez plutôt sur un
linge avant de les lui passer sur son
visage ou ses mains.

NI VENTILATEUR NI CLIM'
DANS LA CHAMBRE

La climatisation assèche l'air et
les muqueuses, alors que bébé a be-
soin d'un air plutôt humide pour
bien respirer. Le ventilateur, quant à
lui, crée des courants d'air : à éviter
donc, si on ne veut pas que bébé
prenne froid.

JE CHANGE PLUS
SOUVENT SA COUCHE

La chaleur augmente les
risques de transpiration et de ma-
cération dans la couche, ce qui ir-
rite la peau du nourrisson au
niveau des fesses. Il faut donc le
changer plus souvent, en le lais-
sant quelques minutes les fesses à
l'air libre pour bien sécher sa peau.
Pendant ce temps, placez bébé sur
une serviette de bain pour éviter
les catastrophes.

La lutéine, nutriment présent
dans les fruits et légumes colorés,
serait efficace pour lutter contre
l'inflammation et donc, protéger
les patients atteints de maladies
coronariennes.

La lutéine, un nutriment
trouvé dans plusieurs légumes et
fruits très colorés, peut supprimer
l'inflammation, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue
médicale Atherosclerosis. Or, l'in-
flammation est un facteur clé
pour de nombreuses maladies co-
ronariennes, comme l'infarctus
du myocarde et l'angine de poi-
trine.

Des recherches antérieures ont
suggéré que notre alimentation
influence les processus inflam-
matoires dans le corps. Les caro-
ténoïdes, une grande famille
d'agents colorants naturels lipo-
solubles présents dans les plantes,
dont le bêta-carotène et le lyco-
pène ont montré leur efficacité.

Les chercheurs de l'université
de Linköping en Suède ont ana-
lysé les taux sanguins de six des

caroténoïdes les plus communs
chez 193 patients atteints de mala-
die coronarienne. Les caroté-
noïdes sont les pigments
principalement rouges, oranges et
jaunes qui procurent aux fruits et
légumes, par exemple aux tomates
mûres, leur couleur marquée,
mais aussi aux légumes feuillus,
comme l'épinard, leur vert in-
tense. Les scientifiques ont donc
mesuré le niveau d'inflammation
dans le sang grâce un marqueur,
l'interleukine-6 (IL-6). Ils ont
ainsi découvert que la lutéine était
le seul caroténoïde dont le niveau
était en corrélation avec celui d'IL-
6 : plus le taux de lutéine était
élevé, plus le taux d'IL-6 était bas.

"Notre étude confirme qu'un
caroténoïde particulier, la lutéine,
peut supprimer l'inflammation à
long terme chez les patients souf-
frant d'une maladie coronarienne.
Nous avons également montré
que la lutéine est absorbée et
stockée par les cellules du système
immunitaire dans le sang", ex-
plique Rosanna Chung, Postdoc

au département des sciences mé-
dicales et de la santé à l'Université
Linköping.

"Un nombre considérable
de patients qui ont subi un
infarctus du myocarde ont
encore une inflammation
chronique, même après
avoir reçu un traitement
efficace avec revasculari-
sation, médicaments et
changements de style de
vie. Nous savons que l'in-
flammation chronique est
associée à un pronostic
vital plus faible", explique
Lena Jonasson, professeur au
Département des sciences mé-
dicales et de la santé et consultant
en cardiologie, qui a dirigé l'étude.
A la suite de cette recherche, les
chercheurs vont mettre en place
de nouvelles études pour com-
prendre si une consommation
plus riche en aliments forts en lu-
téine pouvait avoir un effet béné-
fique sur le système immunitaire
des malades touchés par la mala-
die coronarienne.

TROIS TASSES
DE CAFÉ PAR

JOUR : UN
ATOUT SANTÉ ?
Deux études menées en Europe et aux
Etats-Unis affirment que le café aurait
un effet protecteur et permettrait
d'augmenter la durée de vie. Il fau-
drait en consommer 3 tasses par jour.
Le café aurait un effet protecteur
contre les maladies cardiovasculaires,
respiratoires, rénales, les cancers et le
diabète et augmenterait l'espérance de
vie, selon les résultats de deux études
publiées dans la revue médicale An-
nals of Internal Medicine.

TROIS TASSES DE CAFÉ
POUR UNE MEILLEURE

ESPÉRANCE DE VIE
La première étude menée dans 10 pays
européens a analysé les données mé-
dicales de 520 000 hommes et femmes
de plus de 35 ans, suivis par l'Enquête
européenne sur le cancer et la nutri-
tion (EPIC) pendant 16 ans. Elle a mis
en avant le fait que boire trois tasses de
café par jour, même du décaféiné, per-
met une plus longue espérance de vie.
Ce processus serait possible car le café
est notamment riche en antioxydants
qui jouent un rôle important pour
prévenir le cancer.
"Nous avons constaté qu'une plus
grande consommation de café était
liée à un risque moindre de mortalité
de toutes causes, plus particulière-
ment de maladies circulatoires et du
système digestif", explique Marc Gun-
ter de l'Agence internationale pour la
recherche sur le cancer et l'un des
principaux auteurs de cette étude. Ces
résultats ont été similaires dans les dix
pays européens avec des habitudes de
consommation et des cultures diffé-
rentes".
L'étude a aussi montré grâce à une
analyse de bio-marqueurs métabo-
liques d'un groupe de 14 000 partici-
pants que les buveurs de café auraient
un foie plus sain.
"Les résultats de l'étude européenne
viennent conforter le nombre gran-
dissant d'indications suggérant que le
café n'est pas seulement sans risque
mais peut avoir des effets protecteurs",
conclut le professeur Elio Riboli, chef
de la faculté de santé publique de l'Im-
perial College à Londres qui a parti-
cipé à ces travaux.

LE CAFÉ CONTRE LES
MALADIES CARDIO-

VASCULAIRES
La deuxième étude a été réalisée aux
Etats-Unis avec plus de 185 000
adultes de toutes origines, âgés de 45 à
75 ans, pendant seize ans. Les cher-
cheurs ont observé un lien entre une
plus grande consommation de café et
un risque plus faible de mortalité due
aux maladies cardiovasculaires, respi-
ratoires, rénales, de cancers et de dia-
bète.
Dans le détail, l'analyse a révélé que
les personnes qui buvaient une tasse
de café par jour avaient 12% moins de
risque de mourir pendant la durée de
l'étude que celles n'en consommaient
pas, un effet protecteur qui a aug-
menté jusqu'à 18% pour celles en
consommant trois tasses.
Les chercheurs insistent sur le fait que
ces deux études restent observation-
nelles, elles n'apportent pas de ré-
ponse scientifique sur le lien de cause
à effet.

MIEUX MANGER POUR
VIVRE PLUS LONGTEMPS

EN BONNE SANTÉ

CANCER COLORECTAL : LE RÉGIME
MÉDITERRANÉEN EN PRÉVENTION

En 2014, l'espérance de vie
théorique d'une femme est de 85
ans et celle en bonne santé de 64
ans. « En 2014, les femmes vivent
donc en moyenne 21 ans en mau-
vaise santé. Pourtant une bonne
alimentation permettrait de ga-
gner 10 ans de vie en bonne santé
» explique Anthony Fardet. Pour
lutter contre la vie en mauvaise
santé, voici ces recommanda-
tions.

MODIFIER LA
RÉPARTITION DE SON
ASSIETTE

Pour notre santé et la santé de
la planète, il faudrait consommer
80% d'aliments d'origine végétale
et 20% d'origine animale. «En
France 30 à 40% de notre alimen-
tation sont d'origine animale,
l'idéal serait de diviser par 2 cette
quantité » rappelle Anthony Far-
det, docteur en nutrition hu-
maine. « Notre planète en
sortirait gagnante aussi, car envi-
ron 50% des surfaces agricoles
sont utilisée pour la nutrition ani-
male ».

Avec une limite de consomma-
tion individuelle de 500 g par se-
maine de viande hors volaille et
gibier (c'est-à-dire : bœuf, porc,
veau, mouton, chèvre, cheval),
Anthony Fardet recommande
également de réduire autant que
possible la consommation de
viande transformée, c'est-à-dire
la viande fumée, salée, en sau-
mure ou avec ajout de conserva-
teurs et des charcuteries
(saucisses, saucisson, jambon
cuit ou cru, pâté, etc.).

«La consommation en excès
viandes rouges et/ou transformée

augmente d'environ 15% le risque
de cancer colorectal. En cause,
l'excès de fer héminique et les
produits néoformés de la cuisson
», explique le docteur en nutri-
tion. «En revanche, une alimenta-
tion riche en céréales complètes
et en légumineuses est écono-
mique, bonne pour notre santé et
celle de planète » explique An-
thony Fardet. « En effet, les légu-
mineuses n'ont pas besoin
d'engrais azoté pour pousser».

La bonne association pour re-
trouver la même qualité pro-
téique de la viande est de
consommer ensemble riz-len-
tille, riz-soja, maïs-haricots
rouges- couscous poids-chiche.
Ces associations sont riches en
énergie et en composés protec-
teurs.

En mangeant diversifié, on
permet à notre corps de fabriquer
des bonnes défenses immuni-

taires. « Mais pas besoin d'être
calé en nutrition. C'est assez sim-
ple, en mangeant des fruits et lé-
gumes de toutes les couleurs on
fait le plein d'antioxydants variés
et essentiels pour notre bonne
santé » rappelle Anthony Fardet.

« Et cela est important pour
prolonger l'espérance de vie, car
le stress oxydatif est responsable
de près de 100 maladies » ex-
plique Anthony Fardet.

ELIMINER LES
ALIMENTS
INDUSTRIELS

La production excessive de
produits ultra-transformés par
l'industrie agro-alimentaire a fa-
vorisé les maladies de civilisation
(diabète, obésité, maladies car-
dio-vasculaires, cancers). «Les
personnes les plus atteintes par
ces maladies sont en effet les plus

gros consommateurs de produits
alimentaires industriels, alors
que celles qui se nourrissent ma-
joritairement d'éléments peu
transformés vivent le plus long-
temps en bonne santé» explique
Anthony Fardet.

« Aucun aliment n'est mauvais
pour la santé sauf s'il est trop
transformé et consommé en
excès », rappelle Anthony Fardet.
Par ailleurs, plus un aliment est
déstructuré par les procédés
technologiques, moins il procure
une sensation de satiété et favo-
rise ainsi le grignotage entre les
repas. Il faut donc privilégier les
aliments naturels, peu transfor-
més et peu raffinés (par exemple
céréales complètes plutôt que
blanches), éliminer au maximum
les produits industriels ultra-
transformés et préférer par
exemple une pomme à un jus de
pomme.

Faire le plein de poissons, fruits et légumes
et réduire sa consommation de boissons ga-
zeuses préviendrait du risque de cancer colo-
rectal.

Le régime méditerranéen protégerait du
cancer colorectal, selon les résultats d'une
étude présentée au 19ème Congrès mondial
de l'ESMO. En effet, une alimentation riche en
poissons, fruits et légumes et pauvre en bois-
sons gazeuses réduirait de moitié le risque de
développer des polypes.

Le cancer colorectal se développe à partir
de polypes intestinaux et est souvent lié à un
régime alimentaire à faible teneur en fibres et
riche en viande rouge, alcool et les aliments
caloriques.

Bien que le régime méditerranéen ait été
associé à des taux plus bas de cancer colorec-
tal, les études ne précisent pas quels sont les

aliments les plus bénéfiques.
À l'aide de questionnaires alimentaires

issus de 808 personnes qui ont subi un dépis-
tage ou des coloscopies diagnostiques,
l'équipe de recherche du centre médical de
Tel-Aviv, en Israël a pu creuser pour examiner
les bénéfices de certains aliments sur le
risque de cancer colorectal.

Les chercheurs ont étudié plusieurs
groupes d'aliments, les fruits, les légumes et
les légumineuses, les noix et les graines, les
grains entiers, les poissons et les volailles, les
acides gras mono-insaturés, et saturés, la
viande rouge, l'alcool et les boissons gazeuses.

Les chercheurs ont constaté que, compara-
tivement à des sujets sains, ceux qui avaient
des polypes avancés se sont alimentés avec
moins d'aliments composants du régime mé-
diterranéen (moyenne de 1,9 contre 4,5 com-

posants). Pourtant, même la consommation
de deux à trois composants de ce régime était
associée à un risque réduit de moitié de po-
lypes avancés.

Après ajustement des différents facteurs de
confusion possibles, les chercheurs ont dé-
duit les 3 composants qui semblent jouer un
rôle clé dans la diminution du risque : la
consommation de fruits et légumes et de pois-
son ainsi que l'absence de boissons gazeuses.

"Nous avons constaté que chacun de ces
trois choix alimentaire était associé à un peu
plus de 30% de probabilité réduite de lésion
colorectale pré-cancéreuse avancée. Pour les
individus qui mangeaient du poisson et des
fruits et légumes et qui ne buvaient pas de
boissons gazeuses, le risque était réduit de
86%", a déclaré Naomi Fliss Isakov, auteure de
l'étude.

Manger peut être agréable à notre palais mais peut aussi être bon pour notre santé. Ga-
gner 10 ans d'espérance de vie en bonne santé c'est possible très simplement. Il suffit de

mieux et bien manger. Et en préservant notre santé, on préserve aussi la planète. On fait le
point avec Anthony Fardet, docteur en nutrition humaine, chercheur à l'INRA.
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La chaleur estivale est souvent source de questionnement pour les jeunes mamans. Comment préparer son
accouchement quand il fait très chaud ? Quel trousseau de naissance prévoir ? Faut-il donner de l'eau à bébé ?

Comment le rafraîchir ? On fait le point sur les réflexes à adopter.

ACCOUCHEMENT EN ÉTÉ :
COMMENT BIEN SE PRÉPARER

À L'ARRIVÉE DE BÉBÉ ?

LES LÉGUMES POUR PROTÉGER LES ARTÈRES ET LE CŒUR

J'ADAPTE MA VALISE
POUR LA MATERNITÉ

Certaines maternités sont climati-
sées. Mais si ce n'est pas le cas, le séjour
risque d'être difficile en cas de forte
chaleur voire de canicule. Je glisse
donc dans ma valise des chemises de
nuit légères, un brumisateur et des
serviettes de toilette à placer sous le
drap, car les alèses en plastique des
hôpitaux font souvent transpirer.

J'EMPORTE BODIES ET
PYJAMAS POUR BÉBÉ

Car dans les jours qui suivent la
naissance, bébé passe d'un environ-
nement de 37 degrés à quelques
vingtaines de degrés. Il doit donc être
maintenu bien au chaud même si
c'est l'été : body, pyjama, chaussettes,
gilet et bonnet seront donc de mise.
On pourra le découvrir progressive-
ment au bout de quelques jours,
quand il saura mieux réguler sa tem-
pérature. A l'intérieur, on pourra
alors le laisser dormir vêtu d'une
simple couche s'il fait très chaud.

J'EMMAILLOTE BÉBÉ
MALGRÉ LA CHALEUR

Si on opte pour l'emmaillotage,
on peut s'y tenir même quand il fait
chaud. Dans ce cas, il suffit de choi-
sir un drap léger en coton plutôt
qu'une couverture. Pour savoir si
bébé a chaud, apprenez à repérer
quand il transpire en glissant une
main à la base de son cou. Si c'est hu-

mide, pas de doute, il a trop chaud.
Vous pouvez toujours l'emmailloter
mais en laissant sortir ses jambes à
l'air libre.

PAS BESOIN D'EAU
POUR L'HYDRATER

Avant l'âge de six mois, il n'est
généralement pas conseillé de

donner de l'eau à un bébé. Le
lait fait très bien l'affaire, car il
est lui-même composé d'une
importante quantité d'eau. Et
boire de l'eau expose le nourris-
son à un risque de diarrhée - si
l'eau contient des germes - et de
malnutrition - car il aura moins
faim et boira donc moins de lait.

Si bébé a soif, je lui donne le sein
ou le biberon plus fréquem-
ment. Si j'allaite, je m'hydrate
moi-même plus que d'habitude.

A partir de l'âge de six mois, je
peux lui donner, en plus du lait,
des biberons d'eau minérale
adaptée aux nourrissons.

JE NE LUI DONNE PAS DE
BAIN FRAIS

Même s'il fait chaud, je ne change
pas la température ou la fréquence
des bains. Idéalement, le bain de
bébé est à température du corps (37
degrés). On peut descendre à 35 de-
grés s'il fait très chaud, mais pas plus
bas. Pour rafraîchir bébé, il est pos-
sible d'utiliser un brumisateur mais
sans vaporiser l'eau directement sur
sa peau. Brumisez plutôt sur un
linge avant de les lui passer sur son
visage ou ses mains.

NI VENTILATEUR NI CLIM'
DANS LA CHAMBRE

La climatisation assèche l'air et
les muqueuses, alors que bébé a be-
soin d'un air plutôt humide pour
bien respirer. Le ventilateur, quant à
lui, crée des courants d'air : à éviter
donc, si on ne veut pas que bébé
prenne froid.

JE CHANGE PLUS
SOUVENT SA COUCHE

La chaleur augmente les
risques de transpiration et de ma-
cération dans la couche, ce qui ir-
rite la peau du nourrisson au
niveau des fesses. Il faut donc le
changer plus souvent, en le lais-
sant quelques minutes les fesses à
l'air libre pour bien sécher sa peau.
Pendant ce temps, placez bébé sur
une serviette de bain pour éviter
les catastrophes.

La lutéine, nutriment présent
dans les fruits et légumes colorés,
serait efficace pour lutter contre
l'inflammation et donc, protéger
les patients atteints de maladies
coronariennes.

La lutéine, un nutriment
trouvé dans plusieurs légumes et
fruits très colorés, peut supprimer
l'inflammation, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue
médicale Atherosclerosis. Or, l'in-
flammation est un facteur clé
pour de nombreuses maladies co-
ronariennes, comme l'infarctus
du myocarde et l'angine de poi-
trine.

Des recherches antérieures ont
suggéré que notre alimentation
influence les processus inflam-
matoires dans le corps. Les caro-
ténoïdes, une grande famille
d'agents colorants naturels lipo-
solubles présents dans les plantes,
dont le bêta-carotène et le lyco-
pène ont montré leur efficacité.

Les chercheurs de l'université
de Linköping en Suède ont ana-
lysé les taux sanguins de six des

caroténoïdes les plus communs
chez 193 patients atteints de mala-
die coronarienne. Les caroté-
noïdes sont les pigments
principalement rouges, oranges et
jaunes qui procurent aux fruits et
légumes, par exemple aux tomates
mûres, leur couleur marquée,
mais aussi aux légumes feuillus,
comme l'épinard, leur vert in-
tense. Les scientifiques ont donc
mesuré le niveau d'inflammation
dans le sang grâce un marqueur,
l'interleukine-6 (IL-6). Ils ont
ainsi découvert que la lutéine était
le seul caroténoïde dont le niveau
était en corrélation avec celui d'IL-
6 : plus le taux de lutéine était
élevé, plus le taux d'IL-6 était bas.

"Notre étude confirme qu'un
caroténoïde particulier, la lutéine,
peut supprimer l'inflammation à
long terme chez les patients souf-
frant d'une maladie coronarienne.
Nous avons également montré
que la lutéine est absorbée et
stockée par les cellules du système
immunitaire dans le sang", ex-
plique Rosanna Chung, Postdoc

au département des sciences mé-
dicales et de la santé à l'Université
Linköping.

"Un nombre considérable
de patients qui ont subi un
infarctus du myocarde ont
encore une inflammation
chronique, même après
avoir reçu un traitement
efficace avec revasculari-
sation, médicaments et
changements de style de
vie. Nous savons que l'in-
flammation chronique est
associée à un pronostic
vital plus faible", explique
Lena Jonasson, professeur au
Département des sciences mé-
dicales et de la santé et consultant
en cardiologie, qui a dirigé l'étude.
A la suite de cette recherche, les
chercheurs vont mettre en place
de nouvelles études pour com-
prendre si une consommation
plus riche en aliments forts en lu-
téine pouvait avoir un effet béné-
fique sur le système immunitaire
des malades touchés par la mala-
die coronarienne.

TROIS TASSES
DE CAFÉ PAR

JOUR : UN
ATOUT SANTÉ ?
Deux études menées en Europe et aux
Etats-Unis affirment que le café aurait
un effet protecteur et permettrait
d'augmenter la durée de vie. Il fau-
drait en consommer 3 tasses par jour.
Le café aurait un effet protecteur
contre les maladies cardiovasculaires,
respiratoires, rénales, les cancers et le
diabète et augmenterait l'espérance de
vie, selon les résultats de deux études
publiées dans la revue médicale An-
nals of Internal Medicine.

TROIS TASSES DE CAFÉ
POUR UNE MEILLEURE

ESPÉRANCE DE VIE
La première étude menée dans 10 pays
européens a analysé les données mé-
dicales de 520 000 hommes et femmes
de plus de 35 ans, suivis par l'Enquête
européenne sur le cancer et la nutri-
tion (EPIC) pendant 16 ans. Elle a mis
en avant le fait que boire trois tasses de
café par jour, même du décaféiné, per-
met une plus longue espérance de vie.
Ce processus serait possible car le café
est notamment riche en antioxydants
qui jouent un rôle important pour
prévenir le cancer.
"Nous avons constaté qu'une plus
grande consommation de café était
liée à un risque moindre de mortalité
de toutes causes, plus particulière-
ment de maladies circulatoires et du
système digestif", explique Marc Gun-
ter de l'Agence internationale pour la
recherche sur le cancer et l'un des
principaux auteurs de cette étude. Ces
résultats ont été similaires dans les dix
pays européens avec des habitudes de
consommation et des cultures diffé-
rentes".
L'étude a aussi montré grâce à une
analyse de bio-marqueurs métabo-
liques d'un groupe de 14 000 partici-
pants que les buveurs de café auraient
un foie plus sain.
"Les résultats de l'étude européenne
viennent conforter le nombre gran-
dissant d'indications suggérant que le
café n'est pas seulement sans risque
mais peut avoir des effets protecteurs",
conclut le professeur Elio Riboli, chef
de la faculté de santé publique de l'Im-
perial College à Londres qui a parti-
cipé à ces travaux.

LE CAFÉ CONTRE LES
MALADIES CARDIO-

VASCULAIRES
La deuxième étude a été réalisée aux
Etats-Unis avec plus de 185 000
adultes de toutes origines, âgés de 45 à
75 ans, pendant seize ans. Les cher-
cheurs ont observé un lien entre une
plus grande consommation de café et
un risque plus faible de mortalité due
aux maladies cardiovasculaires, respi-
ratoires, rénales, de cancers et de dia-
bète.
Dans le détail, l'analyse a révélé que
les personnes qui buvaient une tasse
de café par jour avaient 12% moins de
risque de mourir pendant la durée de
l'étude que celles n'en consommaient
pas, un effet protecteur qui a aug-
menté jusqu'à 18% pour celles en
consommant trois tasses.
Les chercheurs insistent sur le fait que
ces deux études restent observation-
nelles, elles n'apportent pas de ré-
ponse scientifique sur le lien de cause
à effet.

MIEUX MANGER POUR
VIVRE PLUS LONGTEMPS

EN BONNE SANTÉ

CANCER COLORECTAL : LE RÉGIME
MÉDITERRANÉEN EN PRÉVENTION

En 2014, l'espérance de vie
théorique d'une femme est de 85
ans et celle en bonne santé de 64
ans. « En 2014, les femmes vivent
donc en moyenne 21 ans en mau-
vaise santé. Pourtant une bonne
alimentation permettrait de ga-
gner 10 ans de vie en bonne santé
» explique Anthony Fardet. Pour
lutter contre la vie en mauvaise
santé, voici ces recommanda-
tions.

MODIFIER LA
RÉPARTITION DE SON
ASSIETTE

Pour notre santé et la santé de
la planète, il faudrait consommer
80% d'aliments d'origine végétale
et 20% d'origine animale. «En
France 30 à 40% de notre alimen-
tation sont d'origine animale,
l'idéal serait de diviser par 2 cette
quantité » rappelle Anthony Far-
det, docteur en nutrition hu-
maine. « Notre planète en
sortirait gagnante aussi, car envi-
ron 50% des surfaces agricoles
sont utilisée pour la nutrition ani-
male ».

Avec une limite de consomma-
tion individuelle de 500 g par se-
maine de viande hors volaille et
gibier (c'est-à-dire : bœuf, porc,
veau, mouton, chèvre, cheval),
Anthony Fardet recommande
également de réduire autant que
possible la consommation de
viande transformée, c'est-à-dire
la viande fumée, salée, en sau-
mure ou avec ajout de conserva-
teurs et des charcuteries
(saucisses, saucisson, jambon
cuit ou cru, pâté, etc.).

«La consommation en excès
viandes rouges et/ou transformée

augmente d'environ 15% le risque
de cancer colorectal. En cause,
l'excès de fer héminique et les
produits néoformés de la cuisson
», explique le docteur en nutri-
tion. «En revanche, une alimenta-
tion riche en céréales complètes
et en légumineuses est écono-
mique, bonne pour notre santé et
celle de planète » explique An-
thony Fardet. « En effet, les légu-
mineuses n'ont pas besoin
d'engrais azoté pour pousser».

La bonne association pour re-
trouver la même qualité pro-
téique de la viande est de
consommer ensemble riz-len-
tille, riz-soja, maïs-haricots
rouges- couscous poids-chiche.
Ces associations sont riches en
énergie et en composés protec-
teurs.

En mangeant diversifié, on
permet à notre corps de fabriquer
des bonnes défenses immuni-

taires. « Mais pas besoin d'être
calé en nutrition. C'est assez sim-
ple, en mangeant des fruits et lé-
gumes de toutes les couleurs on
fait le plein d'antioxydants variés
et essentiels pour notre bonne
santé » rappelle Anthony Fardet.

« Et cela est important pour
prolonger l'espérance de vie, car
le stress oxydatif est responsable
de près de 100 maladies » ex-
plique Anthony Fardet.

ELIMINER LES
ALIMENTS
INDUSTRIELS

La production excessive de
produits ultra-transformés par
l'industrie agro-alimentaire a fa-
vorisé les maladies de civilisation
(diabète, obésité, maladies car-
dio-vasculaires, cancers). «Les
personnes les plus atteintes par
ces maladies sont en effet les plus

gros consommateurs de produits
alimentaires industriels, alors
que celles qui se nourrissent ma-
joritairement d'éléments peu
transformés vivent le plus long-
temps en bonne santé» explique
Anthony Fardet.

« Aucun aliment n'est mauvais
pour la santé sauf s'il est trop
transformé et consommé en
excès », rappelle Anthony Fardet.
Par ailleurs, plus un aliment est
déstructuré par les procédés
technologiques, moins il procure
une sensation de satiété et favo-
rise ainsi le grignotage entre les
repas. Il faut donc privilégier les
aliments naturels, peu transfor-
més et peu raffinés (par exemple
céréales complètes plutôt que
blanches), éliminer au maximum
les produits industriels ultra-
transformés et préférer par
exemple une pomme à un jus de
pomme.

Faire le plein de poissons, fruits et légumes
et réduire sa consommation de boissons ga-
zeuses préviendrait du risque de cancer colo-
rectal.

Le régime méditerranéen protégerait du
cancer colorectal, selon les résultats d'une
étude présentée au 19ème Congrès mondial
de l'ESMO. En effet, une alimentation riche en
poissons, fruits et légumes et pauvre en bois-
sons gazeuses réduirait de moitié le risque de
développer des polypes.

Le cancer colorectal se développe à partir
de polypes intestinaux et est souvent lié à un
régime alimentaire à faible teneur en fibres et
riche en viande rouge, alcool et les aliments
caloriques.

Bien que le régime méditerranéen ait été
associé à des taux plus bas de cancer colorec-
tal, les études ne précisent pas quels sont les

aliments les plus bénéfiques.
À l'aide de questionnaires alimentaires

issus de 808 personnes qui ont subi un dépis-
tage ou des coloscopies diagnostiques,
l'équipe de recherche du centre médical de
Tel-Aviv, en Israël a pu creuser pour examiner
les bénéfices de certains aliments sur le
risque de cancer colorectal.

Les chercheurs ont étudié plusieurs
groupes d'aliments, les fruits, les légumes et
les légumineuses, les noix et les graines, les
grains entiers, les poissons et les volailles, les
acides gras mono-insaturés, et saturés, la
viande rouge, l'alcool et les boissons gazeuses.

Les chercheurs ont constaté que, compara-
tivement à des sujets sains, ceux qui avaient
des polypes avancés se sont alimentés avec
moins d'aliments composants du régime mé-
diterranéen (moyenne de 1,9 contre 4,5 com-

posants). Pourtant, même la consommation
de deux à trois composants de ce régime était
associée à un risque réduit de moitié de po-
lypes avancés.

Après ajustement des différents facteurs de
confusion possibles, les chercheurs ont dé-
duit les 3 composants qui semblent jouer un
rôle clé dans la diminution du risque : la
consommation de fruits et légumes et de pois-
son ainsi que l'absence de boissons gazeuses.

"Nous avons constaté que chacun de ces
trois choix alimentaire était associé à un peu
plus de 30% de probabilité réduite de lésion
colorectale pré-cancéreuse avancée. Pour les
individus qui mangeaient du poisson et des
fruits et légumes et qui ne buvaient pas de
boissons gazeuses, le risque était réduit de
86%", a déclaré Naomi Fliss Isakov, auteure de
l'étude.

Manger peut être agréable à notre palais mais peut aussi être bon pour notre santé. Ga-
gner 10 ans d'espérance de vie en bonne santé c'est possible très simplement. Il suffit de

mieux et bien manger. Et en préservant notre santé, on préserve aussi la planète. On fait le
point avec Anthony Fardet, docteur en nutrition humaine, chercheur à l'INRA.
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Le Premier ministre
tunisien, Youssef Chahed,

en visite de trois jours à
Washington, a plaidé pour

le maintien de l’aide
américaine accordée 
à la Tunisie qui a été

drastiquement revue 
à la baisse par la 
Maison Blanche.

Chahed reçu par le chef du Penta-
gone, Jim Mattis, et le vice président
américain, Mike Pence, a plaidé pour
le maintien de l’assistance militaire
américaine, en expliquant que son
pays ne pouvait faire face seul à l’es-
sor des groupes terroristes.

Pour répondre aux besoins priori-
taires de la lutte antiterroriste, «la
Tunisie a augmenté ses dépenses mi-
litaires d’une façon significative ces
cinq dernières années», a-t-il indiqué.

Actuellement le budget défense
de la Tunisie représente 17% du bud-
get général de l’Etat, une hausse qui
s’est faite au détriment des autres
secteurs économiques en manque de
financements dans un contexte de
crise et de chômage élevé, a relevé le
chef de l’exécutif tunisien.

Le PM tunisien qui a été l’invité
mardi du Think tank américain He-
ritage Foundation a expliqué que l’as-
sistance sécuritaire américaine accor-
dée à son pays était cruciale dans sa
lutte contre le terrorisme et qu’il était
nécessaire de consolider cet investis-
sement consenti avec les Etats-Unis,
alors que la victoire sur le groupe
terroriste autoproclamé organisation
de l’Etat islamique (EI/Daech), n’est
plus qu’une question de temps.

Le Pentagone semble réceptive à la
demande de la Tunisie. Le communi-
qué du département de la défense
américain publié à l’issue de la ren-
contre de Chahed avec Mattis a réaf-
firmé «le ferme engagement des Etats-
Unis de continuer à soutenir la Tuni-
sie».

Le ministère américain a rapporté
que la discussion entre les deux res-
ponsables a été centrée sur la situation
sécuritaire en Tunisie ainsi que sur
l’assistance militaire octroyée à ce
pays nord africain sans pour autant
fournir de détails sur le contenu de cet
entretien.

Il s’est contenté de relever les pro-
grès réalisés par les deux pays en
matière de coopération militaire, de
partage de renseignement et de for-
mation militaire.

Cependant, le succès de la visite de
Chahed aux Etats Unis dépendra de la
capacité du PM tunisien à convaincre
l’administration Trump de renoncer
à une réduction de 82% de l’assis-
tance sécuritaire accordée à son pays,
proposée par la Maison Blanche au ti-
tre du budget fédéral 2017-2018, relè-
vent des observateurs à Washington.

La réduction a été décidée dans le
sillage d’une coupe budgétaire géné-
ralisée visant à réduire les dépenses
du département d’Etat à l’interna-
tional de près d’un tiers. Les sommes
qui seront réduites serviront à aug-
menter le budget défense des Etats-
Unis, selon la MaisonBlanche.

Pour ce faire, l’administration
américaine envisage d’arrêter les
aides militaires accordées à une di-
zaine de pays, dont la Tunisie, en
proposant la conversion de ces sub-
ventions en crédits.

La nouvelle administration veut
procéder par ordre de priorité en
matière d'aide militaire apportée à
certains pays puisqu’elle a maintenu
les subventions accordées à la Jorda-
nie à 300 millions de dollars, à l’Egypte
(1,3 milliard de dollars) et au gou-
vernement israélien à 3,1 milliards de
dollars.

Les nouvelles mesures proposées
représentent une rupture avec la po-
litique de l’ancienne administration
américaine qui a prêté main forte à la
Tunisie depuis la chute de l’ancien ré-

gime en 2011. Le montant des aides
américaines accordées à la Tunisie de
2011 à 2016 s’est élevé à près de 750 mil-
lions de dollars, dont 250 millions de
dollars en assistance sécuritaire, se-
lon des chiffres rendus publics par le
département d’Etat en 2016.

Le budget proposé par l’adminis-
tration Trump prévoit de réduire l’as-
sistance militaire et sécuritaire à la Tu-
nisie de 82% à 15 millions de dollars en
2017-2018 contre 80 millions de dol-
lars en 2016.

L’aide économique sera ramenée
à 40 millions de dollars en 2017-2018
contre 60 millions de dollars en 2016-
2017 représentant une baisse de 33%.

Le changement de cap en matière
de politique budgétaire américaine
pourrait affecter les niveaux d’achat
d’armes de la Tunisie, devenue ces
dernières années «un vivier favorable»
au recrutement terroriste.

La Tunisie est le premier pour-
voyeur de combattants au groupe ter-
roriste Daech, selon les données des
Nations Unies qui avancent un chiffre
de 5.500 Tunisiens ayant rejoint les
rangs de l’Etat Islamique en Syrie et
en Libye.

The Soufan Group, une entreprise
américaine basée à New York qui
fournit des services en matière de
sécurité et de renseignement aux
gouvernements, avance que leur chif-
fre oscille entre 6.000 et 7.000 terro-
ristes.

D’après une étude de CNN, près de
8.800 jeunes tunisiens auraient été
stoppés par les autorités et empê-
chés de s’engager dans les rangs de
l’organisation de l’Etat Islamique.

TUNISIE: 
Prochaine
audience du procès
de l'attentat du
Bardo le 31 octobre

La prochaine audience du procès de l'attentat du
musée du Bardo à Tunis qui a fait 22 morts en 2015,
a été fixée au 31 octobre, a indiqué mercredi le par-
quet. Ce procès s'est ouvert mardi au tribunal de pre-
mière instance, en présence des 22 accusés en état
d'arrestation. Il a aussitôt été reporté.

La prochaine audience a été fixée au 31 octobre, a
indiqué le parquet de Tunis.

Les accusés, dont l'identité n'a pas été divulguée,
seront jugés en vertu de la loi antiterroriste adoptée
à l'été 2015. Ils sont passibles de la peine capitale, mais
cette sentence fait l'objet d'un moratoire depuis
1991 en Tunisie. Le 18 mars 2015, deux assaillants
avaient ouvert le feu au musée du Bardo, tuant 21 tou-
ristes et un policier.

Dans la foulée, les autorités tunisiennes avaient
procédé à l'arrestation d'une vingtaine de personnes,
en affirmant avoir démantelé «80% de la cellule» im-
pliquée. Quelques mois plus tard, huit d'entre elles,
dont l'homme un temps présenté comme le princi-
pal responsable, avaient toutefois été relâchées.

Le procès d'une autre attaque sanglante, celle du
26 juin 2015 à Sousse (38 touristes tués dont 30 Bri-
tanniques), s'est ouvert en mai à Tunis. 

Vingt-six personnes sont poursuivies, dont six
membres des forces de sécurité accusés de «non as-
sistance à personne en danger». Les 20 autres accu-
sés, tous Tunisiens, répondent de «crimes terroristes»,
«homicide» et «complot contre la sûreté de l'Etat», se-
lon le parquet. La prochaine audience aura lieu le 3
octobre.

NIGERIA: 
15 morts dans 
un quadruple
attentat-suicide 
à Maiduguri 

Au moins quinze personnes ont été tuées dans un
quadruple attentat-suicide menée par des femmes
à Maiduguri, la capitale du nord-est du Nigeria, ré-
gulièrement visée par le groupe terroriste Boko Ha-
ram, a annoncé mercredi la police.

Quatre femmes kamikazes se sont fait exploser en
différents endroits du quartier Molai Kalemari mardi
soir «tuant 19 personnes» dont elles-mêmes, a déclaré
à la presse le commissaire de police de l'Etat du Borno,
Damien Chukwu.

Un précédent bilan a fait état de 11 morts. Selon le
commissaire, la plupart des victimes sont des mem-
bres de milices civiles, qui tiennent de nombreux
postes de contrôle à Maiduguri et participent à cer-
taines opérations militaires pour combattre les insur-
gés aux côtés de l'armée nigériane.

«Au total, 23 personnes ont été blessées», a-t-il
ajouté, laissant entendre que le bilan pourrait s'alour-
dir.

Bello Danbatta, porte-parole des groupes de mi-
lices civiles («civilian JTF») et responsable de la sé-
curité à l'Agence de gestion des urgences du Borno
(Sema), a affirmé que ses hommes étaient visés,
deux des kamikazes ayant déclenché leurs explosifs
à des postes de contrôle gérés par des miliciens.

«En tout, nous avons perdu 12» hommes, a-t-il dé-
claré. Ils «ont sacrifié leur vie pour protéger leur peu-
ple et la vie et les biens des citoyens de l'Etat de Borno».

«Si Dieu le veut, nous allons continuer à lutter
contre cette insurrection», a-t-il ajouté.

Les attentats-suicides sont devenus le principal
mode opératoire de Boko Haram après huit années
d'insurrection sanglante dans le nord-est du Nige-
ria, qui a fait au moins 20.000 morts et plus de 2,6 mil-
lions de déplacés. 

AFRIQUE
TUNISIE/ÉTATS-UNIS
Le PM Youssef Chahed plaide 
à Washington pour le maintien 
de l’aide américaine à la Tunisie

MOZAMBIQUE
Le président mozambicain souhaite renforcer
la coopération avec la Chine

Le président mozambi-
cain Filipe Nyusi a exprimé
mardi le souhait de renfor-
cer la coopération avec la
Chine dans divers domaines,
notamment la défense et la
sécurité, lors de sa rencon-
tre avec le ministre chinois
de la Défense et conseiller
d'Etat, Chang Wanquan.

M. Nyusi a indiqué que
les deux pays «se prépa-
raient à franchir ensemble
une nouvelle étape dans le
développement des rela-
tions d'amitié traditionnelles
entre le Mozambique et la
Chine».

«Le Mozambique, qui ac-
corde une grande valeur à
ses relations avec la Chine,
a toujours adhéré à la poli-
tique d'une seule Chine et

est prêt à améliorer sa com-
munication et sa coopéra-
tion avec Pékin dans les af-
faires internationales et ré-
gionales», a déclaré le prési-
dent.

Il a ajouté que le Mozam-
bique «est reconnaissant
envers la Chine pour son

aide désintéressée et est prêt
à approfondir la coopéra-
tion pragmatique dans di-
vers domaines afin d'appor-
ter des bénéfices aux deux
peuples, à l'Afrique et au
monde entier».

Pour rappel, lors de la
visite officielle de M. Nyusi

en Chine en 2016, les deux
pays ont décidé de renforcer
leurs relations bilatérales
afin de créer un partena-
riat stratégique global de
coopération.

Pour sa part, M. Chang a
fait remarquer que sa visite
visait «à concrétiser le
consensus atteint entre les
dirigeants des deux pays, à
consolider leurs relations
bilatérales et à enrichir leur
coopération».

«La Chine attache de l'im-
portance aux relations entre
les deux pays et les deux ar-
mées et est disposée à établir
une communauté de des-
tin avec le Mozambique dans
l'intérêt des deux peuples»,
a-t-il souligné. 

APS
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BRÉSIL: 
Le Sénat approuve
une loi travail
controversée

Le Sénat brésilien a adopté mardi une réforme du code
du travail controversée mais qui pourrait apporter un
répit politique au président Michel Temer.

Le projet de loi a été approuvé par 50 voix pour, 26 voix
contre et une abstention. Il avait déjà été approuvé par la
chambre des députés en avril et devait être adopté à la
majorité simple par la chambre haute pour pouvoir être
promulgué par le président Temer.

Réclamée par les milieux d'affaires, cette réforme est
considérée comme vitale par le gouvernement du prési-
dent Temer, en quête de légitimité face à de graves accusa-
tions de corruption.

Elle s'inscrit dans une série de mesures d'austérité
visant à sortir le pays d'une récession historique, au même
titre que la réforme des retraites, elle aussi en cours d'exa-
men par le parlement.

La nouvelle loi travail prévoit notamment la création de
contrats de travail plus flexibles, et met fin aux cotisations
syndicales obligatoires. Selon un sondage de l'institut
Datafolha, 58% des Brésiliens y sont opposés.

L'adoption du texte par le Sénat a été retardée mardi
pendant un long moment par trois sénatrices de l'opposi-
tion qui ont empêché le président du Sénat Eunicio
Oliveira de s'asseoir à son pupitre.

Visiblement irrité, le président du Sénat a alors décidé
de suspendre les débats jusqu'à nouvel ordre. Il a
demandé de couper les micros et l'hémicycle a été plongé
dans l'obscurité.

Les trois sénatrices de gauche qui ont occupé le pupitre
ont ensuite été rejointes par d'autres parlementaires, qui
ont retransmis leur action en direct sur les réseaux
sociaux à l'aide de leurs téléphones mobiles.

Ce n'est que plusieurs heures plus tard que les débats
ont pu reprendre.  Les syndicats ont organisé le 29 avril un
mouvement de grève générale qui a paralysé partielle-
ment le pays, suivi d'autres journées de mobilisation
contre les réformes d'austérité. 

Le gouvernement Temer justifie ces mesures par la
nécessité de créer des emplois dans un pays qui compte
13,8 millions de chômeurs, 13,3% de la population active.

ONU : 
Les conditions de vie
des habitants de la
bande de Gaza se sont
détériorées ces dix
dernières années 

Les conditions de vie des deux millions d'habitants de
la bande de Ghaza se détériorent «davantage et plus vite»
que prévu ces dix dernières années, a averti un nouveau
rapport des Nations Unies publié mardi.

Produit par l'équipe-pays des Nations Unies dans le ter-
ritoire palestinien occupé, le rapport fait le point sur cer-
tains indicateurs clés identifiés par une précédente étude
de l'ONU de 2012 qui prévoyait que Ghaza deviendrait
«inhabitable» d'ici 2020 si aucune des tendances sous-
jacentes n'étaient inversées.

Intitulé «Ghaza -10 ans après», le rapport montre que
«la bande de Ghaza a poursuivi sa trajectoire de 'dé-déve-
loppement', dans certains cas de manière plus rapide que
nous ne l'avions prévu à l'origine», a déclaré le coordina-
teur humanitaire et pour les activités de développement
dans le territoire palestinien occupé, Robert Piper, dans
un communiqué de presse.

Le manque d'approvisionnement en énergie - 90
mégawatts disponibles ces derniers jours contre les 450
mégawatts nécessaires - est le signe le plus évident et
récent de la détérioration des conditions de vie à Ghaza,
qui s'est ajouté à toute une série de problèmes chroniques
et aigus qui font depuis partie de la vie «normale» quoti-
dienne des Gazaouis.

Selon le nouveau rapport, le PIB par habitant à Ghaza  a
baissé etl'offre de services de santé a également continué
de diminuer.

L'accès aux matériaux, qui sont nécessaires pour per-
mettre à l'économie, à l'infrastructure et aux services de
base de Ghaza de se remettre du conflit de 2014, reste très
restreint.

Le rapport appelle l'occupant israélien, l'Autorité
palestinienne, le Hamas et la communauté internationale
à prendre des mesures permettant des investissements
plus durables pour le développement, un renforcement
des secteurs productifs à Ghaza, une amélioration de la
liberté de circulation des personnes et des biens, ainsi que
le respect des droits de l'Homme et du droit humanitaire
international. «L'alternative sera une Ghaza plus isolée et
plus désespérée», a averti M. Piper.

APS

CRISE DANS LE GOLFE: 
Tillerson à Djeddah pour rencontrer 
le quartet arabe

Le Secrétaire d'Etat
américain Rex

Tillerson, en tournée
depuis lundi dans la

région du Golfe pour
tenter de désamorcer

la profonde crise,
devrait rencontrer

mercredi à Djeddah
les ministres des

Affaires étrangères
des quatre pays arabes

ayant rompu leurs
liens avec le Qatar

après avoir obtenu un
accord de Doha sur la

lutte contre le
«financement du

terorrisme».

Rex Tillerson est arrivé
mercredi à Djeddah en
Arabie saoudite pour ren-
contrer ses homologues
du quartet «anti-Qatar»
(Arabie saoudite,

Bahrein, Egypte et
Emirats arabes unis).

Le chef de la diploma-
tie égyptienne Sameh
Choukry a été invité par
son homologue saoudien
Adel al-Jubeir à cette réu-
nion organisée à Djeddah,
a indiqué le ministère
égyptien des Affaires
étrangères dans un com-
muniqué.

Le secrétaire d'Etat
américain Tillerson qui a
entamé lundi à Koweït
une tournée dans le Golfe
pour aider à trouver une
issue à la crise inédite
entre le Qatar et ses voi-
sins, à propos des accusa-
tions sur le soutien de
Doha aux groupes terro-
ristes que celle-ci rejette,
avait obtenu mardi l'ac-
cord du Qatar à un pro-
gramme de lutte contre
«le financement du terro-
risme».

L'accord sur la lutte
antiterroriste, signé par le
Qatar et les Etats-Unis, a
été annoncé par le chef de

la diplomatie qatarie,
cheikh Mohammed ben
Abderrahmane Al-Thani,
à l'occasion d'une visite de
M. Tillerson à Doha où il a
été reçu par l'émir, cheikh
Tamim ben Hamad Al-
Thani.

«Aujourd'hui, le Qatar
est le premier pays à
signer avec les Etats-Unis
un programme pour la
lutte contre le finance-
ment du terrorisme», a
déclaré cheikh
Mohammed.

«Nous invitons les pays
qui nous imposent un blo-
cus à s'y joindre» a-t-il
ajouté au cours d'une
conférence de presse
commune avec M.
Tillerson qui a regagné le
Koweït qui fait office de
médiateur.

L'accord précise «les
futurs efforts que le Qatar
peut faire pour renforcer
sa lutte contre le terro-
risme et s'attaquer active-
ment aux problèmes du
financement du terro-
risme», a expliqué dans
un communiqué un
conseiller du secrétaire
d'Etat, RC Hammond.
«C'est un pas en avant», a-
t-il estimé.

Mais ce dernier a été
jugé immédiatement
«insuffisant» par les pays
arabes voisins dans un
communiqué.

«Ce pas est insuffi-
sant», écrivent ces pays
dans le texte cité par

l'agence de presse saou-
dienne SPA.

Ils ajoutent qu'ils «sur-
veilleront de près le
sérieux des autorités qata-
ries dans leur combat
contre toutes formes de
financement et de soutien
du terrorisme».

«Des concessions
devraient être faites par

les deux camps»

Les quatre pays ont
exigé le 22 juin la satisfac-
tion de 13 demandes, dont
la fermeture de la chaîne
de télévision Al-Jazeera et
d'une base turque, ainsi
qu'une révision des liens
avec l'Iran. Pour sa part, le
Qatar maintient sa posi-
tion et a rejeté en bloc ces
demandes, estimant
qu'elles violaient sa souve-
raineté.

Mardi, le secrétaire
d'Etat américain a dit
aborder avec «prudence»
la rencontre de Djeddah.
«J'entends explorer les
options sur la façon dont
nous pourrions avancer».
Son conseiller, RC
Hammond, a estimé
qu'un règlement pourrait
prendre des mois. Il a dit
que des concessions
devraient être faites par
les deux camps.

M. Tillerson espérait
capitaliser sur l'accord de
Doha. Cet accord repose
sur la décision d'«éradi-
quer le terrorisme de la
terre», a-t-il déclaré.

Mais les quatre adver-
saires restent intransi-
geants. «Une solution
temporaire n'est pas une
sage» initiative, a com-
menté le ministre d'Etat
émirati aux Affaires étran-
gères Anwar Gargash.

Face à la complexité de
la situation, l'émir du
Koweït, cheikh Sabah al-
Ahmad Al-Sabah, a
exprimé son «amertume»,
tout en assurant «ne pas
renoncer» à sa médiation
dans cette crise «sans pré-
cédent».

Doha s'est même dit
décidé à financer des pro-
jets dans la bande de
Ghaza, en dépit des pres-
sions de l'Arabie saoudite
et ses alliés.

«Nous sommes venus
vous assurer que nous
avons soutenu et conti-
nuerons à soutenir le peu-
ple palestinien assiégé et
que nous poursuivrons le
processus de reconstruc-
tion», a déclaré  l'envoyé
du Qatar à Ghaza
Mohammed al-Amadi lors
d'une conférence de
presse.

«La politique du Qatar
est de soutenir le peuple et
le gouvernement officiel.
Nous ne soutenons pas le
mouvement Hamas, nous
soutenons le Hamas
comme faisant partie du
peuple palestinien», a
souligné M. Amadi.

Le 5 Juin, l'Arabie
Saoudite, les Emirats
arabes unis, Bahreïn et
l'Egypte ont rompu toutes
leurs relations diploma-
tiques avec le Qatar, l'ac-
cusant de financer des
groupes extrémistes.

Le Qatar a promis un
milliard de dollars pour la
reconstruction de Ghaza
après l'agression israé-
lienne de 2014, plus
importante promesse de
don émanant d'un seul
pays.

FRANCE
Près de 86.000 policiers et 7.000 militaires
mobilisés pour la fête du 14 juillet en France

Près de 86 000 policiers et gen-
darmes, renforcés par les 7 000 mili-
taires de l’opération «Sentinelle», et
44 000 sapeurs-pompiers seront
mobilisés jeudi et vendredi pour
assurer la sécurité les célébrations
en France de la fête du 14 juillet.

«L’action des effectifs engagés
portera non seulement sur la sur-
veillance des festivités, bals et mani-
festations populaires, mais aussi sur
la sécurisation des zones touris-
tiques à forte fréquentation», a indi-
qué mercredi le ministère de
l’Intérieur, soulignant qu’une atten-
tion «particulière» sera portée aux
gares et interconnexions ainsi
qu’aux zones publiques des aéro-
gares. La France est considérée
comme un pays sous une menace
terroriste «très élevée».

Le ministre Gérard Collomb a
adressé des directives aux préfets
afin qu’ils prennent l’ensemble des
mesures nécessaires à la sécurisa-
tion de ces célébrations de la fête
nationale mais aussi celle des grands
évènements de la période estivale. Il
leur a demandé, selon le communi-
qué du ministère, d’évaluer les

menaces pouvant peser sur ces évè-
nements «afin de décider des
mesures les plus adaptées, notam-
ment le déploiement de dispositifs
anti-intrusions et de filtrage».

Pour la sécurisation de cet événe-
ment, les préfets devront coordon-
ner le dispositif sécuritaire et d’orga-
niser les partenariats entre les forces
de sécurité, les polices municipales
et les services de sécurité privée mis
en place par les organisateurs des
fêtes.

Concernant la capitale, où se
déroulera le traditionnel défilé mili-
taire aux Champs-Elysées, qui verra
cette fois-ci la présence du président
américain Donald Trump, et en soi-
rée la 5e édition du grand concert
lyrique gratuit aux environs de la
Tour Eiffel en prélude au spectacle
pyrotechnique, près de 11 000 poli-
ciers et gendarmes seront mobilisés,
auxquels s’ajouteront les personnels
des dispositifs de secours de la bri-
gade de sapeurs-pompiers de Paris
et des associations agrées de sécurité
civile. A Nice, près de 1200 membres
des forces de sécurité seront mobili-
sés pour sécuriser le 1er anniversaire

de l’attentat commis sur la
Promenade des Anglais, qui se
déroulera en présence du président
Emmanuel Macron, de membres du
gouvernement et de nombreuses
personnalités nationales et interna-
tionales. L'attentat meurtrier de Nice
a été perpétré le 14 juillet 2016 à l’aide
d’un camion-bélier qui a tué, sur la
promenade des Anglais, plus de 80
personnes et fait des centaines de
blessés. Un tiers des personnes
assassinées étaient de confession
musulmane, dont trois victimes
algériennes, rappelle-t-on.

A ce dispositif de sécurité de
«grande ampleur», contribueront
également plusieurs centaines de
sapeurs-pompiers, policiers muni-
cipaux, agents de sécurité privés et
bénévoles. Des dispositifs de protec-
tion maritime et aérienne seront
également mis en place, précise le
ministère de l’Intérieur.

Le ministre de l’Intérieur a indi-
qué à chaque occasion que la
menace terroriste «reste extrême-
ment élevée», d’où la prolongation
de l’état d’urgence pour une autre
durée de six mois.
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CINÉMA 
Installation de deux commissions pour
l'organisation du secteur du cinéma 

Lors de la cérémonie d'installation,
M. Mihoubi a souligné «l'importance ac-
cordée par le plan d'action du gouverne-
ment au secteur du cinéma et à son déve-
loppement», appelant à «l'intensification
des efforts en vue de créer les conditions
objectives pour favoriser l'investissement
dans le secteur», en insistant sur la néces-
sité «de promouvoir les métiers du cinéma
et la formation». 

Le ministre a souligné que l'opéra-
tion de délivrance des cartes profession-
nelles revêtait «un caractère positif et im-
portant dans la politique entreprise par le
ministère dans le but d'assainir le secteur»,
selon le communiqué. M. Mihoubi a éga-
lement soutenu l'impérieuse nécessité

de «renforcer les actions pour freiner le pi-
ratage et le commerce illicite des vidéo-
grammes et protéger ainsi les droits d'au-
teur et des droits voisins, conformément
aux dispositions légales, dans le cadre
du respect des principes constitution-
nels et des valeurs de la société algé-
rienne». Lors de cette cérémonie, le minis-
tre a appelé les deux commissions à «sen-
sibiliser les professionnels ainsi que toutes
les parties et à faire preuve de souplesse
dans l'exercice de leurs missions».  Les
commissions ont été instituées conformé-
ment à la loi 03-11 relative au cinéma et
dont les prérogatives ont été fixées respec-
tivement par le décret exécutif n 13-278 et
l'arrêté ministériel du 21 juillet 2014. 

Le ministre de la Culture, Azzedine Mihoubi a procédé lundi au siège de son département 
à Alger à l'installation de la commission de délivrance des cartes aux professionnels du
cinéma et celle de visionnage des vidéogrammes, indique un communiqué du ministère. 

THÉÂTRE
Le dramaturge
Mourad Senouci
installé à la tête 
du Théâtre régional
Abdelkader 
Alloula d’Oran 

Le dramaturge Mourad Senouci a été installé
mercredi dans ses nouvelles fonctions de directeur
du théâtre régional Abdelkader Alloula d’Oran
(TRO). 

Présidée par Zahia Bencheikh, directrice du
développement de la promotion des arts au niveau
du ministère de tutelle et représentante du ministre
de la Culture Azzedine Mihoubi, la cérémonie d’ins-
tallation s’est déroulée en présence de responsables
de plusieurs institutions culturelles, du personnel
du TRO et des amis du théâtre. Mourad Senouci
remplace Azri Ghaouti qui a dirigé le TRO pendant
une quinzaine d’années avant de prendre sa retraite. 

Il s’est dit «ravi de prendre la direction d’un théâ-
tre fonctionnel, sans dettes, avec une équipe jeunes,
récemment renouvelée». 

«Je ne compte pas faire table rase et tout recom-
mencer à zéro car, beaucoup de choses ont été faites
par mon prédécesseur au niveau du théâtre d’Oran»,
a-t-il assuré dans une déclaration à l’APS, soulignant
qu’il est, au contraire, déterminé à consolider ce qui
a été fait, tout en apportant «le plus» qui est attendu
de lui. Le dramaturge, présent sur la scène nationale
depuis trois décennies, avec plusieurs pièces à suc-
cès à l’instar de «Metzeouedj fi oltla» et «Adda Zine El
Hedda», a promis beaucoup de nouveautés à partir
de septembre. «On annoncera notre programme
pour la nouvelle saison, en septembre prochain. 

Il comportera beaucoup de nouveautés, que ce
soit en matière d’accueil ou en matière de gestion
des ressources humaines», a-t-il souligné. 

Mourad Senouci est un dramaturge ayant 17
pièces théâtrales à son actif, entre créations propres
et adaptations d'£uvres du patrimoine littéraire
national et universel. Il embrasse ainsi la carrière de
gestionnaire du TRO après 29 ans d’exercice dans le
domaine du journalisme à la télévision nationale,
dont 15 ans en tant que cadre dirigeant. 

ORAN : 
80 jeunes candidats
participent au Yac
Summer 2017 des
jeunes architectes 

Quelque 80 jeunes prendront part à la deuxième
édition du concours international d’architectes Yac
Summer 2017  (young compétitions architects), lan-
cée, mardi au site archéologique du palais du Bey
d’Oran, a-t-on appris des organisateurs. 

Cette édition, organisée par le collectif Art acti-
vant à Oran, en collaboration avec l’Office national
d’exploitation et de gestion des biens culturels pro-
tégés, verra une participation de jeunes de diffé-
rentes wilayas du pays, de Tunisie et de la commu-
nauté nationale établie en France et aux USA, a sou-
ligné le directeur du collectif. Ce concours, prévu
jusqu’au 19 juillet en cours, est destiné aux amateurs
d’art et d’architecture comme les étudiants en archi-
tecture, des Beaux-arts, du génie civil et autres
jeunes ingénieurs  a précisé Fillali Mohammed
Brahim Noufel. La thématique du concours porte
sur la conception de deux projets l’un pour la réali-
sation d’un modèle d’entrée au palais du bey, à par-
tir de la place 1er novembre, au centre-ville d’Oran.
Le second projet porte sur la conception d’une
structure respectant les aspects écologiques et met-
tant en exergue l’histoire de la ville d’Oran, ses
monuments et ce à l’occasion des Jeux méditerra-
néens 2021 qu’abritera la capitale de l’Ouest du pays. 

Ces travaux sont supervisés par un jury spécialisé
composé d’architectes et professionnels en art, a
encore indiqué le responsable du collectif Art. Ce
concours a pour finalité de trouver des solutions aux
problèmes liés au site archéologique du Palais du
bey en cours de travaux de restauration et contribuer
au développement local de la ville et son épanouisse-
ment. A noter que le collectif des jeunes architectes
se compose de membres venus de Bejaïa,
Constantine, Alger, Oran. Ce collectif est appelé à se
transformer en association selon son président. La
première édition de ce concours  Yac Summer  a été
organisée en collaboration avec l’USTO-MB, rap-
pelle-t-on. 

MÉTIERS 
Un grand nombre de visiteurs attirés par 
le salon constantinois de la dinanderie 

La seconde édition du salon
constantinois de la dinanderie,
ouverte lundi soir au palais de la cul-
ture Mohamed- Laïd Al Khalifa a attiré
de grands nombres de visiteurs et
amateurs de l’authenticité. 

Le stand de l’artisan Azouz a parti-
culièrement capté l’attention de ces
visiteurs en exposant une réplique en
fer et cuivre du pont Sidi Rached
emblématique de la ville du Vieux
Rocher et surmonté d’un violent et un
luth en cuivre symbolisant l’héritage
musical de la cité porté par les cheikhs
de la carrure de Mohamed Tahar
Fergani, Hassouna, Toumi, Kadour
Derssouni et bien d’autres.  Pour cet
artisan, les violons de cuivre qu’il
confectionne avec finesse ont été
offerts à plusieurs des hôtes de
l’Algérie dont la célèbre artiste liba-
naise Majida El Roumi.  Ces £uvres
sont ciselées avec beaucoup d’amour
et exige une somme immense de tra-
vail de concentration, a souligné l’ar-
tiste artisan.  Saisis par la beauté de ces
£uvres, nombre de visiteurs ont tenu à
se prendre en photo devant le stand de
dinandier qui reflète «une habilité et

un talent de très haut niveau», affirme
Mme Sofia rencontrée avec son mari
devant le stand de Azouz.  Seule femme
constantinoise ayant réussi à s’aventu-
rer dans «ce créneau artisanal habi-
tuellement fermé à la gent féminine»,
Chamia Mekhrez a pu aussi charmer
les visiteurs par les objets et £uvres
exposées.  «Mon amour pour la dinan-
derie est très vieux mais c’est derniè-
rement seulement que je me suis déci-
dée à pousser cette passion à ses
limites en suivant une formation théo-
rique et pratique à la chambre de l’ar-
tisanat des métiers (CAM)», affirme
l’artisane qui souligne n’avoir eu
aucune difficulté à maîtriser cette pro-
fession souhaitant voir d’autres
femmes en faire leur spécialité. 

Chamia n’est pas à ce première
exposition et indique avoir participé à
d’autres salons nationaux organisés à
Batna, Khenchela, Biskra et Blida. 

Coïncidant avec la célébration du
55ème anniversaire de la fête de l’indé-
pendance et de la jeunesse, le salon
consacre un stand présentant des
répliques de la cellule d’une geôle, une
guillotine et des instruments de tor-

ture utilisés sous l’occupation colo-
niale. Des ateliers de formation sur le
travail du cuivre ont été ouverts au
public durant la manifestation qui
regroupe 25 artisans de diverses locali-
tés de la wilaya de Constantine sous le
slogan «Cirta, brillance d’une civilisa-
tion». Le salon a été également l’occa-
sion pour présenter certains objets de
cuivre jadis très utilisés dans la cité des
ponts suspendus dont El Guettar (uti-
lisé pour la distillation de l’eau de
rose), El Wadhaya (utilisé pour l’ablu-
tion de la prière) et autre Mehbèsse. 

Les artisans proposent à la vente
plusieurs de leurs articles encore pri-
sés à l’instar des miroirs, vases et
autres tableaux en bas-relief représen-
tant les vieux quartiers et monuments
de Constantine. Selon les organisa-
teurs, ce salon initié par la direction de
la culture avec le concours de l’asso-
ciation El Bahaâ pour les arts et les cul-
tures populaires se poursuit jusqu’au
23 juillet. Son objectif, est-il noté, est
de valoriser les efforts des artisans
dinandiers et contribuer à la préserva-
tion de ce savoir-faire ancestral
remontant à la période ottomane. 

ANNABA : 
Des groupes d’enfants et de jeunes du Sahara
occidental en colonie de vacances 

Des groupes d’enfants et de jeunes en provenance de la Ré-
publique arabe sahraouie démocratique sont arrivés mardi à
Annaba pour un séjour estival d'un mois dans le cadre des co-
lonies de vacances, a-t-on appris auprès de la direction locale
de la jeunesse et des sports (DJS). 

Les rangs de ces estivants sahraouis comptent 151 éléments,
dont 35 encadreurs qui seront hébergés dans un camping
équipé spécialement pour eux, installé dans la région d’Oued
Kouba sur la plage de Reffas Zahouane dans la ville d’Annaba. 

Les enfants sahraouis bénéficieront durant leur séjour de
visites touristiques à travers les plages de la ville et auront pour

première escale la plage d’Ain Achir, a ajouté la même source. 
Les encadreurs qui accompagnent ces groupes d’enfants

et de jeunes sahraouis ont élaboré un riche programme
comportant des activités culturelles, sportives et de loisirs, des-
tinés aux enfants de moins de douze (12) ans et d’autres acti-
vités dédiées aux jeunes âgés entre 12 et 19 ans, a-t-on précisé.
Le littoral de la wilaya d’Annaba recense, par ailleurs, de nom-
breuses colonies de vacances réservées aux enfants issus des
wilayas du Sud du pays, dans le cadre de la promotion des
échanges culturels et de loisirs entre les wilayas du Sud,
celles des Hauts plateaux et du nord. 

MUSIQUE 
Le 39e Festival international de Timgad diffusé
en direct pour la 1re fois sur Youtube 

Les concerts de la 39ème édition du
Festival international de Timgad sont
pour la 1ère fois diffusés en direct sur
Youtube depuis la soirée d’ouverture
tenue la nuit du 6 au 7 juillet, a indiqué
mardi le chargé de communication au
commissariat du festival, Abdelhamid
Bouhala. 

Cette initiative qui devra également
concerner le festival arabe de Djemila
puis toutes les manifestations organi-
sées par l’Office national pour la cul-
ture et l’information (ONCI) est l’£uvre
d’un jeune staff technique spécialisé

en audiovisuel de l’ONCI utilisant qua-
tre caméras et une mini-station de dif-
fusion, précise la même source. 

L’expérience est à ce moment «un
succès» et concerne également les
conférences de presse animés à l’hôtel
Chélia par les stars du festival, selon la
même source qui souligne que l’admi-
nistration de l’ONCI et le commissariat
du festival entendent au travers de
cette initiative être au diapason de
l’évolution technologique et se servir
des réseaux sociaux de communica-
tion pour joindre le plus grand nom-

bre de fans du festival notamment
ceux n’ayant pu y assister directement. 

Pour Abdelhamid Bouhala, cette
expérience, loin d’avoir des effets
«négatifs» pour le festival et le déroule-
ment des concerts programmés est
«un plus» pour cette manifestation
musicale internationale attestant tou-
tefois que la présence au théâtre de
plein pour assister à chaque soirée
conserve «un goût bien particulier que
ne saurait procurer les médias nou-
veaux». 

APS
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SCIENCE 
La sonde Juno a survolé avec succès 
la Grande tache rouge de Jupiter

L'agence spatiale américaine (Nasa) a confirmé mardi que la sonde Juno a survolé directement la Grande Tache rouge de
Jupiter, un gigantesque tourbillon de 16.000 kilomètres de diamètre qui intrigue les astronomes depuis plus de trois siècles.

«Le dernier survol de Jupiter par
Juno est terminé», indique l'Agence
spatiale américaine dans un mes-
sage sur Twitter. Juno est passée à
la verticale des nuages de la Grande
Tache rouge au plus près à environ
9.000 km, peu après 01H55 GMT
mardi. 

Tous les instruments et la ca-
méra de la sonde fonctionnaient
pour recueillir des données et des
images qui sont actuellement
transmises vers la Terre, précise
aussi la Nasa, ajoutant que le pro-
chain survol rapproché de Jupiter,
le septième de la mission, est prévu
le 1er septembre prochain. Les
premières images brutes de la
Grande Tâche rouge seront pu-
bliées dans les prochains jours,
toujours selon la Nasa. 

«Pendant des générations les
hommes partout dans le monde se
sont émerveillés en observant la
Grande Tache rouge jovienne», a
déclaré Scott Bolton, du South-
west Research Institute à San An-
tonio, au Texas, le responsable
scientifique de la mission. 

«Maintenant nous allons fina-
lement pouvoir scruter de près
cet anticyclone», s'est-il réjoui.
«Cette gigantesque tempête fait
rage sur Jupiter depuis des siècles
et maintenant Juno et ses instru-
ments, capables de pénétrer les

épaisses couches nua-
geuses, vont pouvoir
pour la première fois
déterminer la profon-
deur de cet anticyclone
et nous aider à com-
prendre la dynamique
de cette tempête géante
et ce qui en fait un phé-
nomène si particulier»,
avait-il expliqué précé-
demment. 

Lancée le 5 août 2011
de Cap Canaveral en
Floride, Juno s'est mise
en orbite autour de Jupi-
ter le 4 juillet 2016. Juno,
une mission de 1,1 mil-
liard de dollars, doit res-
ter au total une ving-
taine de mois autour de
la plus grande planète
du système solaire, dont
elle doit effectuer 37 sur-
vols, pour la plupart en-
tre 10.000 et 4.667 kilo-
mètres au-dessus des
nuages. 

Les survols de Juno
sont beaucoup plus
proches que le précé-
dent record de 43.000
kilomètres, établi par la sonde
américaine Pioneer 11 en 1974. La
sonde a détecté de gigantesques
ouragans sur les pôles de Jupiter et

effectué des observations inédites
sur l'atmosphère et l'intérieur de
la planète gazeuse. Jupiter apparaît
comme «un monde complexe, gi-

gantesque et turbulent», très diffé-
rent de ce que les scientifiques
imaginaient, expliquait la Nasa
en commentant deux des pre-

mières études effectuées avec les
données transmises par Juno et pu-
bliées le 25 mai dernier dans la re-
vue américaine Science. 

ARCTIQUE 
La calotte glaciaire de l’Arctique  
a atteint son deuxième plus bas niveau

Des scientifiques de l'Académie des Sciences de
Chine (ASC) ont indiqué mercredi que la calotte gla-
ciaire de l'Arctique devrait atteindre son deuxième
plus bas niveau depuis le début des observations par
satellite en 1979. 

«Selon un système de prévision développé par no-
tre équipe de recherche, la calotte glaciaire Arctique
ne devrait être que de 4,1 millions kilomètres car-
rés en septembre 2017», a déclaré Liu Jiping de l'Ins-
titut de physique atmosphérique de l'ASC. 

Généralement, la calotte glaciaire Arctique atteint
son minimum au mois de septembre de chaque an-
née, et le changement climatique a eu des consé-
quences importantes, avec environ 50% de pertes de-
puis 1979, selon M. Liu. 

La calotte glaciaire Arctique avait atteint 3,41 mil-

lions de kilomètres carrés en septembre 2012, son
niveau le plus bas de l'histoire, en été, d'après l'Or-
ganisation météorologique mondiale. 

Les scientifiques de l'ASC ont annoncé que la fonte
des glaces permettrait aux navires de naviguer
dans le passage du nord-est de l'Océan Arctique, une
voie qui longe la côte nord de la Sibérie, en Russie. 

M. Liu a indiqué que la fonte des glaces de
l'Océan Arctique en automne et en hiver aurait des
conséquences sur la circulation atmosphérique, et
que le nord de la Chine risquait de souffrir d'une
mauvaise qualité de l'air. 

«La prévision des périodes de fonte et de crois-
sance de la calotte glaciaire Arctique sera utile
pour analyser les phénomènes météorologiques ex-
trêmes en hiver», a ajouté M. Liu.

Facebook va ouvrir la
page d'accueil de Messenger
aux publicités, a annoncé le
groupe mardi, nouveau
moyen pour le géant du net
d'accroître encore ses re-
cettes publicitaires. 

Après des tests «promet-
teurs» en Australie et en
Thaïlande, «les pubs dans
Messenger sont générali-
sées», écrit le groupe dans un
communiqué, soulignant
que 1,2 milliard de per-
sonnes utilisent Messenger
régulièrement. Concrète-
ment, Facebook invite les
annonceurs à créer des pu-
blicités pour la page d'ac-
cueil de l'application mo-
bile Messenger, qui leur per-
mettront d'atteindre plus
largement les utilisateurs.
Actuellement, les annonceurs ne peuvent atteindre
que les utilisateurs de Messenger qui sont déjà en
conversation avec eux. 

Facebook ne précise pas quand le grand public
commencera à voir ces publicités dans le menu d'ac-
cueil. Cette annonce intervient alors que Facebook
cherche de nouveaux moyens d'accroître encore sa

part de marché de la publicité numérique, qui
constitue l'essentiel de son chiffre d'affaires. Le
réseau social, qui revendique depuis peu 2 milliards
d'utilisateurs mensuels, est arrivé à saturation: il n'y
a plus de place pour y placer davantage de publici-
tés, d'où le choix d'ouvrir Messenger beaucoup
plus largement aux annonceurs.

Facebook va ouvrir la page d'accueil 
de Messenger aux publicités

UNESCO
21 nouveaux sites inscrits
sur la Liste du patrimoine
mondiale

Le Comité du patrimoine mondial, réuni à Cracovie (Pologne) de-
puis le 2 juillet, a clos ses travaux mercredi après a approuvé l'inscrip-
tion de 21 nouveaux sites sur la Liste du patrimoine mondial et l'exten-
sion ou la modification de cinq sites existants, a indiqué l'Organisa-
tion des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture
(Unesco).

Ces nouvelles inscriptions portent à 1.073 le nombre total de sites
figurant sur la Liste. Pour la première fois, des sites en Angola et en
Erythrée ont été inscrits sur la Liste du patrimoine mondial. Par ail-
leurs, deux sites ont été ajoutés à la Liste du patrimoine mondial en
péril et trois autres en ont été retirés. Les nouveaux sites naturels ins-
crits sont le Parc national de Los Alerces (Argentine) Qinghai Hoh Xil
(Chine) Paysages de la Dauria (Mongolie/Fédération de Russie).

Parmi les 18 nouveaux sites culturels inscrits figurent, la Vieille ville
d'al Khalil (Palestine), le Paysage culturel des ?Khomani (Afrique du
Sud), Mbanza Kongo, vestiges de la capitale de l'ancien Royaume du
Kongo (Angola), le Site archéologique du quai de Valongo (Brésil), la
Zone des emples de Sambor Prei Kuk, site archéologique de l'ancienne
Ishanapura (Cambodge), Asmara : une ville moderniste d'Afrique (Ery-
thrée), la Ville historique d'Ahmedabad (Inde), la Ville historique de
Yazd (République islamique d'Iran), l'Ile sacrée d'Okinoshima et
sites associés dans la région de unakata ( Japon) . Le Centre historique
de Vienne (Autriche) a été inscrit sur la Liste du patrimoine mondial
en péril. Le site de la Vieille ville d'Al-Khalil (Palestine) a été inscrit si-
multanément sur la Liste du patrimoine mondial et la Liste du patri-
moine en péril, laquelle compte désormais 54 sites. 

Le Comité du patrimoine mondial a également approuvé le retrait
du Parc national du Simien (Ethiopie) et du Parc national de la Comoé
(Côte d'Ivoire) de la Liste du patrimoine en péril.

APS



Samouraï-Sudoku n°1620
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque
région 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“La parole est une
aile du silence.”

* Pablo Neruda
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Sherlock Holmes et le fidèle
docteur Watson ont réussi à
faire arrêter lord Blackwood, le
meurtrier de cinq jeunes
femmes, tuées selon un rituel de
magie noire. Condamné à la
peine capitale, le tueur promet
à Sherlock Holmes, qu'il
convoque dans sa cellule avant
son exécution, de revenir du
royaume des morts. Bien que
Watson ait constaté lui-même
le décès du criminel, son corps
disparaît. Scotland Yard prie
Holmes d'enquêter. Le célèbre
détective, qui a des difficultés à
accepter Mary, la nouvelle
fiancée de John Watson, voit
alors resurgir dans sa vie son
grand amour Irene Adler, une
criminelle réputée. Elle lui de-
mande de retrouver un homme
disparu, Reordan...

19:55
Sherlock
Holmes

20:00 19:55 20:00

Stéphane Bern se rend à Flo-
rence sur les traces de l'un des
plus grands génies italiens de
tous les temps. Né en 1475, il fut
sculpteur, peintre, architecte,
poète et urbaniste dans la su-
blime capitale de Toscane.
Après une enfance difficile au-
près d'un père tyrannique et
violent, le jeune homme, qui a
également dû affronter la dis-
parition soudaine de sa mère,
est repéré par Laurent Ier de
Médicis, un mécène fortuné. Sa
carrière artistique prend alors
son envol. Homosexuel refoulé,
il connut une vie sentimentale
tourmentée. Cet artiste fut
courtisé par les papes et livra
des chefs-d’œuvre comme le «
David », les fresques de la cha-
pelle Sixtine ou le tombeau de
Jules II.

Secrets d'histoire

Alors qu'il s'apprête à
fournir les preuves que le
colonel nord-coréen
Moon est en possession
d'armes inconnues, James
Bond est fait prisonnier.
Un an plus tard, il est
échangé contre le terro-
riste Zao. Mais sa supé-
rieure, M, convaincue
qu'il a parlé à ses geôliers,
le démet de ses fonctions.
Bond, pour regagner ses
galons et retrouver celui
qui l'a trahi, entame une
enquête qui le mène
jusqu'à Cuba.

Meurs un autre
jour

Le plan de table de la noce est
dressé. Mais l'ancien petit ami
de la mariée, qui n'accepte pas
la situation, replace les noms
sans respecter le plan de table
originellement conçu. Les invi-
tés découvrent leurs voisins de
repas et c'est le début d'un in-
contrôlable enchaînement de
situations rocambolesques.
Marjorie, célibataire et soeur de
la mariée, compte vraiment sur
cette soirée pour rencontrer un
homme. Elle prépare avec mi-
nutie sa tenue. Si elle était assise
à côté de cet invité, que se passe-
rait-il ? Elle balaye en revue les
différents prétendants avec qui
elle pourrait faire connaissance
et toutes les conséquences de
leur rencontre...

Plan de table

Jeux

Programme de la soirée
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1. Potelé 
2. Qui concerne la chose
louée - Dans la rose des
vents 
3. Animes - Pratique le
sunnisme 
4. Point cardinal - Broya
- Tour 
5. Espace économique eu-
ropéen - Voltampère - Tas 
6. Transpirée - Ville de
l'Inde 

7. Titane - Fonder - Trois
fois 
8. Enchère - Bravade 
9. Endure qqch de dés-
agréable - Sept 
10. Désirs - Fleuve
d'Afrique - Ancien oui 
11.  Pivot - Plante grim-
pante 
12. Appareil pour aspirer
le lait d'une nourrice -
Poli ce du parti nazi 

Mots croisés n°1620
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1. Sonnerie annonçant la mort -
Saison - Avare, pingre 
2. Arrogant - Lie la variation
d'un salaire à la variation d'une
autre valeur prise comme
référence 
3. Aigres - Ragoût de gibier 
4. Tamis de crin - Prophète celte
païen 
5. Saint - Général et homme
politique portugais 

6. Désœuvrées - Petit cube 
7. Luette - Paradis 
8. Victoire de Napoléon - Époque
- Rivière d'Alsace 
9. Argon - Dépôt qui se forme
dans les liquides fermentés 
10. Motif, thème caractéristique
destiné à rappeler une idée 
11. Tribune - Atomes 
12. Cheville au golf - Célébrations
de l'office divin

Réalisateur : Guy Ritchie
Avec : Robert Downey Jr , Jude

Law 
Date de sortie : 3 février 2010

20:00

Peter contacte Carrie
pour lui montrer la
planque de l'homme qui
l'espionne depuis des
semaines et ayant tué
Astrid. Il l'informe
également de l'endroit
où se trouve la
camionnette utilisée lors
de l'attentat. Leur
entretien dégénère
rapidement quand
Quinn est pris d'une
crise de démence. La
présidente Keane
s'exprime au sujet de la
vidéo accusant son fils
de lâcheté. Max, toujours
prisonnier dans
l'entreprise secrète de
O'Keefe, est interrogé par
Dar Adal.

Homeland
Réalisateur : Seith Mann

Avec : Claire Danes , Elizabeth
Marvel 

Citation
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Réalisateur : Lee Tamahori
Avec : Pierce Brosnan , Halle Berry 

Réalisateur : Christelle Raynal
Avec : Audrey Lamy , Elsa

Zylberstein 
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Solution 13 juillet
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1619
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REVERSIONnSB
ACEREnORANTE
GAnVnSNnNIAT
OnMEDEnETALn
UGOLINnNEIGE
INDEXERAnSIR
NEEnISEnCOQS
ATREEnCORNUE
GUEnMATOISES
EMSnECOnCnSn

Su
d

ok
u

 n
°1

61
9

Grille géante n°320

Grille géante n°319 2006 : attentats à Bombay.
2011 : résolution n° 1997 du Conseil de
sécurité des Nations unies ayant pour
sujet : rapports du secrétaire général
sur le Soudan.
Célébrations:
- Journée mondiale de la population.
- Chine : Fête de la mer, commémore le
premier voyage d'exploration de Zheng
He.
- Irlande du Nord : Bonfire Night, veille
de The Twelfth (en) qui commémore la
bataille de la Boyne en 1690 et la
Glorieuse Révolution.
- Mongolie : Premier jour de Naadam
(signifiant jeux), la fête nationale mong
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BASKET-BALL / SUPER-DIVISION A (PLAY-OFFS) : 
Finale inédite entre le GS Pétroliers 
et le NA Hussein-Dey 

La finale de la Super-Division A se dis-
pute cette saison sur une série de 2 matchs
gagnants (aller-retour et belle éventuelle). 

La deuxième manche est également
prévue à Blida vendredi (21h00), alors
que la belle éventuelle est programmée sa-
medi (Blida, 21h00). 

Les Pétroliers, triples champions en ti-
tre, abordent cette finale avec les faveurs
des pronostics, après avoir décroché la
coupe d'Algérie la semaine dernière en
s'imposant face à l'US Sétif sur le score de
62 à 52. 

Contacté par l'APS, l'entraîneur du
GSP, le Français Nicolas Meistelman, a es-
timé que le titre de champion revien-
drait à l'équipe ayant «le mieux récupéré»
après un parcours marathonien en cette
fin de saison. 

«Mes joueurs sont conscients de leur
mission. 

Ils sont motivés pour conserver le titre
de champion d`Algérie et décrocher donc
le doublé», a-t-il dit, soulignant que «la fraî-
cheur physique et l'aspect psychologique
seront déterminants». 

Les hommes du coach Meistelman
sont fermement décidés à s'offrir un 19e
titre de champions dont le 4e consécutif

devant cette courageuse équipe du NAHD
en misant sur la grande expérience de
leurs internationaux et leur marqueur at-
titré Abdellah Hamdini. 

«Notre premier objectif a été atteint,
maintenant il faut rester concentrés et bien
récupérer cette semaine avant dÆaffron-
ter le NAHD en finale de championnat»,
avait déclaré l'international algérien à
l'issue de la finale de coupe d'Algérie. 

Le NA Hussein-Dey, qui joue les pre-
miers rôles depuis quelques saisons, est
à la recherche d'un premier titre historique

de champion d'Algérie qui lui a toujours
échappé aux ultimes étapes de l'épreuve. 

Les protégés de Djamel Rekik espèrent
de tout c£ur réaliser leur rêve, à savoir of-
frir au NAHD son premier titre tant at-
tendu. 

Programme de la finale à Blida : 
Jeudi (Aller): 
NA Hussein-Dey - GS Pétroliers (21h00) 
Vendredi (Retour): 
GS Pétroliers - NA Hussein-Dey (21h00) 
Samedi (Belle éventuelle): 
GS Pétroliers - NA Hussein-Dey. (21h00). 

La finale des play-offs du championnat d'Algérie de basket-ball, Super-Division A, mettant
aux prises le triple tenant du titre le GS Pétroliers et le NA Hussein-Dey, débute jeudi avec 
le déroulement de la première manche à Blida (21h00). 

Le palmarès avant la finale 
GS  Pétroliers - NA Hussein-Dey 

Palmarès complet du
championnat d'Algérie de  bas-
ket-ball (seniors messieurs)
avant la première manche de
la finale  opposant le GS Pétro-
liers au NA Hussein-Dey, pré-
vue jeudi et vendredi à  Blida
(21h00) :       

1963: ASM Oran           
1964 : ASM Oran            
1965: ASM Oran           
1966: USM Alger     
1967: USM Alger          
1968: RAMA (Mouradia)         
1969: USM Alger          
1970: Darak Watani     

1971: CSS Alger           
1972: Darak Watani     
1973: Darak Watani        
1974: Darak Watani     
1975: Darak Watani        
1976: CS DNC Alger     
1977: Darak Watani        
1978: Darak Watani     
1979: Darak Watani        
1980: Darak Watani     
1981: Darak Watani        
1982: Darak Watani     
1983: MC Alger            
1984: MC Oran      
1985: MC Alger            
1986: MC Alger     

1987: MC Alger            
1988: IRB/ECTA Alger     
1989: MC Alger            
1990: WA Boufarik     
1991: WA Boufarik         
1992: WA Boufarik     
1993: WA Boufarik         
1994: WA Boufarik     
1995: IRB ECTA           
1996: IRB ECTA     
1997: WA Boufarik         
1998: WA Boufarik     
1999: WA Boufarik         
2000: MC Alger      
2001: MC Alger            
2002: WA Boufarik     

2003: MC Alger            
2004: MC Alger      
2005: MC Alger            
2006: MC Alger      
2007: DRB Staouéli         
2008: MC Alger     
2009: ASPTT Alger         
2010: GS Pétroliers     
2011: GS Pétroliers         
2012: GS Pétroliers     
2013: CSM Constantine     
2014: GS Pétroliers     
2015: GS Pétroliers         
2016:GS Pétroliers    
2017: -----------  

JEUX MONDIAUX-2017
DE MÉDECINE ET SANTÉ  
L'Algérie revient
avec 52 médailles
dont 13 en or 

Les athlètes de l'Association sportive des
médecins du Grand Alger (ASMGA) ont rem-
porté la bagatelle de 52 médailles  (13 or, 18 ar-
gent et 21 bronze), à la 38è édition des Jeux Mon-
diaux de  médecine et de santé, tenue à Marseille
du 1er au 8 juillet, a-t-on appris  mercredi du
président de l'ASMGA, le Dr Noureddine Ben-
dib. 

La palme d'or dans la récolte des représen-
tants du secteur de santé  algérien est revenue
au nageur Djamel Tahmi (pharmacien) qui a ra-
flé, à lui  seul, quatre vermeils dans différentes
spécialités, suivi des athlètes Abdelhadi Abid
(étudiant en médecine), avec trois or en athlé-
tisme,  Zoulikha Harkat (gynécologue), avec
trois or dans la discipline de force  athlétique,
marteau et disque et Nouri Grine (technicien
supérieur de santé  au Centre national de mé-
decine du sport), avec deux or en athlétisme. 

"Notre association est habituée des consécra-
tions lors de cet événement  auquel on prend
part chaque année. 

Moi-même, j'en suis à ma 21è  participation
successive, ce qui m'a valu l'honneur de lire le
serment des  Jeux. La moisson de cette année
pouvait être nettement meilleure si ce  n'était
la réduction, à onze personnes, de l'effectif de
la délégation  algérienne participant à cette ma-
nifestation, faute de moyens", a tenu à  expliquer
à l'APS le Dr Bendib. En effet et devant le
manque de moyens financiers "accru" de
l'ASMGA et  l'absence d'aide des différentes par-
ties, dont les autorités locales, la  participation
algérienne qui devait être très importante,
s'est réduite  pour atteindre le chiffre 11, selon
la même source. "A l'exception de l'aide fournie
par Magpharm, on est parti pour le  tournoi avec
nos propres moyens, tout en sachant que tout,
absolument tout,  est payant lors des Mon-
diaux. Malgré cela, on a tenu à être présents",
a  souligné le président de l'association, regret-
tant "cette indifférence à  laquelle l'ASMGA
fait face".  En prévision de cette 38è édition des
Jeux Mondiaux-médecine et santé,  les repré-
sentants algériens ont eu à se préparer indivi-
duellement et non  sans embuches, puisque "les
éléments retenus de l'Association ont rencon-
tré  d'énormes problèmes pour accéder aux in-
frastructures sportives".  "Pour préparer le
rendez-vous de Marseille, les athlètes retenus
qui sont  des fonctionnaires et étudiants ont dû
payer des séances d'entraînement  afin d'amé-
liorer leur forme physique. Même nos étu-
diants sélectionnables se  voient à chaque fois
refuser leur autorisation d'absence, sachant qu'il
existe des textes et lois bien clairs dans ce sens. 

Ces problèmes nous  pénalisent vraiment",
a dit avec amertume le Dr Bendib. 

La sortie algérienne aux 38ès Jeux Mon-
diaux de médecine et santé a coûté  environ 3
millions de dinars, tous frais confondus, alors
que la subvention  accordée à l'ASMGA par la
DJSL d'Alger n'a pas dépassé les 400.000 dinars,
selon Noureddine Bendib. 

"C'est vraiment insignifiant et c'est très dif-
ficile de continuer à  travailler dans ses condi-
tions, surtout que même les sponsors ne répon-
dent  pas présent malgré nos nombreuses sol-
licitations ", a conclu le président  de l'ASMGA. 

Il est à noter que les Jeux Mondiaux-méde-
cine et santé sont organisés  chaque année par
"Corporate Sport Organisation" et touchent à
toutes les  disciplines olympiques. 

L'édition de Marseille a enregistré la  parti-
cipation de 1600 athlètes de 44 pays des cinq
continents. 

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS DU MONDE 2017 - MINIMA : 
Une semaine décisive pour «les retardataires»
algériens 

Le semaine en cours s'annonce décisive
pour les sportifs algériens qui sont toujours
en quête des minima de participation aux
prochains Championnats du monde
d'athlétisme, prévus du 4 au 13 août 2017 à
Londres (Angleterre), car la date limite pour
assurer cette qualification a été écourtée
d'une semaine, soit au mardi 18 juillet
courant. 

La date butoir était initialement fixée au
24 juillet, mais confrontée à quelques pro-
blèmes administratifs, liés essentielle-
ment à l'obtention des visas d'entrée au
Royaume-Uni, la Fédération algérienne
d'athlétisme (FAA) a finalement décidé
d'écourter ce délai d'une semaine. 

Si un athlète algérien réussi ses minima
le 21 ou le 22 juillet courant, la marge de
man£uvre de la FAA sera en effet trop

courte pour lui obtenir le visa. A partir de
là, l'instance fédérale a considéré qu'il ne
servirait à rien que ce sportif se qualifie
pour les Mondiaux de Londres et qu'au fi-
nal, il ne puisse même pas se rendre sur
place, faute de visa. 

Elle a donc écourté le délai, pour avoir
le temps d'accomplir cette formalité admi-
nistrative dans les temps. Sept athlètes
algériens (5 messieurs et 2 dames) ont
déjà réussi leurs minima pour les Mon-
diaux de Londres, et la FAA espère réussir
à en qualifier sept autres au cours des
prochains jours. Les Algériens déjà quali-
fiés sont : Abdelmalek Laloulou
(400m/haies), Mohamed Amine Belferar
(800m), Billel Tabti (3000m steeple), Hi-
cham Bouchicha (3000m steeple) et Larbi
Bourrada (Décathlon) chez les messieurs,

ainsi que Kenza Dahmani (Marathon) et
Amina Bettiche (3000m steeple) chez les
dames. Les sept candidats susceptibles
de leur emboîter le pas prochainement sont
: Mohamed Belbachir (3000m steeple),
Ali Messaoudi (3000m steeple), Miloud
Rahmani (400m/haies) Yasser Mohamed-
Tahar Triki (triple saut et saut en longueur),
Tahani Roumaissa Bellabiod (saut en lon-
gueur), Hicham Cherabi (perche) et Saber
Boukemouche (400m/haies). Le départ
de la délégation algérienne à Londres est
fixé au 30 juillet courant, alors que le retour
est prévu le 14 août, juste après la fin des
Mondiaux. La délégation algérienne sera
conduite par Ferhat Azzam, membre du
Bureau fédéral, et comportera plusieurs
techniciens, dont Abdelkrim Sadou, Amar
Bénida, Sid Ali Sadou et Mohamed Tifahi. 

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS DU MONDE U18 - 100M : 
L'Algérien Zekraoui établit un nouveau record national, en 10.59 

Le sprinter algérien Mohamed Mehdi Zekraoui s'est
qualifié mercredi pour les demi-finales du 100m des
Championnats du monde 2017 des moins de 18 ans
actuellement en cours au Kenya, établissant au passage
un nouveau record national de l'épreuve, en 10.59. 

Le sociétaire de la Jeunesse Sportive de la Saoura
(Béchar) a succédé à lui-même, puisque c'est lui qui
détenait l'ancien record, en 10.67, qu'il avait établi lors
des derniers Championnats d'Afrique d'athlétisme à

Tlemcen (Algérie).  L'autre sprinter algérien engagé
dans ces Mondiaux de Nairobi, Mehdi Naït Abdelaziz,
s'est également qualifié pour les demi-finales, en ter-
minant en cinquième position, avec un chrono de
10.92. 

Le sociétaire de la Jeunesse Sportive de Ben Aknoun
(Alger), reste cependant assez loin de son record per-
sonnel de 10.74. 

APS
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AFFILIATION DES JOUEURS : 

La FAF, la LFP et la CNAS s'engagent
pour trouver "une solution définitive"

LIGUE 2 MOBILIS : 
Hamdi dit non, 
le MO Béjaïa peine 
à engager un
nouvel entraîneur 

Le MO Béjaïa, relégué en Ligue 2 algérienne de
football, peine à engager un nouvel entraîneur
après l'échec des négociations avec Miloud Hamdi,
le quatrième coach à filer entre les mains des di-
rigeants des ''Crabes'' durant cette intersaison. 

Abdelkrim Bira, Nabil Neghiz et Rachid Boua-
rata ont, tour à tour, tourné le dos au MOB, avant
qu'Hamdi ne leur emboite le pas mardi, mettant
dans l'embarras la direction du club phare de
''Yemma Gouraya''. 

«Pourtant, on avait tout conclu avec les trois pre-
miers entraîneurs, mais ils nous ont fait faux bond
à l'heure de vérité. Concernant Hamdi, les négo-
ciations avec lui ont buté sur le plan financier», a
déclaré mercredi à l'APS, Akli Adrar, le porte-pa-
role des actionnaires du MOB. 

Face à cette situation, la direction béjaouie a
noué des contacts avec un autre technicien dont
elle préfère taire le nom «afin d'assurer le maxi-
mum de chances pour la réussite de la transac-
tion», a précisé le même responsable, se conten-
tant d'indiquer qu'il s'agissait d'un coach local avec
lequel les principaux dirigeants du club ont ren-
dez-vous vendredi. 

Côté effectif, les ''Crabes'' qui ont connu beau-
coup de départs cet été, ont enregistré jusque-là
six arrivées : Billel Bouldieb (US Biskra), Amir Sol-
tane (ESM Koléa), Nezouani Abdelhakim et Fethi
Noubli (DRB Tadjenanet), Mehdi Kadri (NRB
Réghaïa) et Ali Bencherif (GC Mascara). 

Par ces renforts, le malheureux finaliste de la
Coupe de la Confédération africaine lors de la pré-
cédente édition espère retrouver rapidement
l'élite. 

LIGUE 1/CR BELOUIZDAD : 
Les primes 
de la Coupe
d'Algérie affluent,
la trésorerie 
du club respire 

Le septième trophée de coupe d'Algérie de foot-
ball remporté mercredi passé par le CR Belouiz-
dad aura permis à ce club de Ligue 1 Mobilis de ré-
gler beaucoup de problèmes financiers alors que
tous les clignotants étaient au rouge dans ce re-
gistre avant la finale gagnée face à l'ES Sétif (1-0
a.p) au stade du 5-juillet. 

La direction du CRB table d'ailleurs sur une ren-
trée d'argent avoisinant les 130 millions de dinars,
représentant les dotations et autres primes attri-
buées par la Présidence de la république, le
sponsor officiel de la compétition (Mobilis), ainsi
que les autorités locales (wilaya et APC de Belouiz-
dad). 

Le président des Rouge et Blanc de la capitale,
Mohamed Bouhafs, qui a essuyé d'acerbes critiques
de la part de ses joueurs à l'issue de la finale, pour
n'avoir pas régularisé leur situation financière,
compte profiter justement de cette entrée d'argent
inespérée pour honorer ses engagements et évi-
ter par là même une véritable saignée au sein de
son effectif qui commence à se dessiner.

APS

L'engagement a été pris
mardi au cours d'une réunion
qui a regroupé le président de
la FAF Kheireddine Zetchi et le
directeur général de la CNAS
Tidjani Hassan Heddam, en
présence d'un représentant
de la LFP, précise la FAF. 

Le 21 décembre 2016, la
CNAS et la LFP ont signé un
protocole d'accord portant sur

l`application des dispositions
du décret 16-152 fixant l`as-
siette, le taux de cotisation et
les prestations de sécurité so-
ciale de l`encadrement des
clubs professionnels de foot-
ball. 

En vertu de ce protocole
d`accord, le staff technique
sportif, médical et joueurs des
clubs professionnels de foot-

ball bénéficieront des avan-
tages en matière de protection
sociale en application du dé-
cret exécutif 16-152 du 23 mai
2016 qui fixe l`assiette de co-
tisation à 15 fois le SNMG
(270.000 DA). 

Le taux de cotisation des
clubs a été fixé à 34,5% (9%
pour les joueurs et 26% à la
charge des clubs), en plus

d`un taux de 0,5% représen-
tant la quote-part du Fonds na-
tional de péréquation des
£uvres sociales. Selon les dis-
positions de l`article 57 de la
loi de finances complémen-
taire (LFC) de 2015, un échéan-
cier est accordé aux clubs pro-
fessionnels de football pour
s`acquitter des cotisations an-
térieures et bénéficier de l`an-
nulation des majorations et
pénalités de retard. 

Toutefois, les clubs pro-
fessionnels dans les deux
Ligues 1 et 2 n'ont pas appliqué
dans leur majorité cet accord,
en se conformant à la loi de sé-
curité sociale et le payement
régulier des cotisations des
joueurs entamé le 1er janvier
2017. 

Pour permettre à la réalisa-
tion de l'opération, la CNAS a
mis à la disposition des clubs
professionnels de football un
espace personnel avec un
identifiant, permettant le paie-
ment de cotisations à travers le
e-paiement (par carte inter-
bancaire/CIB) et le e-banking
(virement de compte à compte
à distance par internet). 

La direction du MO Béjaïa, club relé-
gué en Ligue deux Mobilis de football, a
présenté auprès de la Chambre de Réso-

lution des Litiges
(CRL) les documents
prouvant que son
joueur malien, Sou-
maïla Sidibé, a été
payé au dernier cen-
time, et par consé-
quent, il ne pouvait
signer au profit de
l'USM Alger sans son
aval. 

Le dossier du mi-
lieu de terrain de 26
ans a été traité mardi
par la CRL lors d'une
session de travail au
terme de laquelle les
responsables du
MOB présents ont af-
fiché leur optimisme

quant à avoir gain de cause dans cette af-
faire. "Les documents que nous avons
fournis à la CRL concernant le dossier Si-

dibé ne souffrent d'aucune contestation. 
Le joueur a été bel et bien régularisé,

et ce, avant même qu'il ne saisisse cette
instance pour réclamer sa libération", a
déclaré à l'APS, Akli Adrar, le porte-parole
des actionnaires du MOB. 

La direction des ''Crabes'' était montée
au créneau, il y a quelques jours, pour dé-
noncer l'attitude de son homologue de
l'USMA qui a fait signer Sidibé avant
même que la CRL ne traite la plainte du
joueur. 

Les Béjaouis ont d'ailleurs promu de
s'opposer à ce transfert qu'ils ont quali-
fié ''d'illégal". Par ailleurs, le porte-parole
des actionnaires du MOB a informé que
le joueur Yacine Salhi, qui a recouru à son
tour à la CRL pour réclamer ses arriérés
de salaires et sa libération automatique,
a été débouté par cette instance, qui n'a pas
encore traité le dossier de son coéquipier
Sofiane Khadir, a précisé la même source. 

La Fédération algérienne de football (FAF), la Ligue de football professionnel (LFP) et la
Caisse nationale des assurances sociales (CNAS) se sont engagés pour trouver "une
solution définitive" à l'épineux problème de loi de sécurité sociale relative à la
cotisation des joueurs, qui persiste depuis 2010 et lÆavènement du professionnalisme
en Algérie, rapporte l'instance fédérale mercredi sur son site officiel. 

Les dirigeants du MO Béjaïa contre-attaquent 
après la signature de Sidibé à l'USM Alger 

L'international algérien,
Djamel Mesbah, est en passe
de retourner au champion-
nat de Suisse de football, qu'il
a quitté en 2009, par le biais du
FC Lausanne-Sport où il de-
vrait s'engager dans les heures
à venir, rapporte mercredi la
presse locale. 

Selon le journal ''Le Ma-
tin'', le latéral gauche a tout
conclu avec les dirigeants de
Lausanne-Sport et est attendu
jeudi pour entamer l'entraîne-
ment avec cette formation
pensionnaire du championnat
de l'élite suisse. 

Mesbah a évolué la saison
passée à Crotone, mais ses ap-
paritions furent très rares avec

cette formation de Serie A ita-
lienne. 

Cela ne l'a toutefois pas
empêché de faire partie de la
liste des 23 joueurs de la sélec-
tion algérienne qui ont parti-
cipé à la précédente Coupe
d'Afrique des nations en jan-
vier dernier au Gabon. 

Le joueur de 32 ans avait
déjà porté les couleurs de qua-
tre clubs suisses, à savoir le
Servette Genève (2003-2004),
Bâle (2004-2005), Aarau
(2006-2008) et Lucerne (2008-
2009). 

Il a également évolué dans
plusieurs clubs italiens, à
l'image de l'AC Milan, Parme
et dernièrement Crotone. 

TRANSFERT : 
Mesbah s'apprête à retrouver 
le championnat suisse 8 ans après
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FOOTBALL/ FINANCES : 
Les recettes des 5
grands championnats
ont «plus que doublé»
dans la décennie 

Les recettes cumulées des cinq championnats ma-
jeurs européens : la Bundesliga allemande, la Liga espa-
gnole, la Ligue 1 française, la Premier League anglaise et
la Serie A italienne, ont «plus que doublé» lors de la décen-
nie écoulée, pour atteindre plus de 13,4 milliards d'euros
en 2015-16, selon un rapport du cabinet Deloitte publié mer-
credi. 

Le cabinet d'audit et de conseil précise que les re-
cettes totales du marché du football européen --c'est-à-dire
le 'Big Five' et les autres championnats du Vieux continent-
- représentent désormais «24,6 milliards d'euros, en
hausse de 13% par rapport à 2014-15». 

Les clubs de Premier League sont les mieux lotis, avec
4,9 milliards d'euros de recettes sur la saison 2015-16, ex-
plique Deloitte qui précise que «le nouvel accord sur les
droits de retransmission TV, qui démarre en 2016-17, va
maintenir cette domination» lors des prochaines édi-
tions de son rapport annuel. 

En France, le Paris SG est responsable, selon Deloitte et
pour la saison 2015-16, d'«environ 60% de la croissance to-
tale des recettes» de la Ligue 1. 

Celles-ci sont en progression de 5%, pour atteindre un
montant de 1,5 milliard d'euros. 

Lors de l'exercice 2015-16, le PSG avait remporté un
deuxième triplé national (Ligue 1, Coupes de France et de
la Ligue) consécutif. 

«La croissance des revenus des droits TV continue
d'offrir une plate-forme sur laquelle les clubs leaders eu-
ropéens sont en mesure d'investir dans des joueurs talen-
tueux et des infrastructures, à des niveaux record», explique
Dan Jones, partner du Sports Business Group de Deloitte,
dans le communiqué. 

Les nouvelles répartitions des droits TV, «à des ni-
veaux encore supérieurs en Angleterre, France et Es-
pagne lors de la saison 2016-17, et en Allemagne en 2017-
18, vont encore renforcer ces recettes». 

CHAMPIONNAT DE TUNISIE : 
Le Ghanéen Lawrence
Lartey signe au Club
Africain 

Le défenseur international ghanéen Lawrence Lartey
s'est engagé pour trois saisons avec le Club Africain en pro-
venance d'Ajax Cape Town d'Afrique du Sud, a annoncé la
formation tunisienne de Ligue 1 de football mardi. 

L'arrière ghanéen, âgé de 23 ans, avait endossé également
les couleurs du club ghanéen Ashanti Gold. 

Ayant passé par toutes les jeunes sélections de son pays,
il avait disputé son premier match international avec les
Black Stars en septembre 2015 face au Congo. 

Le Club africain, prochain adversaire du MC Alger en
quarts de finale de la Coupe de la Confédération, avait en-
gagé lundi l'attaquant congolais Fabrice Ondoma qui a si-
gné un contrat de deux saisons renouvelables en provenance
du WA Casablanca. 

Ondoma a évolué pendant sept saisons (2010-2012,
2013-2017) avec la formation marocaine avec laquelle il a
inscrit 56 buts. 

Il avait eu également des expériences professionnelles
avec le club français de Rennes (2007-2007) et la formation
saoudienne d'Al Ittihad (2012-2013).

APS

LIGUE 1 MOBILIS / USM ALGER: 
Adel Laabeni nouveau préparateur physique

Le technicien Adel Laabeni a été dé-
signé au poste de préparateur phy-
sique de l'USM Alger, a annoncé le club
algérois de Ligue 1 de football Mobilis
sur son site officiel. 

Selon la même source, un contrat
a été signé ce mardi entre les deux par-
ties. 

Adel Laabeni a notamment été
préparateur physique de l'Entente de
Sétif lors de la saison précédente. 

Diplômé à Dijon en 2009, et ayant
un diplôme en préparation physique
et un master en biologie, Laabeni
possède également le titre CAF C. 

Il a également travaillé au CS
Constantine avec Roger Lemerre puis
Diego Garzitto, et au MO Bejaia avec
Abdelkader Amrani en et en Arabie

Saoudite en
2013. 

L'USM Al-
ger repren-
dra l'entrai-
nement le 25
juillet pro-
chain au
stade Omar
Hamadi (Bo-
l o g h i n e )
avant un
stage en Tur-
quie ou au
Maroc. 

Le représentant algérien s'est qua-
lifié dimanche dernier pour les quarts
de finale de la Ligue des champions
d'Afrique après sa victoire contre Caps

United 4-1. En quarts de final prévus
en septembre prochain, l'USM Alger
affrontera les Mozambicains de Ferro-
viario da Beira . 

FOOTBALL / LIGUE 2 MOBILIS / RC KOUBA : 
Dan Angelescu nouvel entraîneur 
pour deux ans 

Le RC Kouba, nouveau
promu de Ligue 2 profes-
sionnelle du football, a en-
gagé officiellement l'entraî-
neur roumain, Dan Ange-

lescu, pour un contrat de
deux ans, a appris l'APS
mardi du membre du bu-
reau exécutif du club, Ab-
derrahmane Khoudir. 

L'ex-coach du l'US
Chaouia, est arrivé ce
mardi Alger, en prove-
nance de la Roumanie,
pour entamer son travail
avec la formation du
Raed. 

«Nous sommes en
plein préparation en vue
de la saison prochaine,
notre choix s'est porté
sur l'entraîneur expéri-
menté Dan Angelescu, il
a signé un contrat de
deux saisons. 

Le Roumain enta-
mera son boulot dans
les prochains jours « a

indiqué Khoudir à l'APS. 
Agé de 58 ans, Dan Ange-

lescu a entrainé plusieurs
clubs algériens par le passé,
à l'image de l'US Chaouia,

l'USM Blida et le NA Hus-
sein-Dey. La direction kou-
béenne, qui a entamé «tar-
divement» les préparatifs
en prévision de la saison
prochaine a décidé de gar-
der environ 15 joueurs de la
saison écoulée dont le gar-
dien de but Slimani, le de-
fenseur Guiouz et les mi-
lieux de terrain Larbi Che-
rif et Maamache .En re-
vanche, la seule nouvelle
recrue du club pour le mo-
ment est l'ancien joueur de
l'USM El Harrach Be-
nayache. Selon la même
source, l'opération de recru-
tement va se poursuivre
tout au long de cette se-
maine avant la reprise des
entrainements dans les pro-
chains jours. 

FOOTBALL/ TRANSFERT : 

La Fiorentina entre en scène pour
Ghezzal 

La Viola pourrait rapide-
ment passer à l'action dans
ce dossier, ajoute la même
source, soulignant que des
contacts auraient récem-
ment été initiés entre le
club de Serie A et le clan
Ghezzal afin de connaitre
les exigences financières
du joueur algérien pour ve-
nir à Florence. 

La presse italienne a fait
état mardi de l'échec du
premier round des négocia-
tions avec l'AS Rome, en
raison d'un différentiel d'or-
dre financier. 

Le club vice-champion
d'Italie devrait poursuivre
les discussions pour espérer
engager Ghezzal, en rem-
placement de l'Egyptien
Mohamed Salah, parti à Li-
verpool pour 45 millions
d'euros. Appelé à prolonger
son contrat avec l'OL, Ghez-
zal (25 ans) a fini par rejeter
le nombreuses propositions
qui lui ont été faites par le
président lyonnais Jean-
Michel Aulas en dépit d'une
revalorisation salariale
conséquente estimée à
300.000 euros par mois. 

L'attaquant algérien, pur
produit de la formation
lyonnaise, qui souffrait
d'une blessure, n'a pas été
convoqué par le nouveau

sélectionneur national l'Es-
pagnol Lucas Alcaraz pour
les deux rendez-vous : en
amical face à la Guinée (2-1)
et le Togo (1-0), comptant

pour la 1re journée (Gr.D)
des qualifications de la
Coupe d'Afrique des na-
tions CAN-2019, disputés
les 6 et 11 juin. 

L'ailier international algérien Rachid Ghezzal, en fin de contrat avec l'Olympique
Lyon (France), intéresse la Fiorentina (Serie A italienne) alors que le
négociations avec l'AS Rome ont échoué dans leur premier round, rapporte
mercredi le site spécialisé Tuttomercato web.
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Mohamed Salah, recrue phare
de Liverpool cet été, va devoir re-

tarder ses débuts avec les Reds
dans cette préparation.

Arrivé cet été pour 42 millions
d'euros en provenance de l'AS
Roma, Mohamed Salah suscite

beaucoup d'attentes outre-
Manche. L'attaquant égyptien ne

s'était pas imposé à Chelsea, mais
il semble avoir franchi un

cap pendant son passage
en Italie.

Si les fans d'Anfield
sont donc impatients
de scruter ses débuts,
ils devront néanmoins
attendre encore un
peu. Salah ne patici-
pera pas au premier
match amical pro-
grammé mercredi,
contre les Tran-
mere Rovers. L'at-

taquant doit quitter
temporairement le

pays car il ne dispose pas encore
de permis de travail.

"Salah est présent ici à l'en-
traînement mais il ne peut
pas jouer en raison des règles,
c'est ce que nous devons ac-

cepter", a souligné Jürgen
Klopp au sujet de sa recrue
dans des propos retranscrits

sur le site officiel du club.
"Il va essayer d'obtenir

le permis de tra-
vail ou le visa,
je ne suis pas
sûr de ce qu'il
faut, mais il

doit aller à Pa-
ris et partir pour

un jour ou deux, puis il
reviendra. Nous espé-
rons pouvoir l'aligner
bientôt".

L’international anglais, titulaire
à Londres, est devenu une priorité
pour José Mourinho qui patine
pas mal pour trouver sa nouvelle
recrue dans ce secteur de jeu.
Car la Terre du Milieu est le
secteur le plus concerné par
le mercato depuis l’arrivée de
Romelu Lukaku.

Le Belge ayant assuré la pré-
sence d’un numéro 9 de for-
mation en attaque, il convient
maintenant pour le Mou de
trouver une autre grosse poin-
ture à associer à Paul Pogba
au milieu. Et Eric Dier pourrait
bien tout avoir pour lui. La ré-
cupération mais aussi la relance,
le britannique s’est imposé comme
une valeur sûre de Premier League,
que les Spurs ne semblent toutefois pas
enclins à laisser partir.

Sauf qu’il s’agit ici de Manchester United, un
mastodonte qui vient de lâcher 80 millions ou plus
pour un attaquant, et n’a pas terminé son mercato.
La piste Dier prend d’autant plus d’importance que
l’arrivée de Nemanja Matic tarde à se concrétiser,
directement liée à celle de Tiémoué Bakayoko à Chelsea
pour le remplacer. Le Serbe est même évoqué du côté de
l’Inter Milan ces derniers temps.

Selon le Daily Mirror, José Mourinho aurait même demandé
à Ed Woodard de s’activer sur ce dossier. À 22 ans, Eric Dier
pourrait être vu comme le digne successeur de Michael Carrick,
à qui il ne reste plus qu’une dernière année de carrière. Un beau
pari pour United.

C’est en tout cas le prix que demande
Tottenham pour lâcher son
prometteur et déjà performant
milieu de terrain, lié au club
jusqu’en 2021. 

L'attaquant de Naples considère
que son équipe veut commencer

très fort en Serie A afin de se
donner des chances de gagner

le Scudetto. A l'occasion d'une
session de questions-ré-

ponses avec les supporteurs,
Lorenzo Insigne a abordé

les ambitions de Naples
en vue de la saison

2017-2018 :
"Nous avons le rêve

du Scudetto, tout comme
l'entraîneur, nos coéquipiers et nos
fans", a déclaré Insigne, qui a
confiance en ses coéquipiers : "Il
est un peut tôt pour parler du Scu-
detto, mais nous sommes prêts.
Être napolitain et porter ce maillot
est indescriptible. Chaque fois que

je porte ce maillot, je me sens de la
même façon. Je suis toujours un peu

plus poussé quand je joue au San
Paolo."

"J'espère que nous allons pouvoir
rembourser la foi des fans et apporter

la victoire à Naplrd. Cette saison, nous
voulons commencer fort", a conclu
le joueur dans des propos relayés par
Goal.

Januzaj file en
Espagne !

Alors que son nom a circulé
pendant quelques temps en Ligue
1, le milieu offensif Adnan Januzaj

quitte finalement Manchester
United pour rebondir en Liga. Prêté

la saison passée à Sunderland, le
jeune belge de 22 ans va poursuivre
sa carrière dans les rangs de la Real

Sociedad. Concernant l’indemnité
de transfert, les deux clubs ont

trouvé un accord pour un montant
de 11 millions d’euros.

Salah
attendra

pour faire
ses débuts

Un salaire en or
pour Daniel Alves 

Tout proche de Manchester City, Daniel Alves a finalement
choisi de rejoindre le Paris Saint-Germain. Le club de la
capitale avait notamment des arguments financiers
solides pour convaincre le latéral droit brésilien, laissé
libre par la Juventus Turin. Le Paris Saint-Germain
s'apprête à réaliser son premier gros coup du mercato
estival. Le PSG doit annoncer ce mercredi la signature
de Daniel Alves, arrivé dans la capitale hier pour
passer sa visite médicale. Le latéral droit de 34 ans
doit signer aujourd'hui un contrat de deux ans avant
d'être présenté à la presse cet après-midi. Pour attirer
le défenseur brésilien, pourtant annoncé tout proche
de Manchester City et de son ancien entraîneur
Josep Guardiola, le Paris SG a notamment sorti
l'argument financier. Selon les quotidiens Le Pa-
risien et L'Equipe, Alves va percevoir un salaire
annuel estimé entre 12 et 14 millions d'euros brut
chez le vice-champion de France ! L'ancien Barcelonais va
ainsi rejoindre Thiago Silva, Angel Di Maria et Edinson Cavani
parmi les plus gros salaires du PSG.

MOURINHO
VEUT DIER À
TOUT PRIX !

Insigne :
«Nous rêvons
du Scudetto»
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FÊTE NATIONALE DE SAO TOMÉ 
Le Président Bouteflika félicite
le Président Evaristo Do Espirito
Santo Carvalho

«La célébration par la
République démocratique

de Sao Tomé et Principe
de sa fête nationale m'of-

fre l'agréa-
ble oppor-
tunité de
vous adres-
ser, au nom
du peuple
et du gou-
vernement
a l g é r i e n s
ainsi qu'en
mon nom
personnel,
nos chaleu-
reuses féli-
c i t a t i o n s ,
accompa-
gnées de

mes meilleurs vœux de
santé et de bonheur pour

vous même, et davantage
de progrès et de prospérité
pour le peuple de Sao
Tomé frère», a écrit le pré-
sident Bouteflika dans son
message. 

«Je voudrais saisir cette
occasion pour me féliciter
de la qualité des liens
d'amitié qui unissent nos
deux pays et souligner
l'importance pour nos
deux pays de s'engager ré-
solument dans la voie du
renforcement de la coopé-
ration bilatérale dans l'in-
térêt mutuel de nos deux
peuples», a ajouté le chef
de l'Etat. 

Le ministre des Ressources en
eau, Hocine Necib, a reçu mardi à
Alger l’ambassadeur de la Croatie,
Marin Andrijasevic, avec qui il a
discuté de la coopération bilaté-
rale dans le secteur des ressources
en eau, a indiqué le ministère dans
un communiqué. 

Cette rencontre a été l'occasion
d’évaluer l’état de la coopération en-
tre l'Algérie et la Croatie et d’exami-
ner les voies et moyens de pro-
mouvoir et de développer le parte-
nariat économique dans le domaine
des ressources en eau, selon la

même source. La coopération scien-
tifique et technique à travers le
renforcement des capacités pour le
transfert du savoir-faire au profit des
structures et établissements du
secteur des ressources en eau, a été
également au menu de cette ren-
contre. 

Les deux parties se sont félicitées
de la qualité de leur relation et ont
convenu de renforcer leur coopéra-
tion et de prospecter de nouvelles
opportunités de partenariat dans le
domaine des ressources en eau,
ajoute le communiqué. 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé un
message de félicitations à son homologue de la République
démocratique de Sao Tomé et Principe, Evaristo Do Espirito Santo
Carvalho, à l'occasion de la célébration de la fête nationale de son pays,
dans lequel il a souligné l'importance de s'engager résolument dans la
voie du renforcement de la coopération bilatérale. 

Tebboune reçoit le directeur
du département Moyen-
Orient, Afrique du Nord et
Asie Centrale au FMI  

Le Premier ministre, Abdelmadjid Tebboune, a   reçu mercredi à
Alger, le directeur du département Moyen-Orient, Afrique du  Nord
et Asie Centrale au Fonds monétaire international (FMI), Jihad
Azour,  qui effectue une visite de travail en Algérie, indique un com-
muniqué des  services du Premier ministre. 

Les entretiens "ont porté sur les efforts engagés par le Gouverne-
ment pour  s’efforcer de redéfinir le modèle de croissance", note la
même source,  précisant que le Premier ministre "a souligné, dans
ce contexte, la veille  des autorités publiques à la rationalisation des
dépenses publiques à  travers la diversification des sources de finan-
cement de lÆinvestissement".  

L’audience, qui sÆest déroulée en présence du ministre des Af-
faires  étrangères, Abdelkader Messahel, du ministre des Finances,
Abderrahmane  Raouia et du Gouverneur de la Banque d'Algérie, Mo-
hamed Loukal, "a été  l’occasion dÆun échange sur lÆévaluation de
la coopération entre lÆAlgérie  et le FMI", ajoute la même source.

ALGÉRIE/ÉTATS-UNIS 
Le maire de la ville américaine
El Kader Joshua Robert Pope
en visite en Algérie 

Le maire de la ville américaine El Kader, située dans l’Etat de l’Iowa,
Joshua Robert Pope, a fait état mardi à Alger de sa volonté de «ren-
forcer et de raviver» les relations entre son pays et l’Algérie. Le maire
qui a été l’hôte de l’Ecole nationale supérieure agronomique (ENSA)
d’El Harrach où il a pu s’entretenir avec ses responsables à l’occasion
d’une cérémonie de remise de diplômes aux étudiants, a indiqué qu’il
encourageait «la poursuite des relations entre les deux pays». 

Le maire qui séjourne en Algérie depuis le 3 juillet et dont la visite
s’achèvera le 14 du même mois a été invité par l’association «Sur les
traces de l'Emir Abdelkader», a indiqué Mme Sarah Tata, projet ma-
nager au sein de la même association. 

Elle a ajouté que le maire a répondu aux invitations des walis d’Al-
ger, de Mostaganem et de Mascara pour visiter ces villes au cours de
son séjour. Le maire a déjà assisté à l’ouverture d’un exposition sur
la ville d’Alger le 4 juillet dernier au Palais des raïs (Bastion 23) avec
le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh, à l’occasion de la célébration du
55eme anniversaire de l’indépendance, a-t-elle rappelé. Joshua Ro-
bert Pope a déjà visité la vile de Mascara en 2016 pour raviver l’accord
de jumelage signé en 1984 entre les deux villes. 

ALGÉRIE-SAHARA OCCIDENTAL 
Croissant rouge algérien: une
caravane de solidarité au
profit des réfugiés sahraouis 

Le Croissant rouge algérien a lancé mercredi une caravane de so-
lidarité de 206 tonnes d'aides alimentaires au profit des réfugiés sah-
raouis en réponse à l'appel pressant lancé récemment par le Crois-
sant rouge sahraoui. 

Cette caravane de solidarité s'est ébranlée partir du Palais des Ex-
positions (Alger) en présence de la présidente du Croissant rouge al-
gérien (CRA), Saida Benhabiles, du président du Croissant rouge Sah-
raoui, Yahia Bouhbini, et du représentant du programme alimentaire
mondiale (PAM) à Alger, Romain Sirois. 

A cette occasion, Mme Benhabiles a indiqué que "cette initiative
qui s'inscrit dans le cadre de la solidarité spontanée et naturelle de
l'Etat algérien à l'égard des réfugiés intervient en réponse à l'appel
pressant lancé récemment par le Croissant rouge sahraoui à la
communauté internationale en raison d'un grand manque en pro-
duits alimentaires". 

"La politique de l'Etat algérien envers les réfugiés sahraouis,
présents sur son sol depuis plus de 42 ans, demeure immuable car
émanant de ses valeurs religieuses et culturelles", a-t-elle soutenu .
Pour sa part, le président du Croissant rouge sahraoui a affirmé que
cette caravane de solidarité "est une consécration des traditions sé-
culaires de l'Algérie, qui a été le premier pays à répondre à l'appel que
nous avons lancé pour tirer la sonnette d'alarme sur l'épuisement du
stock de réserves de certains produits alimentaires de base", appe-
lant la communauté internationale à emboiter le pas à "l'Algérie qui
est un exemple extraordinaire en matière d'accueil de tous les dépla-
cés". 

"Au moment où l'Europe déclare insoutenable pour elle les pro-
blèmes des réfugiés, nous n'avons jamais entendu l'Algérie se plain-
dre", a ajouté M. Bouhbini, précisant que les aides apportées par di-
vers pays "ne représentent pas la moitie de l'aide algérienne". 

Dans le même ordre d'idées, le président du Croissant rouge sah-
raoui a fait état de la prise en charge, l'année dernières, de 200 ma-
lades sahraouis au niveau des établissements hospitaliers algé-
riens, ajoutant que "toutes les facilités nous sont offertes sur simple
présentation d'une carte d'identité nationale sahraouie".

APS

ALGÉRIE-CROATIE 
M. Necib reçoit l'ambassadeur de la Croatie

Le ministre de l'Habi-
tat, de l'Urbanisme et de la
Ville, Youcef Cherfa, a reçu
mardi l'ambassadeur de la
République d'Azerbaïd-
jan à Alger, Maher Alyeine,
avec lequel il a évoqué les
voies de coopération bila-
térale en matière de loge-
ment et de gestion des

villes ainsi que la restau-
ration du parc national
du logement, à travers des
conventions de coopéra-
tion, a indiqué un com-
muniqué du ministère. 

M. Cherfa a mis l'ac-
cent sur les réalisations
de l'Algérie en matière de
programmes de logement

dans plusieurs formules
mis en place dans le cadre
du programme du Prési-
dent de la République,
Abdelaziz Bouteflika. 

Le ministre a égale-
ment mis en avant les pro-
grammes relatifs à l'éli-
mination des habitations
précaires, ajoutant que

les programmes de loge-
ment livrés étaient dotés
de toutes les infrastruc-
tures nécessaires. 

Pour sa part, l'ambassa-
deur d'Azerbaïdjan à Alger
s'est dit satisfait des réali-
sations de l'Algérie dans le
domaine du logement et
de l'urbanisme. 

ALGÉRIE-AZERBAIDJAN 
M. Cherfa évoque avec l'ambassadeur
d'Azerbaïdjan les possibilités de coopération en
matière de logement et de gestion des villes

Le ministre des Finances, M.
Abderrahmane Raouya, a reçu au
siège de son département ministé-
riel l'ambassadeur du Japon à Alger,
M. Masaya Fujiwara, avec qui il s'est
entretenu sur les relations écono-
miques et financières entre les
deux pays, a indiqué le ministère
dans un communiqué. 

Lors de cette entrevue, il a été
procédé à un large examen de l’état
de la coopération et des relations
économiques et financières entre
l'Algérie et le Japon, note le commu-

niqué. «Les initiatives à entrepren-
dre en vue du renforcement et de la
consolidation de ces relations ont
été particulièrement abordées»,
souligne le ministère. 

En rappelant la célébration ré-
cente du 55ème anniversaire de
l’établissement des relations di-
plomatiques entre le Japon et l’Al-
gérie, M. Fujiwara a réaffirmé «la vo-
lonté de la partie japonaise à appor-
ter son appui et son soutien au dé-
veloppement économique et social
de l’Algérie». 

A ce propos, M. Raouya a réaf-
firmé la disponibilité de l’Algérie à
élargir et à diversifier la coopération
avec le partenaire japonais à travers,
notamment, «une présence plus
accrue des entreprises japonaises»
en Algérie. 

Pour ce faire, il été convenu
d’engager des actions à même de
conforter le cadre juridique et le dis-
positif conventionnel bilatéral de-
vant faciliter la présence des in-
vestisseurs japonais en Algérie. 

ALGÉRIE-JAPON 
M. Raouya et l'ambassadeur japonais
conviennent du renforcement des relations
économiques et financières 


